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IBAÑEZ FREIRE, EN LAS CORTES

TODOS CONTRA El TERROR
YER hubo de todo en el Pleno del Congreso que debatió el 
tema, angustioso donde los haya, de la seguridad ciudadana. 

Desde la intervención sustanciosa del ministro del Interior, Antonio 
Ibáñez Freire, que presentó un programa de medidas concretas eh el 
ámbito de la legislación penal, el procedimiento judicial y la opera- 
tividad policial, sin perder de vista la imprescindible conexión que 
debe existir entre todos los poderes del Estado y las fuerzas políticas 
y sociales para hacer frente con alguna solvencia al desafío terroris
ta; hasta el discurso sectario que pretende legitimar más o menos 
abiertamente las actividades terroristas de ETA. Tampoco faltaron 
las medias tintas, y los desatinos —solo comprensibles por una obce
cación partidista— que pretenden cargar en la cuenta de la violen
cia fascista —por supuesto, rotundamente condenable— un tanto de 
culpa desmesurado en el proceso de descomposición del orden públi
co que está viviendo el país. Nadie.en sus cabales éticos y mentales, 
puede dar al terrorismo de la ultraderecha una consideración distinta 
que al terrorismo de ultraizquierda o secesionista. Pero las estadísti
cas hablan bien claro de cuál es el terrorismo que más sangre está

vertiendo en este país.
Como aportación original en el debate parlamentario cabe subra

yar la referencia de Manuel Fraga a los "complementos" que recibe 
1^ presión crimirwl de ETA, aludiendo así al "intolerable complejo 
de acciones paralelas, gestoras pro-amnistía, comisiones de investiga
ción, grupos de acción municipal, marchas de la libertad y frentes 
políticos que han culminado en Herri Batasuna".

Incide el señor Fraga de esta manera en algo que ha venido repi
tiendo este periódico: la cobertura política y social de ETA es tan 
importante para la supervivencia de la organización terrorista como 
sus propios comandos armados. O tal vez incluso más. Es esta una 
vertiente del problema terrorista en la que deben operar los poderes 
del Estado. Con suma cautela, sí, para no atropellarlas libertades y 
los derechos cívicos; pero con urgencia y a fondo, 
porque la impunidad y la expansión de ETA pasan 
por ese entramado de complicidades y tapaderas 
incrustadas en la vida cotidiana de la sociedad y 
amparadas a veces por la propia legalidad que aspiran 
a destruir.
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DIALOG
nacionaí

(Sobre la seguridad ciudadana)

de SORDO
MADRID, 24 (Crónica parlamentaria de la agencia Logos, 

para “A/e")

UNA vez más los grupos parlamentarios y el Gobierno han 
practicado la terapia de grupo o la catarsis colectiva 
sobre los problemas de la comunidad. La larga retahfla de 

lamentaciones sobre el incremento de la delincuencia 
común y el terrorismo ha incurrido de nuevo en el “método 
Ollendorf", en el que lo que el Gobierno dice no es 
escuchado por los grupos parlamentarios y las respuestas de 
éstos no son para oponerse a los planteamientos del 
Gobierno ni para ofrecer propuestas alternativas, sino para 
insistir en las lamentaciones las denuncias de hechos 
superconocidos.

En efecto, frente a la concre
ta exposición hecha por el minis
tro del Interior, sefior Ibáfiez 
Freire, que supo arrimarse a los 
problemas concretos y compro
meterse, dando plazos para la 
realización del plan con el que el 
Gobierno trata de mejorar la se
guridad ciudadana, los portavo
ces de todos los grupos que in
tervinieron —menos el socialista, 
que lo hará hoy— se limitan a de
jar constancia de hechos conoci
dos y de la falta de eficacia de 
las medidas que hasta ahora ha 
adoptado el Gobierno para con
trarrestar la escalada terrorista 
y de la delincuencia común.

MARCOS VIZCAYA: 
"SICOSIS DE OCUPA
CION EN EUSKADI"

ROJAS MARCOS: EL 
PARO CULPABLE

El sefior Rojas Marcos, por 
el grupo andalucista, habló dé 
la violencia estructural que sur
ge de la marginación social que 
produce la sociedad consumis
ta y urbanizada, y se refirió al 
terrorismo que en Andalucía 
puede salir del paro y de la 
marginación social. Como todos 
los portavoces de grupos regiona
les, reclamó las policías autócto
nas.

Marcos Vizcaya aludió la sico
sis de ocupación, de banco de 
pruebas de guerra revoluciona
ria, y a la desesperanza de que 
todo lo que ocurre en el País 
Vasco es irremediable, sobre 
todo si se persiste en la repre
sión poEcial. Se refirió, como la 
mayoría de los oradores, al de
bate que sobre Orden Público 
se registró en el anterior Con
greso, el ocho de noviembre pa
sado, y recordó que desde en
tonces se ha avanzado poco en el 
reconocimiento de las reivindica
ciones del pueblo vasco, salvo el 
decreto de bilingüismo y la crea
ción de la Audiencia Territorial 
de Vizcaya y Alava.

MACIA ALAVEDRA: 
POLICIAS AUTOC
TONAS

MUGICA: LAS BAN
DAS FASCISTAS

El sefior Múgica, por los so
cialistas vascos, insistió en la fal
ta de sentido democrático de al
gunas Fuerzas de Seguridad, y 
aludió al terrorismo fascista de 
ciertas bandas paramilitares. 
Dijo que el Grapo seguía siendo 
un enigma y acusó al Gobierno 
de incapacidad para resolver el 
terrorismo en el País Vasco.

Como después haría el porta
voz del PNV sefior Marcos Viz
caya, Múgica achacó la continui
dad e incremento de la violencia 
en el País Vasco a la falta de me
didas políticas que devuelvan la 
autonomía y reconozcan los de
rechos históricos del País Vasco.

Macía Alavedra, por la mino
ría catalana, hizo la autocrítica 
de estos debates, cuando mani
festó que era una serie de discur
sos yuxtapuestos, sin entronce 
alguno con la realidad.

Aludió a la colaboración que 
ya existe entre las instituciones 
catalanas para garantizar la segu
ridad pública y reclamó que en 
los futuros estatutos de autono
mía se reconozcan las policías lo
cales y autóctonas.

BANDRES: "VIOLEN
CIA INSTITUCIONAL"

Particular escándalo produje
ron las intervenciones de cuatro 
de los miembros del Grupo Mix
to, que en función a los votos 
por los que accedieron al parla
mento se distribuyeron los vein
te minutos que correspondían al 
grupo. Bandrés, de Euskadiko

DIARIO DE

Los grupos parlamentarios 
insistieron una vez más en 
sus conocidos criterios sobre 
las causas de la degradación 
del orden público y los 
remedios a aplicar

Esquerra, centró su intervención 
en la violencia institucional y 
acusó al Gobierno de retrasar la 
devolución del autogobierno al 
pueblo vasco. “Sin los estatutos 
-dijo— no se podrá alcanzar la 
paz y la seguridad pública del 
pueblo vasco, que es tanto como 
decir la seguridad pública del 
Estado espafiol”.

Sagaceta, de Unión del Pue
blo Canario, se solidarizó con 
Bandrés y reclamó el derecho de 
autodeterminación de todos los 
pueblos de Espafia.

PIÑAR, PITADO POR 
LOS SOCIALISTAS

Blas Pifiar, de Unión Nacional 
consumió sus tres minutos en de
fender a las fuerzas nacionales 
que participaron en la manifesta
ción del once de mayo pasado, 
en Madrid. Rebatió las acusa- 
siones de que había sido una 
manifestación fascista, y dijo 
que ningún precepto constitucio
nal podía impedir que un espa- 
fiol se enorgullezca de su bande
ra. Silbidos que partían de los 
escafios socialistas y aplausos 
que surgieron de la tribuna pú
blica fueron cortados por el pre
sidente, que pidió no hubiera 
manifestaciones en la tribuna en 
relación con lo que se decía en el 
hemiciclo.

El sefior Aizpún, de Unión 
del Pueblo Navarro, puso énfa
sis en la preocupación que em
barga a los navarros por la pre
sión que a través de la violencia 
y de las metralletas se ejerce para 
que Navarra se integre en Euska- 
di.

FRAGA: LOS DELIN
CUENTES IMPUNES

Con particular atención, el 
hemiciclo —que en esos momen
tos contaba con la asistencia del
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presidente Suárez, quien se ha
bía pasado la tarde en los pasi
llos, charlando con unos y con 
otros— escuchó la intervención, 
por Coalición Democrática, de 
Manuel Fraga, que comenzó por 
afirmar que desde el último de
bate sobre el Orden Público, 
la situación de^ la seguridad ciu
dadana se había agravado, y no 
sólo en el campo del terrorismo, 
a pesar de ser lo más preocupan
te, sino en el ámbito de la deses
peranza que embarga a la mayo
ría de los ciudadanos. Los delin
cuentes —dijo Fraga— se sienten 
cada vez más impunes y seguros, 
porque contemplan la ineficacia 
del Gobierno, la falta de reac
ción de las fuerzas políticas, la 
paralización de la acción judicial, 
el desconcierto de los medios de 
información y la abstención de 
gran número de ciudadanos, que 
prefieren no enterarse y escurrir 
el bulto”.

Fraga propuso un ¡basta! a la 
guerra revolucionaria del País 
Vasco y a los que están promo
viendo el terrorismo desde fuera 
de Espafia, y aludió a las conco
mitancias internacionales de 
ET A y Grapo. Pidió modifi
car los procedimientos judiciales 
y penitenciarios y dar mayores 
medios a las Fuerzas de Seguri
dad ciudadana, y tuvo palabras 
muy duras para los diputados de 
Herri Batasuna, pidiendo que 
interviniera la Mesa del Congreso 
contra las declaraciones de di
chos diputados, que no han com
parecido en la Cámara.

Fraga concluyó con una frase 
apocalíptica del siguiente tenor: 
“Lo que no puede cambiarse es 
que una sociedad sin orden y sin 
ley está condenada al desastre y 
hasta a la desaparición”.

OBIOLS: QUE SE 
EXPLIQUEN LAS CAU
SAS DEL TERRQRISMQ

Por el Grupo Socialista de Ca
taluña, Obiols pidió que una co
misión interministerial coordina
ra la actuación de los diversos

Departamentos en la lucha anti
terrorista, y apoyo la policía de 
barrio y autóctona de las comu
nidades autónomas.

Concluyó manifestando que 
su grupo apoyaría la moderniza
ción, democratización y mejor 
preparación de las fuerzas de se
guridad, pidiendo -que se expli
quen las causas del terrorismo, 
condenando cualquier tipo de 
violencia y ofreciendo al Estado 
la colaboración de los munici
pios y las comunidades autóno
mas para una mayor eficacia en 
la lucha contra la delinciencia, 
siempre que ello supusiera un 
proceso de descentralización de 
militarización, autonomía y res
ponsabilidad de las Fuerzas de 
Seguridad.

Cerró el tumo de debates de 
la tarde el comunista Sánchez | 
Montero ?¡

SANCHEZ MONTERO: 
QUE ES EL GRAPO i?

Quién dijo que la reforma pe
nal anunciada por el ministro del 
Interior no podía hacerse a costa 
de limitar los derechos de los 
ciudadanos. “Es necesario -aña
dió— que jueces y policías cum
plan con su deber”. Recordó el 
caso de los policías citados pos 
los tribunales para declarar, que 
de una u otra forma eludan ese 
compromiso con la Justicia, y pt 
dió que la policía actuara com® 
en toda sociedad democrática.

“Pero la lucha contra el térro 
rismo —concluyó Sánchez Mon
tero— no se puede eliminar de
clarando la guerra, y menos en 
el País Vasco. El resultado délas 
elecciones del uno de marzo son, 
a este respecto una advertencia» 
Hay que adoptar soluciones polí
ticas”

Sanchez Montero atacó tam
bién a las bandas ultraderechisú^ 
y al crecimiento del Grapo, cuya 
procedencia no se aclara por ** 
Gobierno.

A las nueve y cuarto, cuaucc 
tocaba intervenir al Grupo So- 
ciaüsta, el presidente levantó la 
sesión, que continuará hoy desda 
las once y media de la mañana;

La mayor parte de las casi 
cuatro horas de debates'reentra
ron escasa asistencia de diputa'
dos en lós escafios, mientras qu® 
los pasillos hervían de corros/ 
mentidero, donde los temas po®' 
cipales eran, por un lado losr®^’ 
coidos del congreso socialista, 
con los dimes y diretes sobre sus 
consecuencias, la fugaz presend 
de Felipe González a lo largo® 
la tarde —prácticamente sin 
ocupara su escafio— y, por otf®, 
la fuerte actitud cntica que « 
Gobierno estaba asumiendo « 
diversas declaraciones frente
Partido Comunista.
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IBANEZ FREIRE, ante el Pleno del Congreso

MADRID, 24.
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■■ El ministro del Interior anunció los proyectos 

gubernamentales y pidió la colaboración de 
todas las fuerzas sociales y políticas para 
frenar el deterioro del Orden Público
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MADRID, 24 (Agencias).- El debate sobre seguridad ciudadana presi
dió el Pleno del Congreso de ayer tarde. Y, en primer lugar, intervino, en 
nombre del Gobernó, el ministro del Interior, Antonio Ibáñez Freire.

Dijo en su discurso que el Gobierno es consciente de la sensación de in
seguridad ciudadana que existe en buena parte de la población residente en 
grandes núcleos urbanos, comparte esa preocupación, analizó la situación 
real en Sus justos términos y adopta y continúa adoptando todas las dispo
siciones a su alcance.

Ibáñez Freire hizo un balance de la delincuencia en España. En el últi
mo año se ha producido un incremento del 25 por 100 en delitos contra la 
propiedad, 18 por 100 en delitos contra las personas y 45 por 100 en 
homicidios voluntarios, incluidos las víctimas del terrorismo. Cifras referi- 
(iás principalmente a grandes ciudades, como Madrid y Barcelona, que su
man más del 40 por 100 de la totalidad de los delitos comunes.
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Causas del incremento de la delin
cuencia común: factores estructurales, 
crisis ideológicas y moral de grupos so
cales, creciente deterioro de la eficacia 

las normas jurídicas, intensa difu- 
$»n de noticias sensacionalistas, etc. 
tactores coyunturales; paro laboral y 
|.®aempleo Juvenil, frecuencia' en la 
JJ®®rtad provisional, sensación de im
punidad del delincuente, inhibición 
»ocia| par3 ¡g denuncia, terror a lasre- 
Pi^asalias, entre otras.

Tm^f’ONIZACION CON LOS 
¿RIBUNALES_______________

su adelante que la labor de 
tiu ^®.Partamento no puede ser efec- 
Trl*' "° 5® sincroniza con la de los 

riounales y de las fuerzas políticas. 
®n el campo de la educación cívi- 

del pueblo español queda aún mu- 
hacer. Señaló los problemas 
que plantea la libertad pro- 

iuir°''®'- y defectos en la ley de En- 
Criminal sobre prisión 

Síí-*'?!?®®*- El procedimiento ju- 
«'CBI debe agilizarse.

lá^RORISMO LO MAS GRAVE

Q /I ñiinistro pasó a analizar des- 
JÍ ®s el grave problema del terroris- 
V p K calificó de la más grave 
naia ^® actividades crimi- 
bier ' 'l^® ®® 5® dirige contra un Go- 
front°i ®®®tra un partido; ataque 
soiiít ® sociedad y desprecio ab

uto a los derechos más elemen

tales de la persona y la comunidad. 
Dijo que contra el terrorismo no sirven 
las leyes y procedimientos previstos 
para las demás modalidades de la delin
cuencia.

Y el señor Ibáñez Freire pasó a 
exponer el programa de actuación del 
Gobierno, que abarca tres campos di
ferentes, de orden legislativo de estí
mulo a la colaboración ciudadana y 
de operatividad policial.

ACCION LEGISLATIVA

En el orden legislativo, anunció: 
La Ley Orgánica de Fuerzas y Cuer
pos de Seguridad, que el Gobierno 
aprobará para su remisión a la Cáma
ra antes del 31 de julio; la Ley Orgá
nica por la que se regulan los estados 
de excepción, sitio y alarma; la ley 
por la que se establecerá un procedi
miento especial para determinados 
casos de flagrante delito; la reforma 
de la ley de Enjuiciamiento Criminal, 
el nuevo Código Penal; la prórroga 
de la ley de Medidas Especiales, en re
lación con delitos de terrorismo; la ley 
penitenciaria, y la ley sobre protec
ción y tutela de menores.

PERFECCIONAMIENTO POLICIAL

El Ministro expuso a continuación 
ante la Cámara los puntos básicos de 
perfeccionamiento de la técnica poli
cial contra la delincuencia. “Desde el 
punto de vista operativo —dijo el Mi
nistro del Interior— el Gobierno viene 

desarrollando y poniendo en ejecu
ción en este ámbito las siguientes ac
ciones:

Un mayor perfeccionamiento de 
las técnicas para la prevención del de
lito; la mejora en los procedimientos 
de selección, formación y perfecciona
miento permanente de los miembros 
de las Fuerzas de Seguridad del Esta
do; la especialización del personal en 
los diferentes tipos delictivos; las uni
dades especiales GEO,de la Policía Na- 
ciónal, y las UAR, de la Guardia Civil, 
la redistribución de los efectivos poli
ciales en función de los índices real y 
potencial de delictividad; la estrecha 
colaboración de los cuerpos de segu
ridad del Estado entre sí; una mejor 
dotación de medios materiales de 
los cuerpos de seguridad para poder 
actuar con mayor eficacia; la mayor 
eficacia, la mayor presencia de la Po
licía en la calle mediante patrullas 
de a pie y motorizadas; las medidas 
adoptadas en orden a restringir la 
tenencia, uso y circulación de armas 
y explosivos; la investigación sobre 
trafico y consumo de drogas; el in
tercambio de información y téenn 
cas de investigación con otros paí
ses; la elaboración de un plan a ni
vel nacional de protección civil; la 
creación de un Centro de Estudios 
Criminológicos”.

COLABORACION DE TODOS

A continuación pidió la cola
boración de los partidos y de los mo
vimientos asociativos ciudadanos, 
y dijo que el Gobierno facilitará in
formación precisa a los ciudadanos 
de las circunstancias y condiciones 
en que los cuerpos de seguridad del 
Estado ejerzan su misión, promovien
do programas de sensibilización ciuda
dana. Terminó su discurso diciendo: 
"El Gobierno confía en la probada co
laboración de esta Cámara para llevar 
a buen término el desarrollo legislativo 
anunciado. Entiende que se trata de 
una empresa solidaria en la que su res
ponsabilidad es prioritaria, pero nece
sariamente deben compartirla todos 
los demas poderes del Estado, todas las 
fuerzas políticas y todos los grupos 
sociales.”

VERA; parece que Adolfo Suárez ha dado *2 
orden ae que se resuelva a toda velocidad el ga 
problema de. competencias de los goberna- bb 
dores civiles. Así que en el próximo Consejo ten- JJ 

dremos, posiblemente, una amplia reestructuración, ■■ 
aunque, según mis fuentes, no será completa. Y no bb 
será completa porque en este momento se busca el 
gobernador adecuado para la plaza de Madrid. Juan 
José Rosón se va. Es otro de los viejos amigos de bb 
Martín Villa, de los viejos amigos de Adolfo Suárez, 
que momentáneamente abandonará un puesto de 
responsabilidad politica. Hero la pregunta que se b b 
hace la clase política es esta: ¿se va o lo defenestran? ■■ 
Y si lo defenestran, ¿quién es el responsable? Juan a a 
Jósé Rosón estuvo al trente del Gobierno Civil en bb 

__ los momentos más delicados de la transición. Fue el J J 
BB ¡primer gobernador civil que tuvo mando directo a a 
■■ sobre la Policía. Y fue el único político de la órbita 
aa> tíe UCD que permaneció en su puesto tanto en las ¡a 
aa- elecciones del 15-J como en las del «uno-eme»; esto aa 
■■ es, se quedó sin escaño en las dos legislaturas. Este ■■ 
a a sacrifício hacía suponer —como en*el caso de Sancho "2 
a a Rof— que fuera potenciado, por su lealtad, para un a a 
■ • puesto de superior categoría dentro de la Adminis- ■■ 
a a tración. Aún más: , en una ocasión, en el transcurso g g 
a B de una cena, Martín Villa, entonces ministro del aa 
¡2 Interior, me dijo a mí: Si algún día yo tengo alguna 
aa influencia, Juan José Rosón será mi sustituto. Era d 2a 
■a tiempo en que se rumoreaba que Martín Villa había a a 
22 dimitido o ioa a dimitir, y en sus palabras se veía cía- 22 
a a: ramente que Rodolfo estaba totalmente de acuerdo a a 
22 con la gestión (difícil gestión) de Juan José Rosón. 
a a Pero, ¿por que no fue ministro o secretario de 22 
a a Estado el todavía gobernador civil de Madrid? Pues a a 
22 esta es la cláve de todo el asunto. No fue ministro, ■■ 
a a posiblemente, porque Martin Villa perdió la batalla g a 
aa don Abril Martorell y, posiblemente, con Gutiérrez aa 
22 Mellado. Y si Martín villa perdió la batalla y el 
aa poder de UCD en provincias iba a cambiar de 2b 
22 manos, no parecía aconsejable que para un puesto a a 
22 como el de Interior se designara a un hombre de 22 
aa Martín Villa. aa

;UN BANCO PARA MARTIN VlUA?

■B Verá: Juan José Rosón se va a casa. Pero se va sin 
■ pena. O, por lo menos, es lo que dicen sus amigos: 
22 «1^ una retirada estrategia. Esto no puede durar más 
aa de seis meses.» ¿Pero la retirada estrategia de Rosón 
22 tiene que ver con la retirada de Rodolfo Martín 
■ ■ Villa? A saber: la UCD no está boyante. Tiene bas
as tantes tensiones en todas sus alas. Y el ala rodolfísta, 
22 en número de diputados, se eleva a unos cincuentaó 
a a sesenta. A Martin Villa le han ofrecido, si no fallan 
22 mis fuentes, la presidencia de un banco. Pero Martín 
22 Villa, enfadado, nó dijo ni sí ni no, simplemente puso 
BB tierra por medio;rse fue a Cuba. Y ahora circula el 
22 ruínor de que el ex ministro del Interior se ha conver- 
bb tido en el oráculo de ios disidentes, sin familia, de la 
22 UCD. Y que, además^ sus relaciones han empeorado 
22 con las personas de la «empresa» de la que, por 
BB cierto, en otro tiempo formaoa parte. Es decir, que 
22 uquí se entiende poco o se entiende casi todo. El 
22 congreso del PSOE levantó la veda de los líderes, y a 
■ ■lo peor cualquier día recibimos otra sorpresa.

lOSJTEMMAS

¿Qué más quiere que le diga? Pues esto: entre la 
clase política se da gran importancia al despacho 
que ayer tuvo el Rey con Adolfo Suarez. Marejada 
habemus. Don Marcelo, cardenal primado y arzo
bispo de Toledo, pronunció una magnífica confe
rencia en el Club Siglo XXL Después de oírle, en la 
conferencia y en el coloquio, entiendo menos los 
ataques que desde muchos sectores, incluidos los 
gubernamentales, le vienen haciendo. Els un sacer
dote, se le ve, enamorado de Dios y de María. La situa
ción del Partido Socialista Obrero Español se com
plica por momentos. En la confrontación de unos see- 
tores y otros puede salir reforzada la imagen del pre- ■■ 
sidente de la gestora, señor Carvajal. ••

It
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Para solucionar el problema vasco Leal, a los empresarios
EXISTE

vtmsUN PACTO
GOBIERNO

Bbmlas a
a) Unico interlocutor el Partido Nacionalista Vasco.

la inversión»

Presuntos implicados en un homicidio

DETENIDOS CINCO
LEGIONARIOS

fl

o

La coz de la yegua es lla
mada para el caballo.

SANTORAL: San Vicente 
de Lenin, San Juan del Prado.

d) Si, transcurrido ese plazo, se pidiera la indepen
dencia, se concedería, estableciendo alguna forma de 
unión en la corona.

La cuaresma sólo se hace 
corta a quien tiene que 
pagar en Pascua.

La costumbre hace ley, y 
mata ley.

EL SOL sale a las 4,51 y se 
pone a las 19,32 (hora solar).

LA LUNA sale a las 4,08 y 
se porte a las 17,56 (hora solar).

b) Aceptación íntegra del proyecto de estatuto de 
autonomía del País Vasco (proyecto Guernica), in
cluida la cláusula de autodeterminación.

c) Compromiso por parte vasca de no pedir la in
dependencia del País Vasco en un plazo de dos o tres 
años.

PNV (Jesús Aizpún)
MADRID, 24. (Europa Press). — Jesús Aizpún, di

putado por Navarra de Unión del Pueblo Navarro, pu
blica hoy en “ABC" un artículo titulado: “La unidad 
de España”, en el que denuncia la existencia de un 
pacto del Gobierno con el PNV para la solución del 
problema del País Vasco. El programa —dice—consis
te esencialmente en:

Comenta a continuación el silencio total con que 
ha sido acogida la noticia de este plan, tanto a nivel 
oficial (ningún comentario, ni afirmación o desmen
tido) como en la Prensa. Un plan “que puede ser el 
trasfondo de una negociación paralela que se enmas
cara con dimes y diretes sobre el estatuto de 1936”.

El Gobierno —continúa Aizpún— está cayendo en 
la trampa de considerar el problema del País Vasco 
como un problema de nacionalismo vasco simple
mente. “El error es manifiesto, porque lo que suce
de en estas provincias es que se ha puesto en marcha 
un proceso revolucionario marxista leninista en el que 
el vasquismo es un caldo de cultivo, pero no su fina
lidad última ni su principal ingrediente”.

MADRID, 24 (Logos).- 
José Luis Leal, ministro de 
Economía ha dicho que a 
corto y medio plazo el pro
blema que tiene planteado 
nuestra economía consiste, 
desde una óptica liberal, en 
cómo facilitar las condicio-

MADRID, 24 (Agencias).— Inspectores del 
grupo V de la Brigada de Pohcía Judicial han 
detenido al legionario Jaime González González, 
Eresunto autor material de la muerte por arma 

lanca y lesiones muy graves a los hermanos 
Gregorio y Je^s Chamorro Jiménez re^ectiva- 
mente. También se ha arrestado a otros cuatro 
legionarios implicados en el mismo delito; 
Julio Pérez Alamo, Justo Alvarez Alonso, Amalso 
Eyaralar Riera y Aurelio Eslava Gutiérrez, todos 
ellos pertenecientes a la subin^ección de la 
Legión en Leganés, informa la Jefatura Superior 
de Policía.

Los funcionarios encargados de la investiga
ción han contado, desde el primer momento con 
toda clase de facilidades por parte de las autori
dades militares corre^ondientcs. Ello ha permiti
do esclarecer el suceso en un breve espacio de 
tiempo.

Como se recordará los hechos tuvieron lugar 
hacia las 0,30 horas del día 21 en la Cava de San 
Miguel. Los hermanos Gregorio y Jesús iban 
acompañados por un primo hermano, Javier 
Jiménez Veneros, que no sufrió lesión alguna y 
que vio huir a los agresores dos de ellos vestidos 
con el uniforme de la Legión.

Jaime González reconoce —añade la nota 
poücial- haber apuñalado a las dos víctimas. 
Según él, Gregorio Chamorro le abrazó por el 
hombro, ante lo cual reaccionó violentamente 
y tras amenazarle para que quitara el brazo, le

infirió la herida mortal. Al ver gue acudía otro 
joven hacia él, también le golpeo con la miaña 
arma. Esta ha sido intervenida y se trata de un 
puñal de grandes dimensiones.

Los otros cuatro detenidos manifiestan haber 
intentado evitar la reyerta en la que según ellos 
no llegaron a participar dada la rapidez con que 
se sucedieron los hechos ante la indicación de 
Jaime González para que se ausentaran del lugar, 
lo hicieron a toda prisa, sin llegar a percatarse 
entonces de la gravedad de lo sucedido. Más tar
de recibieron amenazas por parte de aquel para 
que no lo denunciaran a la autoridad.

Jaime González, de 21 años, soltero y natural 
de Avilés había estado detenido en diversas oca
siones por hurtos y robos.

TARRAGONA: MUERE ATACADO POR 
LEONES EN LA RESERVA DE ALBIÑANA

Jesús de la Mora Escudero, de 31 años, vecino 
de Barcelona, ha muerto en el interior del recinto 
destinado a los leones en la reserva natural de 
Alhiñana.

El Sr. de la Mora penetró en la reserva por la 
Í>arte posterior a la entrada principal y tras salvar 
as tres vallas que protege la zona fue atacado por 

los leones. Sufrió diversos desgarros en todo el 
cuerpo, a excepción del rostro. Cuando los guar
dianes se percataron del hecho y consiguieron 
aislarle de las fieras, era ya cadáver.

nes y quitar los obstáculos 
para que la inversión privada 
arranque. Estas condiciones 
en la hora actual son básica
mente dos:

nLa puesta en práctica 
de un nuevo marco de 
relaciones laborales 
que sea coherente con el 

sitema político actual y, por 
lo tanto, como el que preva
lece hoy en la mayoría de 
los países europeos.

0 Mejorar las condicio
nes de financiación, 
tanto en lo que se re

fiere a la disminución de los 
costes de la misma como el 
alargamiento de sus plazos.

José Luis Legal pronun
ció estas palabras dentro de 
la conferencia pronunciada 
en el acto organizado por 
la Asociación para el Pro
greso de la Dirección en el 
que se reunió con alrededor 
de 300 empresarios para ha
blar sobre “Diálogo sobre 
las recientes medidas econó
mico-financieras”. El objeto 
de dicha reunión era esta
blecer un diálogo e inter
cambio entre la administra
ción pública y el sector pri
vado sobre las recientes me
didas de política económica 
así como las previsiones que 
en estos momentos se pue
den establecer sobre el futu
ro de la economía española. 
La presentación del ministro 
corrió a cargo de Antonio 
Garrigues, presidente de la 
Asociación para el Progreso 
de la Dirección.

Según el ministro de Eco
nomía, las acciones por él 
citadas, necesitarán de la 
colaboración de los diferen
tes agentes económicos, ya 
que intentaremos actuar

más por la vía de la persua
sión que por la vía de la 
imposición autoritaria.

José Luis Leal dijo que 
el eje del sistema producti
vo, y por consiguiente, de 
cualquier política económi
ca, es la empresa privada. 
Por tanto es preciso rea
firmar que un sistema de
mocrático como el nuestro 
debe asentarse en un con
junto de empresas firmes y 
con una sólida estructura 
financiera. Para ello prose
guiremos en la vía de la 
liberalización de la econo
mía, adecuando cada vez 
más al sistema económico 
a nuestro actual sistema po
lítico. En este sentido, debe
mos eliminar progresivamen
te el conjunto de rigideces 
heredado del pasado, y que 
producen una asignación de 
recursos que no es suficien
temente flexible para hacer 
frente a la crisis mundial 
que atravesamos. Tales rigi
deces son las que en buena 
parte están impidiendo ade
más la creación sólida y es
table de puestos de trabajo.

CORRECCION FLEXIBLE

En cuanto a las medidas 
económicas adoptadas por 
el Gobierno el pasado mes 
de abril, dijo el ministro, 
hay que señalar que supo
nen una corrección flexible 
en el marco de la política 
económica general del Go
bierno definida en diciem
bre de 1978.

Al mismo tiempo, hay 
que analizarlas en el con
texto general de la transi
ción política y en medio de 
una grave crisis de los inter
cambios mundiales.

I^s líneas básicas de la 
política económica del Go
bierno definida en diciem
bre de 1978 y contenidas en 
el documento “Aspectos bá
sicos de la política económi
ca en 1979”, preveían un 
crecimiento de las disponi
bilidades líquidas del 17 por

1215.— El rey “Juan sin Tierra” 
es obligado a firmar la “carta mag
na” por los condes y barones de In
glaterra.

1583.— Apertura de la Universi
dad de Zaragoza.

1634.— Fecha de la última come
dia de Lope de Vega, “Las bizarre- 
riás de Belisa”.

1796.— Nace el inventor de las 
cerillas, el alemán Kammerer.

1817.— Muere el poeta y políti
co Juan Melendez Valdes, en Mont
pellier (Francia), donde vivía por su 
condición de afrancesado.

1819.— Sale de Nueva York el 
“Savannah”, primer buque de vapor 
que atravesó el Atlántico. Llegó a 
Liverpool veintisiete días más tarde.

1820.— Fallece el descubridor de 
Vavao y otras islas de Oceania, el

marino gallego Francisco Antonio 
Mourelle de la Rúa.

1839.— Tratado anglo-argentino 
para la abolición del tráfico de es
clavos.

1844.— Primer mensaje emitido 
por telégrafo morse desde el capi
tolio. A partir de ese momento el 
aparato y el alfabeto morse se adop
taron universalmente.

1876.— Empieza la construcción 
del ferrocarril nacional de Nicara-

1879.— Deja de existir el ardien
te partidario de la abolición del trá
fico de esclavos, Guillermo Lloyd 
Garrison.

1895.— Estreno en El Apolo, de 
Madrid, de “El cabo primero”, libro 
de Amiches y música de Fernandez 
Caballero.

1903.— Primera exposición de 
tarjetas postales que conoció Espa
ña, organizada por la sociedad car
tográfica ‘ ‘Hispania ’ ’.

1917.— Nace la primera mujer 
española registradora de la propie
dad, Celia Puente Ojea.

1919.— Muere el poeta Amado 
Nervo, en Montevideo.

1949.— Muere el pintor Eduardo 
Chicarro.

1974.— Valery Ciscar d’Estaing 
es proclamado presidente de la Re
pública francesa.

1977.— La líder conservadora, 
Margaret Thatcher, presenta su pro
grama de reforma administrativa.

100 y un aumento de las 
reservas para el conjunto del 
año del orden de los dos mil 
millones de dólares.

Terminado el primer tri
mestre de 1979, se constató, 
que el aumento de reservas, 
causado en buena medida, 
por el recurso al exterior 
de muchas empresas espa
ñolas con dificultades in
ternas de financiación, 
alcanzó los mil doscientos 
millones de dólares. Las dis
ponibilidades líquidas, en 
parte como reflejo de este 
rápido crecimiento de las 
reservas de divisas, alcanza
ron cotas de crecimiento 
del 22 por cien.

Era pues preciso, añadió 
José Luis Leal, corregir esta 
situación.

CREDITOS INTERIORES

El contenido de la acción 
del Gobierno puede resumir
se básicamente en los si
guiente puntos:

1.— Sustitución de cré
dito exterior por crédito 
interior, de tal manera, que 
restableciendo el flujo de 
financiación interna se eli
mine el factor de aprecia
ción de la peseta, que se 
deriva del endeudamiento 
creciente de nuestras empre
sas en el exterior.

2 .— Preserva el crédito al 
sector privado, y mantener
lo en una zona que haga 
posible la recuperación de 
las inversiones.

3 .— Facilitar considera
blemente las emisiones de 
obligaciones con objeto de 
reforzar canales alternativos 
de financiación a las empre
sas.

4.— Con objeto de intro
ducir mayor grado de com- 
petitividad en la economía, 
y frenar el alza de precios, 
se descontingentaron algu
nos productos y al mismo 
tiempo se han reducido los 
aranceles. Con ello nuestra 
economía prosigue su pro
ceso de liberalización.

SEGUIRAN LOS 
CHUBASCOS

MADRID, 24. (Efe). -El 
Instituto Nacional de Me
teorología prevé para maña
na viernes, cielo nuboso, 
con chubascos, en Galicia, 
vertiente cantábrica y cabe
ceras del Ebro.

La nubosidad será varia
bles, con alguna precipité' 
ción aislada en el Duero, 
Centro, Ebro, Cataluña Y 
Baleares. En Canarias habré 
nubosidad .

Las temperaturas segui
rán estacionarias.
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I Sumario 
Atocha: 
Declara 
Sanchez 
Covisa

MADRID, 24 (Logos).— “Mi interés está centra
do en que no espere ni seis meses, ni cuatro, ni tres, 
ni uno, sino que se celebre cuanto antes el congreso 
extraordinario del PSOE, para designar secretario 
general”, ha declarado Ramón Rubial, presidente 
del mencionado partido y del Consejo General Vas
co y senador, que ha sido dado de alta después de 
haber permanecido internado desde el pasado día 
14 en la clínica de la fundación “Vizcaya pro-Car
díacos”, y que se halla ya repuesto de la artitmia 
que sufrió.

MADRID, 24 (Europa 
Press). — Mariano Sánchez 
Cosiva, presunto dirigen
te de los “Guerrilleros de 
Cristo Rey” ha acudido a 
las diez de la mañana al 
juzgado de instrucción 
número 3 de la Audien
cia Nacional, para pres
tar declaración en rela
ción con el sumario ini
ciado por el asesinato de 
cinco personas de un des
pacho lab oralis ta de 
CC.OO. de la calle Ato
cha.

Como se sabe, el su
mario era llevado por el 
Juzgado Número 1 de la 
Audiencia Nacional, que 
presidia el magistrado se
ñor Gómez Chaparro. No 
obstante, el caso fue tras
ladado al Juzgado núme
ro 3 y se encarga del mis- 
»10 el juez don Alfonso 
Barcala Trillo de Figue- 
’'oa, a raiz de la fuga del 
P’ocesado Lerdo de Teja
da, cuando disfrutaba de 
permiso.

En la declaración del 
señor Sánchez Covisa es- 

presentes varios 
Miembros de la acusación 
particular, representada, 
eomo se sabe, por los le
trados Cristina Almeida, 
José Marta Mohedano, 
José Luis Núñez, Anto
nio Rato y JaimeMiralles.

pasado dia 22 acu
oso a declarar tambie'n al 
añado juzgado el dirigen
te de “Fuerza Nueva” y 
amputado don Blas Piñar, 
^aien permaneció en las 
dependencias judiciales 
por espacio de cinco ho
ras.

I Madrid: 
Artefactos 
en las 
oficinas 
del D.N.I.

Pj, ^^DR/d^ 24 (Europa 
loco ^^^elividuo co- 

00 esta mañana un arte- 
do o explosivo en los lo- 

él se formaliza
fl , f^^^onto Nacional 
^‘¡aentjdad, en el núme- 

calle 12 de Oc- 
^0 de Madrid.

. hecho ocurrió a las 
o menos cinco de la 

cuando un indi- 
do joven se acercó has- 

°fboinas y dejó una 
{o ventaja. El ar- 

J^^jo hizo explosión in- 
fdtatamente. El policía 

oiue estaba de 
vidu^^^ al indi-
úeten conseguir

^^P^oisión ocasionó 
0^^ Materiales en cris

or y fachada del local.

Al ser preguntado por el 
problema surgido en el par
tido como consecuencia de 
la dimisión de Felipe Gon
zález, señaló que lo ocurri
do "no es negativo; es la 
novatada que hemos tenido 
que pagar después de 40 
años de inactividad políti
ca. Cuando el partido reco
bre su plena vitalidad polí
tica, las aguas volverán a su 
cauce”.

También manifestó el de
seo de reanudar su actividad 
en la mesa del Senado, de 
contactar con las gestoras 
del PSOE y de conocer ver
siones directas de las actitu
des habidas en el XXVill 
congreso del partido.

AGUIRIANO SE 
DECLARA “FELIPISTA"

José Antonio Aguiriano, 
miembro de la ejecutiva del 
PSOE en Alava y figura des
tacada dentro del partido 
por su cargo en el Consejo 
de Administración de la O IT 
se ha declarado "felipista” 
en unas declaraciones a "El 
Correo Español - Él Pueblo 
Vasco”. "La polémica mar
xismo si, o no, ha sido desa
tada por aquellos que fuera 
de este tema, tienen las 
ideas poco claras y una pre
paración limitada para aco
meter el relevo de los pro
blemas de nuestra sociedad 
en el día de hoy. Como 
Marx dijo: "La ideologiza- 
ción permanente es el recur- 

! so de los incapaces”.

¡Respecto ai hecho de que 
los dos delegados alaveses 
del partido hayan votado en 
Fj contra de la ejecutiva nacio- 

c nal, manifestó que fueron 
i elegidos por una diferencia 
S de dos votos debido a la 
9 ausencia de muchos de los 

militantes del partido y aña
dió que los representantes 
en el Congreso son portavo
ces de aquellos troskistas in
filtrados en este partido que 
deben actuar en la misma 
ética que Felipe y no seguir 
en un partido socialista co
mo submarino. Lo ético es 
que los troskistas estén en 
un partido troskista y los 
socialistas-marxistas o no, 
en el PSOE.

TAMBIEN DIMITIO EL 
SECRETARIO DEL 
P.S.O.E. EN NAVARRA

Según se ha hecho públi
co ahora, el pasado día 14, 
tras la asamblea provincial 
de Navarra en que se eligió a 
los delegados al congreso de 
Madrid, presentó su dimi
sión Gabriel Urralburu co
mo secretario provincial del 
PSOE. Junto con él dimitie
ron asimismo el secretario 
de organización y parlamen
tario forai Javier Lora Jau- 
charaz; el secretario de cul
tura, Valentín Redin, y el 
vocal del comité ejecutivo, 
Javier Garde.

Según declaraciones del 
dimitido señor Urralburu, 
que es diputado del Congre
so, el motivo de su decisión 
fue la postura de los delega
dos para el congreso y de la 
asamblea que planteaban 
una postura sobre el partido 
divergente a la que se había 
venido llevando en Navarra 
bajo su dirección, y que lle
vaba también consigo el vo
to contra la comisión ejecu
tiva estatal en la sesión co
rrespondiente del congreso 
del partido, en Madrid.

El Sr. Urralburu ha aña
dido que los delegados nava
rros no se identificaban con 
las tesis de Francisco Buste-

lo, pese a lo cual entiende 
que la delegación de Nava
rra ai congreso de Madrid 
se ha caracterizado por no 
reflexionar en todas las con
secuencias que ha aparejado 
la decisión de rechazar la 
gestión de la comisión ejecu
tiva estatal.

Según información del 
secretario provincial dimiti
do, el próximo mes de junio 
se celebrará una asamblea 
extraordinaria de los socialis
tas navarros. Según su opi
nión, no se producirá en ella 
ningún cambio fundamental 
en la línea política.

FELIPE GONZALEZ 
CONFIRMADO POR 
ABRUMADORA 
MAYORIA 

"Los cargos del grupo 
parlamentario socialista fue
ron confirmados por mayo
ría abrumadora”, ha decla
rado a Logos el presidente 
de la comisión gestora del 
PSOE, José Federico de Car
vajal.

“La comisión gestora 
—añadió— propuso a los par
lamentarios que se confirma
sen todos ios cargos, y asi 
fue con un solo voto en con
tra y cinco abstenciones”.

Él voto en contra fue el 
del diputado don Javier Yus- 
te y las abstenciones las de 
don Pablo Castellano, Fran
cisco Bustelo, Luis Gómez 
Llórente, Alberto de Armas 
y Joaquín Martín Briokma.

Añadió el señor Carvajal 
que a las reuniones el comi
té permanente del grupo 
parlamentario, asistirán los 
miembros de la comisión 
gestora del partido, con el 
fin de coordinar las actua
ciones que se lleven a cabo.

Por su parte, Gregorio 
Peces Barba ha manifestado 
a Logos que el comité per
manente del grupo parla
mentario socialista queda in
tegrado del modo siguiente: 
en el Congreso estará inte
grado por Felipe González 
como presidente; Alfonso 
Guerra y Javier Solana co
mo vicepresidentes, y Gre
gorio Peces Barba como se
cretarlo general.

En el Senado, el presiden
te del grupo parlamentario 
será don José Prats; vicepre
sidentes, Alberto de Armas 
y Fernando Morán; y secre

tario general; Juan José La- 
borda.

El señor Peces Barba.ma
nifestó que está elección su
pone la ratificación de ios 
secretarios adjuntos al Con
greso, Manuel Marín, Virgi
lio Zapatero y Antonio Soti- 
llos.

ALMERIA: 
ENFRENTAMIENTO 
ENTRE LOS COMITES 
PROVINCIALES Y 
LAS JUVENTUDES 
SOCIALISTAS

Conflicto abierto se ha 
suscitado entre ios comités 
provinciales del PSOE y de 
las juventudes socialistas, 
motivado todo ello indirec
tamente, a resueltas del con
greso federal celebrado re
cientemente en Madrid.

En reunión celebrada 
anoche por el comité pro
vincial del PSOE se adopta
ron los acuerdos de no re
frendar la ejecutiva provin
cial de las juventudes socia
listas, ejécutiva elegida en el 
último congreso profincial, 
y disolver a las juventudes 

Como vicepresidente del Congreso

DIMITE GOMEZ 
LLORENTE

MADRID, 24. (Europa Press). — Luis Gómez Lló
rente, vicepresidente segundo del Congreso de ios Di
putados y exsecretario de formación del PSOE, ha 
presentado su dimisión como tal vicepresidente de la 
Cámara, al secretario del Grupo Parlamentario Socia
lista, según informa el diario "El País".

El señor Gómez Llórente es uno de ios destacados 
representantes de lo que se ha venido a llamar el ala 
radical del PSOE, que se hizo patente en el último 
Congreso del partido a raíz del triunfo de las texis 
marxistes.

Esta dimisión del señor Gómez Llórente no ha sido 
formalizada todavía ante la Cámara —añade el perió
dico— que' atribuye a fuentes socialistas la intención 
del dimitido de continuar como simple diputado y 
trabajar en la circunscripción por la que fue elegido 
(Asturias), así como preparar algunos textos, entre 
otros uno dedicado al desarrollo y consecuencias del 
28 Congreso del Partido.

socialistas de la agrupación 
local de Almería, cuya sede 
ayer se encontraba cerrada 
con un candado.

Consultadas las dos fuen
tes, tanto del partido como 
de las juventudes, han pla
neado el hecho de que la 
ejecutiva provincial del par
tido tiene que refrendar to
dos los acuerdos de las ju
ventudes, mientras que estos 
manifiestan que la compe
tencia corresponde al nivel 
general de las juventudes y 
no al partido como tal. Ai 
parecer, la clave de este en
frentamiento está en el es
crito difundido en la tarde 
del martes firmado por el se
cretario político Manuel 
González García de las Ju
ventudes Socialistas, el cual 
arremetía críticamente con
tra la actitud y el discurso 
de Felipe González en el 
congreso federal.

Precisamente este secre
tario político había recibido 
hace poco un voto de censu
ra por parte del partido, y 
sin embargo las Juventudes 
Socialistas lo habían vuelto 
a elegir, en el último congre
so provincial.
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Junta General del

BAÑO) Je/VIENTO
Los fondos totales, alcanzan la cifra de 

93.438 millones de pesetas.
Progresivo aumento de la cuota de mercado que supone 

el 10,57% de los fondos ajenos en banca industrial.

El consejo queda facultado para emitir bonos 
por 20.000 millones de pesetas.

Son conocidas las tensiones monetarias de 
nuestro sistema económico, que repercuten 
fundamentalmente, en el sector privado y en la 
liquidez de la Banca.

Dentro de este marco, de gran perturba
ción, en el funcionamiento normal de la activi
dad crediticia en las empresas bancarias, el 
Banco de Fomento ha logrado superar el año 
1978 sin tener que acudir a recursos interban- 
carios, para cubrir sus necesidades de tesorería, 
y mucho menos a operaciones especiales de 
ayuda.

El Banco de Fomento cree en el empresario, 
protagonista hasta hace pocos años del esfuerzo 
más importante que este país ha acometido en 
toda su historia, para conseguir aproximarse a 
los modernos Estados industriales.

RENTA GENERADA (En millones de pesetas)

1978 1977

Retribuciones al Trabajo (coste global) 812,6 625 9
Impuestos directos (a cargo del Banco) 554,4 475 3
Dividendo Bruto 642,7 509,8
Excedente empresarial 859,9 423,9
• Reservas 333,5 213,0
• Amortizaciones 129,8 91 7
• Provisiones 396,4 119,3
• Variación remanentes 0,2 -0,1
RENTA GENERADA
(Valor añadido al Producto Nacional Bruto)

2.869,6 2.034,9

....

Entendemos que la razón de ser de la Banca 
Industrial, en su aspecto más fundamental, es 
la Empresa. Cubrir sus deficiencias y necesida
des, contribuir a su promoción y desarrolló, vi
gilar su evolución, y apoyar, en una actuación 
permanente, todo lo que es el complejo de sus 
relaciones nacionales e internacionales.

De/ Informe de/ Presidente, 
D. A/fonso Escámez.

Evolución de las principales 
rúbricas del balance.
Después distribución de beneficios (E n m i 1 Iones de pesetas)

1978 1977
RECURSOS AJENOS...............................................................
Acreedores........................ 
Bonos................................ .........................................

81.313,1
46.817,1
34.496,-

69.634,1
32.786,6
36.847,5

CREDITOS -F CARTERA DE EFECTOS.................................
Créditos..................................................................................

___ Cartera de Efectos............................ .......................................

65.723,2
38.635,3
27.087,9

57.905,6
37.245,6
20.660,-

CARTERA DE TITULOS .........................................................
Fondos Públicos...........................................................
Otros Va lores.....................................................................

14.851,8
6.369,-
8.482,8

11.857,7
4.004,7
7.853,-

RECURSOS PROPIOS.'........... ...............................................
Capital...................................................................
Reservas.......................... . ......................................................

_ Regularización..............................................

12.125,-
5.355,9
6.769,1

11.252,-
4.283,9
6.968,1

INMOVILIZADO..................................... ..............................
Inmuebles............................................................................
Mobiliario e instalaciones....................................................
Inversión de Reservas y Fondos de Previsión...................

2.755,-
2.107,3

526,7
121,-

2.624,-
2.045,-

494,9
84,1

EFECTIVO............................................
Caja y Entidades de Crédito y Ahorro (Activo).................
Entidades de Crédito y Ahorro (Pasivo). . ...........................

13.173,4
13.582,5
-409,1

11.880,2
15.251,4

-3.371,2
ACEPTACIONES, AVALES 
Y CREDITOS DOCUMENTARiOS....................................... 4.004,7 2.089,-

Debe destacarse el aumento de la tasa de 
mercado del Banco de Fomento en el conjunto 
del ahorro confiado por la clientela al sistema 
bancario y concretamente a los Bancos Indus 
tríales.

Aumentar su participación en esa distribu 
ción, regulada cada vez más por la libre com
petencia, es el resultado de una gestión, y 
ello tiene este año una especial importancia, 
porque ha tenido que desarrollarse frente a 
una competencia endurecida y dentro de un 
mercado en que se han disparado al alza los 
tipos de interés, hasta un extremo prohibitivo 
y, desde luego, peligroso.

La falta de seguridad y de expectativas razo
nables de beneficio de los empresarios, han he
cho que la inversión no haya seguido el ritmo 
creciente de períodos anteriores, ante lo que el 
Banco de Fomento no se ha limitado a la pura 
y simple financiación sino que ha llegado, en 
su afán inversor, hasta aceptar el riesgo empre
sarial.

De/ /nforme de/ Vicepresidente y 
Conse/ero De/egado, D. Pedro Guerrero

RESULTADOS
Los productos del ejercicio se elevaron a 11.247 millones de pesetas con un incremento 

de 2.242 millones, mientras que el beneficio neto repartible alcanzó 1 327 592 06519 pese
tas con una tasa de incremento del 24,08% muy similar a la conseguida en los productos 
totales.

Esta cifra se distribuye de la siguiente forma 
A dividendo.................................................... 
A Reserva, Ley de Ordenación Bancaria, art. 53 
A Fondo de Previsión para Inversiones 
A Impuestos........................................................

RECURSOS
Los recursos propios al 31 de diciembre as

cendían a 12.125 millones de pesetas que junto 
a 46.817 millones de depósitos de clientes y 
34 4% millones de Bonos de Caja en Circula
ción determinan un total de recursos propios y 
ajenos de 93.438 millones de pesetas.

Esta cifra supone un incremento sobre el 
año anterior de 12.552 millones de pesetas, 
destacando que este importe corresponde fun
damentalmente a los aumentos registrados en 
los depósitos de clientes, las emisiones de Bo
nos realizadas en 1978 han alcanzado la cifra 
de 7.000 millones de pesetas.

EXPANSION
Durante 1978 el Banco de Fomento ha in

corporado un total de nueve oficinas a su red, 
cubriendo así la fase de expansión proyectada 
para el ejercicio.

El número de oficinas en servicio al final del 
año se elevaba a 36 sin contar con que ya en 
los primeros meses de 1979 se ha inaugurado 
la sucursal de Pamplona y más recientemente 
una nueva agencia en Madrid

PAG. 6 A/E -24 5-79

642.651.957,40
133.500.000,00
200.000.000,00
351.000.000,00

INVERSIONES
La inversión total del Banco de Fomento^ 

elevaba al concluir el ejercicio de 1978 a 83.20^ 
millones de pesetas con un incrementó le 
10.905 millones de pesetas sobre el año anteriof

De esta última cifra, la inversión tipicaoieie 
te bancaria (cartera de efectos más créditos)^ 
absorbido un 71,68% con 7 817 millones de 
setas de incremento, marcando al cierre de De 
ciembre pasado una cota de 65.723 millón^’ 
de pesetas.

La cartera de Valores registra igualmenteu" 
importante incremento que se cifra en 
25,25% sobre diciembre de 1977, alcanzane® 
una cifra de 14.852 millones de pesetas, délo® 
que 6 369 millones son Fondos Públicos y 
millones otros valores.

ACUERDOS
La Junta de Accionistas aprobó por unan'' 

midad todos los acuerdos propuestos 
Consejo .

Entre ellos cabe destacar especialmente^ 
de facultar a los Administradores para reali^^^ 
emisiones de Bonos de Caja por un impe^^ 
máximo de 20 OCX) millones de pesetas

SGCB2021



^11 - 24-5-79 nacional

BHOr
Acuerdos de /as Juntas Generales de Vizcaya

Escribe:
GARCIA HiLQUni^

LOQUE PASA
E/V TELEVISIOfll

BILBAO, ¿4 (Logos).— La retirada escalonada de las 
fuerzas de orden público, el regreso de los presos vascos a 
las prisiones del País Vasco, que no haya nuevas detencio
nes, Amnistía total y derecho a la vida y ala libre expresión 
de las ideas y exclusión de la lucha armada como medio de 
acción política, fueron los acuerdos adoptados en la larga 
sesión celebrada ayer tarde y noche por las juntas generales 
del Señorío de Vizcaya continuación de la sesión del mar
tes.

También se solicita la 
retirada escalonada de 
las Fuerzas del Orden 
Público en el País VascoEl otro día me encuentro a un amigo que tra* 

bajaba en el programa infantil '"Recreo" de 
TVE, sollozando amargamente. Me explica que so

lloza amargamente, porque de improviso, sin aviso 
ni causa que lo justifique, han suprimido el espa
cio. Otro día hablo con los que hacen "Aplauso" 
y me cuentan que les han recortado el presupues
to, con lo cual no van a poder hacer nada. Otro día 
charlo con ios de "625 líneas", me dicen que jes 
van a quitar ios invitados artísticos y el ratito del 
humor, y les van a dejar limitados a dar el avance 
escueto de la semana siguiente, y gracias. Otro me 
tropiezo aun empleado de producción y me infor
ma que en su departamento hay cuarenta de su es
pecialidad, que cobran, pero no tienen nada que 
hacer, porque no se montan producciones.

En Televisión pasan cosas extrañas. Apenas se 
fabrican programas propios. Los pocos que hay 
van desapareciendo, sin nuevos que ios sustituyan, 
colocando en su lugar el típico telefilm extranjero; 
y a los que quedan les reducen la dotación, para 
que terminen por desaparecer.

No acaba ahí lo éxtraño. A la hora de dar pro
ductos enlatados, no se traen novedades, sino que 
se echa mano de la reposición, del refrito. ¿Por 
qué? Creo adivinar lo que pasa y voy a decirlo: En 
Televisión Española se persigue alcanzar el estado 
de beatitud.

Allí hay siete mil empleados de ios cuales sólo 
unos pocos trabajan enredados en las producciones 
y cobrando, mientras que ios otros cobran sin tra-. 
bajar. En pian democrático deben pretender que 
no trabaje nadie y cobren los siete mil. Por eso 
se quitan los pocos programas que hay y se asfixia 
a los restantes. Por eso, también, se dan reposicio
nes que el público se sabe de memoria. Dentro de 
poco ya nadie conectará el televisor, porque no 
valdrá la pena. Cuando no se conecte el televisor 
la Televisión dejará de emitir, adhiriéndose a las 
normas del ahorro energético. Entonces se habrá 
alcanzado el estado ideal porque los siete mil em
pleados, en vez de dejar de ir a Prado del Rey 
cuando hay puente a la vista, como ahora hacen, 
dejarán de ir para siempre, presentándose sólo a 
fin de mes para cobrar.

Eso será estupendo, pero no democrático. Lo 
democrático será que no los siete mil sino ios trein
ta y siete millones de españoles cobremos de Tele
visión sin dar golpe. 0 todos o ninguno. Hagamos 
fuerza ahora, que la posibilidad la tenemos al al-

Sobre la vuelta de los 
presos, nos prosperó la mo* 
ción de Herri Batasuna de 
que no se celebren juicios 
contra los actuales deteni
dos vascos, siendo aprobada 
la moción del PNV y Eus- 
kadiko Esquerra, por 41 
síes, 8 noes, y 16 abstencio
nes.

Euskadiko E^uerra pre
sentó una moción para que 
no se produzcan nuevas ex
tradicciones argumentando 
que las mismas entran de 
lleno en el .plan nacional 
vasco. Su moción fue con
testada por el PSOE en el 
sentido de que el tema es 
netamente jurídico y que 
sobre el /nismo no se han 
pronunciado los organismos 
internacionales. E.E. replicó 
que sí lo han hecho los 
partidos socialista y comunis
ta franceses. FAie aprooaoo 
la moción de E.E., por 45 
síes y 18 abstenciones.

En el capítulo de la am
nistía, Herri Batasuna pidió 
la amnistía total sin condi
ciones aprobada por 45 síes 
y 19 noes (UCD, PSOE y 
PCE). Por su parte el PNV 
que votó sí a la anterior 
moción añadió el texto con
dicional siguiente: “Se supo
ne el pacto previo del fin 
de toda clase de violencia”, 
aprobado por 37 síes y 27 
abstenciones.

La retirada escalonada de 
las fuerzas del orden público 
antes de la aprobación del 
estatuto de autonomía y 
que no se gestionen las cons
trucciones de nuevos cuarte
les para las mismas en el 
Señorío de Vizcaya, fue 
aprobada por 43 síes (E.E., 
PNV y HB), 10 noes (UCD 
y PCE) y 9 abstenciones 
(PSOE). Uno de los temas 
más debatidos fue el dere
cho a la vida y a la libre ex- 
prsión de las ideas, siendo 
aprobadas tres mociones bá
sicas de UCD, PSOE y E.E. 
Las dos primeras no difieren 
mucho entre sí. La de UCD 
fue aprobada por 19 síes, 
7 noes y 37 abstenciones 
(las del PNV), la del PSOE 
obtuvo 56 síes, 7 noes y 
ninguna abstención.

DECLARACIONES 
DE GARAICOECHEA

“Todo io que se ha dicho 
es pura especulación y resul
ta absurdo que mi presencia 
en el Consejo General Vasco 
esté condicionada a las atri
buciones que tenga el presi
dente del mismo”, ha decla
rado Carlos Garaicoechea, 
presidente del Partido Na
cionalista Vasco y candidato 
a la nresidencia de dicho 
consejo, respecto a especu
laciones sobre la posibilidad 
de que acceda ai cargo de 
presidente del CGV si el ni
vel de competencias fuera 
aceptable. “Es más —aña
dió— no existe ningún 
acuerdo que condicione mi 
presencia en el CGV, y pue
do afirmar que en el Gobier
no hay una postura poco 
propicia hacia mi persona 
por mi condición de nava
rro”.

Respecto a las manifesta
ciones hechas por Acción 
Nacionalista Vasca sobre la 
posibilidad de que el Go
bierno vasco se instale en 
Bilbao, Garaicoechea dijo 
que “es impropio de un par
tido político serio decir co
sas tan carentes de veraci
dad que, por otra parte, se 
pondrán de manifiesto en 
los próximos días”.

CARLOS GARAICOECHEA

Por último, no ocultó un 
cierto malestar del PNV por 
el retraso que sufrirá la 
discusión del estatuto de 
autonomía a causa de no 
haber entrado en el orden 
del día de la sesión plenaria 
celebrada ayer por el Con
greso de los Diputados.

ESQUISABEL (UCD), 
PRESIDENTE ÓE
LA COMISION DE 
REGLAMENTO DEL 
PARLAMENTO 
NAVARRO_________ _

Manuel Esquisabel (UCD) 
ha sido elegido presidente 
de la comisión de reglamen
to del Parlamento Forai de 
Navarra. La comisión, de 
15 miembros, tiene como vi
cepresidente a Mariano Zu- 
fia (Partido Carlista) y como 
secretario a Mauricio Olite 
(del grupo parlamentario 
AMAIUR).

Igualmente han sido ele
gidos ios cargos de la comi
sión de urgencia normativa, 
que ha quedado presidida 
por Ignacio Javier Gomara 
(Unión del Pueblo Navarro) 
mientras que el vicepresi
dente sera José Antonio 
Urbiola (Herri Batasuna) y 
secretario, Javier Asiain 
(PSOE).

Estas dos son, por el 
momento las primeras co
misiones que se constituyen 
en el Parlamento Forai, cada 
una de ellas con 15 miem
bros en proporción al nú
mero de parlamentarios de 
cada grupo. Para la votación 
de ambas ha habido un 
acuerdo entre UCD y UPN, 
que se han repartido así las 
presidencias.

En la elección del presi
dente del Parlamento, que 
recayó en Víctor Manuel 
Arbeola (PSOE), los votos 
de UCD fueron para el can
didato socialista, con loque 
se impidió así indirectamen
te que fuera un miembro de 
Herri Batasuna quien deten
tara la presidencia en caso 
de que el PSOE hubiese vo
tado a esta coalición.

PROTESTAN POR 
LA PRESENCIA DE 
NARDIZ EN EL 
GOBIERNO VASCO

Militantes del partido Ac
ción Nacionalista Vasca se 
han encerrado en la sede de 
la delegación del gobierno 
vasco en señal de protesta

Una moción de Herri Batasuna 
pretendía además que a ios 
etarras detenidos no se /es juzgue

por la continuación del Sr. 
Nardiz en calidad de repre
sentante de ANV en el or
ganismo vasco.

Los militantes de ANV, 
además de ocupar la sede 
del gobierno vasco, coloca
ron en el exterior una pan
carta con el texto “Nardiz 
dimite, ANV no te admite”.

El Sr. Nardiz sigue siendo 
representante de ANV en el 
gobierno vasco, apoyado 
por el PNV, a pesar de los 
intentos de ANV de revelar 
a su representante histórico 
por otro designado por la 
actual militancia de dicho 
partido.

El PNV ha aducido razo
nes de representación histó
rica en favor del Sr. Nardiz, 
que son rechazadas pdr los 
actuales dirigentes de Ac
ción Nacionalista Vasca.

LA "TRIPLE A" 
REIVINDICA 
EL ATENTADO 
CONTRA EL COCHE 
DE MONZON

“Alianza Apostólica An- 
ticomunista-Frente Defensa 
Nacional” ha reivindicado 
mediante comunicado depo
sitado en la cabina de telé
fonos situada frente al nú
mero 6 de la calle Licen
ciado Poza, —previo aviso 
hecho al periódico “Hierro” 
pór una voz masculina— en 
el que se atribuye los aten
tados perpetrados contra los 
automóviles de Telesforo 
Monzón, del abogado Vito- 
riano Anua y Azaldegui,

Los pesqueros españoles apresados 
por Marruecos

INMINENTE LIBERACION
EL PUERTO DE SANTA 

MARIA (Cádiz), 24. (Efe). - El 
patrón mayor de la Cofradía de 
Pescadores de el Puerto de San
ta María, Alberto Alcalá Roca, 
ha manifestado a “Efe” que se 
encuentran muy avanzadas las 
negociaciones con el Gobierno 
de Marruecos para la liberación 
de los diez pesqueros españoles 
retenidos por aquél país.

El señor Alcalá Roca man
tuvo esta madrugada una con

Esta tarde,jJas^cho

MANIFESTACION 
DE"FUERZA

NUEVA" EN BILBAO
BILBAO, 24 (Logos).— El Gobierno Civil de Viz

caya ha autorizado a Fuerza Nueva la concentración 
solicitada, que se celebrará hoy a las ocho de la tarde 
en el parque junto al monumento de la Cruz de los 
Caídos de la guerra civil de 1936, para conmemorar el 
día de la patria española, como réplica al "Aberri 
Eguna" (Día de la Patria Vasca).

Sobre esta concentración, 15 partidos de izquierda 
pidieron que no fuera autorizada.

acciones que califica de 
“aviso”.

Más adelante, condenan 
la detención de un joven 
navarro que efectuó dispa
ros de pistola contra la sede 
de Herri Batasuna y anun
cian que pedirán al Gobier
no su puesta en libertad,así 
como que sea respetado en 
la prisión y se le mantenga 
apartado de cuatro etarras 
también detenidos en la 
misma cárcel.

DOS AUTOMOVILES 
ROBADOS A PUNTA 
DE PISTOLA

Dos coches han sido ro
bados a punta de pistola, 
uno de ellos en las proximi
dades del puerto-refugio de 
Fuenterrabía y el segundo 
en San Sebastian.

El primer robo se produ
jo cuando dos individuos: 
amenazaron con su pistola 
ai conductor de un coche 
que circulaba por Fuente
rrabía. Los autores, al pa
recer unos jóvenes de unos 
20 a 25 años, amenazaron 
al propietario con sus armas 
y le dejaron abandonado en 
la carretera.

En el segundo, los auto
res del robo trasladaron al 
conductor al monte Igueido 
donde le dejaron abandona
do atado a un árbol. Poste
riormente el coche fue en
contrado con un golpe en 
las proximidades del Palacio 
de Justicia. El coche robado 
en Fuenterrabía no ha sido 
todavía localizado. 

versación telefónica con el dipu
tado centrista Antonio Morillo, 
quien le informó que el emba
jador español en Marruecos ha 
ofrecido al Gobierno marroquí 
avales que responden a las san
ciones impuestas a los barcos 
por sus presuntas infracciones.

De confirmarse este ofreci
miento, la liberación y el regre
so de las embarcaciones apresa
das pueden ser hechos inmedia
tos.

SGCB2021



sizD 'naciona/. A/E - 24-^79

CEAUCESCU 
SE ENTREVISTO 

CON FELIPE 
GONZALEZ

SAN ISIDRO 79: Duodécima corrida

íonos com iHHisu
MADRID, (Crónica especial para ARAGON/exprès).-Si 

hace falta se vuelve a suspender otra corrida. Pero festejos 
como el de ayer tarde no deben repetirse. Ayer el público ha 
tenido más serenidad que de costumbre y por eso el escán
dalo no ha pasado a mayores.

El público de Madrid está dictando este año una lección 
de buen comportamiento, dentro del que se puede^guardar 
en la generalidad de una masa de más de veinticuatro mil 
personas. El público de Las Ventas —excepto las desagrada
bles excepciones de los inoportunos ignorantes, que se ma
nifiestan a modo particular— ha tenido paciencia al princi
pio, ha tragado quina a todo meter después, ha protestado 
más tarde, y ha vuelto a conformarse sufrida y resignada- 
mente al final.

• El presidente, tachado 
de ignorante

Impresentable corrida de
Manolo González
# Paquirri cortó una oreja 

"ratera"

MADRID, 24 (Efe).— El presidente de la República Popu
lar de Rum^ia, señor Nicolae Ceausescu, recibió en la tarde 
de ayer, miércoles, en su residencia del Palacio de Aranjuez, 
a diversas personaUdades de la política y la economía españo
las.

Las personaUdades políticas que se entrevistaron con el se
ñor Nicolae Ceaucescu fueron el hasta hasta ahora primer se
cretario del PSOE, don FeUpe González, en cabdad de pre
sidente del grupo parlamentario socialista: D. José Federico 
de Carvajal, presidente de la comisión gestora del PSOE, que 
acudió en compañía del señor González; los dirigentes del 
Partido del Trabajo, Sres. Eladio García Castro y Nazario 
Aguado, y al general Diez Alegría, presidente del Instituto de 
Estudios Internacionales.

Dentro del campo económico, el primer mandatario ruma
no se entrevistó con don Javier González Stefani, presidente 
de la Confederación Española de la Pequeña y Mediana Em
presa, y a don Pedro Duran Farrel, presidente de la corpora
ción industrial catalana y socio español de la ley sociedad 
mixta hispano-rumana “Carochep, S.A.”. El Señor Ceauces
cu y su esposa habían llegado al aeropuerto de Madrid-Barajas 
pasadas las cinco y media de la tarde, provenientes de Valen
cia, en cuya provincia visitaron ayer una fábrica de confec
ción, la Universidad Laboral de Cheste y los Altos Hornos de 
Sagunto.

EN ELl.N.I.

El presidente de la República Socialista de Rumania, Ni
colae Ceaucescu, ha visitado a primeras horas de esta maña
na la sede del Instituto Nacional de Industria.

El presidente rumano fue recibido en la puerta del insti
tuto por el ministro de Industria, Carlos Bustelo;el vicepresi
dente del INI, Manuel AspUicueta, y otros directivos del INI.

Una vez finalizada la visita el presidente de Rumania viajó 
en helicóptero a Manzanares (Ciudad Real), donde visitó la 
fábrica de acumuladores Tudor.

Al parecer, el presidente de Rumania está muy interesado 
en la artesanía de nuestro país y ha solicitado ver una ampUa 
muestra de la misma, por lo que esta tarde “Arte-España” 
montará una pequeña exposición en el palacio de Aranjuez, 
residencia oficial de los señores Ceaucescu durante su estan
cia en Madrid.

Los españoles afectados por 
las incautaciones de Cuba

LE ESPERAN 
A CASTRO

MADRID, 24. (Europa 
Près), — Los españoles afec
tados por las incautaciones 
de bienes realizados en Cuba 
por el régimen de Fidel Cas
tro están tratando de formar 
una asociación con el Un de 
defender conjuntamente sus 
intereses. Asociaciones de 
este tipo ya funcionan en 
otros países.

Los afectados por las in
cautaciones, que residen ac
tualmente en España, están 
preparando una campaña 
con vistas al viaje que reali
zará el primer mandatario 

3.000 MILLONES PARA 
VIVIENDAS

MADRID, 24. (Logos). — En el plazo de quince días será 
publicada en el "Boletín Oficial del Estado" la orden y con
curso para financiación de viviendas de por 3.000 millones de 
pesetas, según ha podido saber Logos, en fuentes próximas al 
Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo.

Estas viviendas corresponderán a las programadas y apro
badas en el Consejo de Ministros celebrado la semana pasada 
y entran dentro de lo previsto por la anterior gestión ministe
rial, que llevó Joaquín Garrigues hasta casi sus puntos finales, 
buscando soluciones al tema de la vivienda, pero procurando 
eliminar las calificaciones de protección oficial.

cubano a nuestro país en los 
próximos meses.

La campaña comprende 
una acción intensa, según 
han informado algunos de 
los; interesados a Europa 
Press, sobre los medios de 
comunicación, con el fin de 
dar al Gobierno español el 
tema, apoyándose en el cli
ma de opinión. No se des
cartan, incluso, que organi
cen algún acto concreto du
rante la estancia de Fidel 
Castro en Madrid, todo ello 
dentro de la legalidad y por 
medios absolutamente pací
ficos.

LOS CULPABLES

No puede haber crónica 
detallada en donde no ha 
habido corrida. Ayer tarde 
voladamente, si se quiere, 
han estado todos contra la 
fiesta de los toros, primero, 
el empresario; después el ga
nadero; luego, los apodera
dos; a continuación, los to
reros; y finalmente, —y de 
forma principal—, la autori
dad correspondiente a los 
que hay que añadir un sec
tor de despistados.

LA AUTORIDAD, 
LA PRIMERA

De todos los culpables, 
hoy destaco, sin ningún gé
nero de dudas ni de reparos, 
a la autoridad. Porque ella 
es la que ha dado paso a lo 
que no debía pasar, porque 
ha autorizado ¡o que no de
bía permitir, porque ha co
laborado, indirectamente, 
en lo que no le tenía que 
afectar, porque ha aguanta
do lo que no tenía por qué 
soportar, porque se ha asus
tado de lo que no debía te
mer, porque ha ignorado lo 
que debía estar capacitada 
para saber, porque...

LOS ANTECEDENTES

La autoridad, la misma o 
paralela autoridad del equi
po de esta plaza, hizo muy 
bien en suspender la prime
ra corrida de toros de la fe
ria de San Isidro. Se hizo un 
pequeño daño a la afición y 
al público en general, pero 
se dictó una lección ejem
plar y se evitó un fraude. 
Las polémicas, las presiones 
internas y ocultas que se de
satan después de'cada sus
pensión de este tipo desem
bocaron luego, desgraciada
mente, en “consentimien
tos” en los que no debieron 
caer quienes son los princi
pales veladores de la limpie
za y autoridad de un espec
táculo que, sin estas dos pre
misas, no es más que una pa
rodia insultante y abusiva.

Se suspendió aquella co
rrida porque reglamentaria
mente no se puede dar paso 
y anunciarse —antes del es
pectáculo — a hierros de 
tres ganaderías distintas. 
Los taurinos implicados en 
la cuestión tuvieron la “ge
nialidad” de proponer que 
entre los seis animalitos de 
la corrida saliera uno de los 
inválidos rechazados. Cuan
do la génte lo protestase, 
pues se devolvía ai corral, se 
sacaba el sobrero... y en paz. 
Hecha la trampa, se podía 
pasar a la “legalidad” ya de 
lidiar toros de tres divisas en 
una misma corrida. La auto
ridad, lógicamente, no se de
jó sobornar en su criterio 
por tan ladino argumento y 
apechugó con su responsabi
lidad. Suspensión...

LA AUTORIDAD, CEDE

Transcurren los días de 
feria y se presenta una y 
otra vez la misma papeleta. 
La empresa, salvadas con 
dignidad las primeras corri
das (no en cuanto a toreros, 
si en cuanto a ganado) co
mienza a jugar sucio. Se 
acercan las tardes de las fi
guras y se insiste en traer 
unos toros que no son acor
des para Madrid. La autori

dad -comprometida en el 
tiempo y ante el escándalo 
de nuevas suspensiones— se 
ve casi obligada a aceptar y 
dejar pasar toros que no son 
de su agrado y que luego, en 
la arena, irritan a los aficio
nados.

ENUMERACION 
DE CULPABLES

Según mis noticias, esta 
misma mañana se ha vuelto 
a rozar la suspensión. Dio
doro Canorea —un culpable- 
había traido una corrida in
digna de Manolo González 
—dos culpables— que no fue 
admitida en su totalidad. 
Recambios de máxima ur
gencia con otros animalitos 
de Socorro Sánchez Dalp 
(de la misma familia y pro
cedencia) que los apodera
dos y exclusivistas de los to

Paquirri "fuera de cacho" en la ejecución de este par de banderillas y en la oreja que le concedió 
la presidencia.

reros —tres culpabies— han 
gestionado conjuntamente 
con la empresa y que el pre
sidente señor Pajares y su 
equipo asesor —culpables nú
mero cuatro— ya no tienen 
más remedio que admitir 
porque tampoco queda más 
ganado ni más tiempo.

Dos animales de Manolo 
y cuatro de Socorro Sán
chez Dalp es lo que ayer hai 
salido en esta duodécima de 
feria para Paquirri, Manza
nares y Capea —culpables 
número cinco— que se tie
nen por figuras del toreo, 
pero que no tienen la digni
dad ni la vergüenza de pedir 
y ponerse delante de unos 
enemigos que sean al menos 
acordes a su pretendida ca
tegoría.

LOS ERRORES DEL 
PRESIDENTE PAJARES

Y como la corrida "no se 
podía suspender” porque 
desde ayer estaba ya vendi
do todo el taquillaje y pues
to el cartel de “No hay bille
tes” se dio paso a una paro
dia en la que el principal 
protagonista ha sido precisa
mente el presidente —Paja
res— que si el año pasado lo 
destaqué y elogié como el 

mejor de la capital de Espa
ña, esta temporada lleva ca
mino de no dar una a dere
chas.

Al final de la corrida, un 
sector del público a coro y 
de forma unánime le ha di
cho al señor Pajares lo peor 
que se le puede decir a un 
presidente: “Ignorante, ig
norante”...

El señor Pajares ha come
tido errores tan tremendos 
como autorizar el paso de 
unos animales en el que cua
tro de ellos eran novillejos 
de plaza de pueblo y los 
otros dos tapaban sus defi
ciencias con la cornamenta. 
Ha cometido el error de 
mantenerse en la terquedad 
y tozudez y no querer en su 
ceguera, devolver una birria 
de toro que todo el público 

rechazaba. Ha cometido 
continuos errores en los 
cambios de tercio. Cometió 
el error, de conceder una 
oreja ratera a Paquirri, que 
no la pidió la mayoría del 
público, y, finalmente, cam
bió el tercio de banderillas 
negras con que fue castigado 
el ultimo, cuando sólo se ha
bían clavado tres palos. El 
público despidió entonces al 
señor Pajares con las referen
cias a su ignorancia.

LA RAZON DE LAS 
CIRCUNSTANCIAS

Yo no creo, sinceramen
te, que el señor Pajares sea 
un ignorante porque lo que 
se aprende bien difícilmen
te se olvida. Y él demostró 
el año pasado que se sabía 
su cometido. Por eso, quiero 
pensar que subió al palco 
bajo el peso y la preocupa
ción de lo que se le podía 
venir encima. Y que luego, 
acorralado por los aconteci
mientos y presa de los ner
vios, perdió el control e in
currió en los errores descri
tos.

CUIDADO, PAQUIRRI

No me ha gustado nada

Paquirri. Y lo que menos sus 
altiveces con el público. Le 
ha llevado la contraria a pos
ta, durante casi toda la tar
de. Puso banderillas cuando 
nadie quería y no lo hizo 
cuando se las pidieron. Pue
de que tuviera razón Paqui- 
rri^ pero hay que disimular 
*mas. Lo que si tuvo fue psi
cología de masas y de las 
circunstancias y se dedicó a 
torear a un animal que todo 
el mundo —incluido él—al 
principio quería rechazar. 
Son momentos en que el es
pectador está “caliente” y 
lo mismo suelta el pitido 
que el oié. Particularmente 
no me gustó en abasoluto su 
faena, que terminó de meti- 
saca y estocada a toro arran
cado y se llevó una oreja 
inexplicable, como el que 

luego no le dedicaran ni un 
aplauso de despedida.

DOS FRACASOS

Manzanares puso vplun* 
tad, pero el público, lógica- 
Rien;^, no podía seguirla 
conTo que^tériía delante. No 
entendió a su segundo, no 
cogió ni el sitio ni la distan
cia y se aburrió de pasarse la 
muleta a una y otra mano.

Niño de lá Capea devol
vió los trofeos de ayer. No 
pudo con la "lagartija” ph' 
mera, que tenía mala uva,y 
se tropezó con el inaguanta-' 
ble manso final. Esto 
por tanto apretar la rosca o® 
la comodidad y "pasarse 
en la selección del ganado.

ES UN AVISO

Esta crónica puede par®' 
cer derrotista, negativa / 
tremendista. Pues no es mas 
que un recuento de lo 
ha sucedido hoy y, sobre to? 
do es una crónica de avisO 
de lo que, si no se pone re
medio, si puede suceder...

Salvador CAV'^’-
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Amenazan ios comunistas, para el caso de que el 
Gobierno vete el estatuto de los trabajadores

Movilizarán 
las fábricas

MADRID, 24 (Logos).- El lider de CC.OO., Marcelino 
Cair^icho, ha amenazado con manifestaciones en las fábricas 
en uso del derecho de manifestación y reunión que consagra 
la constitución, si el Gobierno mantiene su propósito de ve
tar la tramitación en el congreso de la proposición de ley 
comunista presentada el pasado 19 de abril sobre el estatuto 
de los trabajadores.

En una rueda de prensa 
celebrada en el Congreso, el 
portavoz comunista, señor

Solé Tura, explicó como el 
ministre de relaciones con 
las cortes, señor Arias Salga-

Abril Martorell, replica: 

'farrillB, un 
filibBstnl 

"No se da cuerita que tienen 
sólo 20 diputados en la 
Cámara"

MADRID, 24. (Logos). — El vicepresidente del Go
bierno, señor Abril Martorell, consultado por Logos 
sobre la actitud del Gobierno acerca de la tramitación 
de la proposición de ley comunista sobre el estatuto 
de los trabajadores, manifestó que el señor Carrillo no 
se da cuenta que tienen sólo 20 diputados en la Cá
mara, y sin embargo, quieren aplicar una estrategia de 
bloqueo y colapso parlamentario, cuando hay aquí 
49 leyes pendientes, y todas las semanas las emplea
mos como ésta, en debates no legislativos.

En otros países occidentales, añadió el señor Abril 
Martorell, el estatuto de los trabajadores que se im
pone no es el de surgir de la iniciativa comunista sino 
de la mayoría gubernamental. Será el Gobierno 
—añadió el señor Abril Martorell— el que marcará las 
pautas con su mayoría, y no el señor Carrillo '‘con su 
habitual filibusterismo”.

El señor Abril Martorell, que estaba acompañado 
del ministro de Trabajo, señor Calvo So telo, insistió 
fn términos de dureza contra la estrategia de presión 
que utiliza el Partido Comunista, que no se correspon
de ni con su poder parlamentario, ni político, ni sin
dical.

Por su parte, el ministro de Trabajo, señor Calvo 
Ortega, manifestó que el Gobierno había presentado 
án escrito en la Cámara detallando los aspectos de la 
proposición de ley comunista que encierran un au
mento de gastos o disminución de ingresos y por lo 
tanto se opone a lo que establece el apartado seis del 
(i^ticulo 134 de la Constitución, motivo por el cual el 
Gobierno se opone a la tramitación de este estatuto 
y presentará su propio proyecto de ley, según infor
mó el ministro de Trabajo, la próxima semana. Pero 
^^te estatuto que presenta el Gobierno será trami
tado dentro de las prioridades marcadas por los 49 
proyectos de ley que hay pendientes, entre los que 
^oy alguno que tiene prioridad y urgencia como el 
de los presupuestos o el del tribunal constitucional.

ff^y, por otra parte, señaló el señor Calvo Ortega, 
aspectos de la propuesta comunista que requieren tra
tamiento de ley orgánica, mientras exigen tratamiento 
de ley ordinaria. Por eso, nosotros estamos por una 
aplicación rigurosa de la Constitución.

do, y el presidente del Con
greso expusieron en la junta 
de portavoces, celebrada el 
pasado martes, que dicha 
proposición de ley comunis
ta choca con el artículo 134 
apartado seis de la Constitu
ción, que alude a que toda 
proposición de ley o en
mienda que suponga au
mento de los créditos y dis
minución de ingresos reque
rirá a la conformidad del 
Gobierno para su tramita
ción.

En efecto^ el Gobierno 
entiende que esta proposi
ción de ley supone un au
mento de gastos del cinco 
por ciento, pero los comu
nistas, según el señor Solé 
Tura, argumentan que en 
primer lugar no hay unos 
presupuestos aprobados, 
que ha pasado ya el plazo 
reglamentario para la discu
sión de la proposición de ley 
por lo cual ha sido ya envia
da al debate del pleno del 
día 30, aunque ésta puede 
ser todavía reconsiderada 
por la junta de portavoces 
del próximo martes, y 
que, además, el reglamento 
vigente del Congreso permi
te proposiciones de la ley 
siempre que el aumento de 
gastos que presente no as
cienda al cinco por ciento 
del presupuesto en vigor.
“NEFASTO 
PRECEDENTE”

Este veto del Gobierno

Mañana se reúne

E/ Consejo de 
Ministros estudiará 
un paquete de 
leyes laborales

MADfí/D, 24. (Efe). -E/ 
Consejo de Ministros, convoca
do oficialmente para las 10,30 
horas de mañana viernes, estu
diará, entre otros temas, un "pa-

Vuelta a la 
normalidad 
en la 
construcción 
de la central 
de Aseó
TARRA(;üNA, 24. (Ele). - 

Ha vuelto la normalidad a los 
trabajos de la construcción de la 
central nuciera de Aseó. Los 
4.0(XI trabajadores que colabo
ran en estos trabajos de las di
versas empresas realizaron el pa
ro en solidaridad con sus com
pañeros de la empresa (]AL.

Al ser solucionados en parle 
los problemas que esta empresa 
tenia planteados con la finna de 
su convenio, todos los demás 
trabajadores han reanudado su 
trabajo después de comprobar 
que el citado convenio colectivo 
había entrado en cauces positi
vos para finalizar su negociación,

“Si el Gobierno pretende 
resolver la crisis en contra 
de los trabajadores, puede 
producirse un desastre”, 
advierte Marcelino Camacho
dijo el señor Solé Tura, su
pone un nefasto y grave pre
cedente para todos los gru
pos, puesto que corta la ini
ciativa legislativa de la 
Cámara. Parece que el Go
bierno no quiere que sea el 
grupo parlamentario comu
nista quien tenga la iniciati
va en este tema, pese a que 
en la Junta de Portavoces, 
el Partido Nacionalista Vas
co ha hecho constar su pro
testa contra este nefasto 
precedente. No obstante, el 
presidente del Congreso pi
dió una semana para reca
bar ios informes, técnicos 
oportunos.

“APESTA A
EX- MOVIMIENTO”

Marcelino Camacho, fue 
más duro y dijo que esta ac
titud del Gobierno tiene 
“un sello de ex - movimien
to que apesta”. Se nos pone 
ante la censura o el veto. El 
movimiento obrero constata 

quete" de leyes laborales, que 
será remitido próximamente a 
las Cortes, según ha sabido "Efe" 
La contratación laboral, los con
flictos colectivos, el estatuto del 
trabajador, la ley de huelga y la 
negocaiación colectiva son los 
proyectos de decreto-ley que 
conocerá mañana la reunión del 
gabinete y que constituyen la 
primera tanda de disposiciones 
legales laborales prevista por el 
Gobierno.

NOTA DE LA DIRECCION DE 
TRANSPORTES URBANOS DE ZARAGOZA

A la vista de las graves perturbaciones registradas ayer, en la red de los Trans
portes Urbanos, al no cumplirse la jornada por los conductores de la manera habi
tual, la Dirección de la Empresa, como solución de emergencia y con el proposito 
de paliar en lo posible los efectos negativos de e^ incumplimiento, se ha visto 
obligada a acortar el tiempo de prestación del servicio, suprimiendo las primeras y 
últimas salidas en la mayoría de las líneas. . , •

Rogamos al público que comprenda la situación y nos disculpe de las molestias 
que le causamos.

Zaragoza 23 de mayo de 1979

que la democracia avanza en 
lo político, pero se detiene 
ante las fábricas en los as
pectos sociales y económi
cos. El Gobierno no se da 
cuenta que los sindicatos 
son también necesarios para 
la consolidación de la demo
cracia. Seguimos sin dispo
ner del patrimonio sindical, 
carecemos de subvención al
guna como la tienen los par
tidos políticos y se nos exi
ge en la crisis económica 
grandes responsabilidades y 
escasas atribuciones.

Si el Gobierno pretende 
resolver la crisis con una mi
noría reducida y en contra 
de los trabajadores, puede 
producirse un desastre. Creo 
que el aumento de la pro
ductividad es necesaria, pero 
en la medida que haya una 
corresponsabilidad con más 
derechos, como los que tie
nen los demás trabajadores 
de Europa. Nuestra propo
sición de estatuto no es la 
autogestión, sino un paso 
hacia la responsabilidad. Pe
ro el Gobierno niega incluso 
que se discuta, lo cual es 
una prueba más de la políti
ca antisindical y antiobrera 
de la UCD.

El vicepresidente del 
Congreso, señor Gallego, 
añadió que ni en la mesa 
del Congreso, ni en la Junta 
de Portavoces, había prospe
rado todavía ninguna pro
puesta oficial que impida la 
tramitación del estatuto de 
los trabajadores. No es po
sible vetar esta proposición 
porque han pasado los pla
zos y, por tanto, ira direc
tamente al pleno y porque, 
además, en situación de pró
rroga de los presupuestos 
del Estado como en la que 
nos encontramos, no juega 
el apartado seis del articulo 
134 de la Constitución.

LA 
ASOCIACION 
DE LA 
PRENSA DE 
MADRID 
EXPULSARA 
A LOS QUE 
PERTENEZ
CAN
A OTRAS 
ASOCIACIO
NES
MADRID, 24 (Europa 

Press).— La Secretaria Gene
ral de la Asociación de la 
Prensa de Madrid, previo in
forme de la Junta Directiva, 
dará de baja a aquellos aso
ciados que pertenezcan a 
otras asociación profesiona
les periodísticas no especia
lizadas y confírmen su deci
sión de continuar en ellas, 
según informa hoy el diario 
“ABC” de Madrid.

Asimismo, dará cuenta 
de estas bajas a los servicios 
asistenciales, médicos y 
hospitalarios

Como se sabe, la Asocia
ción de la Prensa de Madrid 
se reincorporó en enero pa
sado a la Federación de Aso
ciaciones de la Prersa de Es
paña, organismo que reune, 
a través de sus 49 asocia
ciones de la Prensa, a la to
talidad de los periodistas 
titulados y ejercientes de 
nuestro país. El artículo 31 
de los estados de la Federa
ción dispone que los asocia
dos de las distintas asocia
ciones de la Prensa de Espa
ña, organismo que reune, 
a través dé sus 49 asociacio
nes de la Prensa, a la totali
dad de los periodistas titula
dos y ejercientes de nuestro 
país. El artículo 31 de los 
estatutos de la Federación 
dispone que los asociados de 
las distintas asociaciones de 
la Prensa no podrán pertene
cer a otras asociaciones pro
fesionales

En el cumplimiento de 
esta disposición estaturaria 
de la Federación —añade 
“ABC”— la Asociación de 
la Prensa de Madrid ha auto
rizado para un plazo concre
to la excepción de determi
nados casos aislados que 
permiten a la negociación 
sobre _temas profesionales

Aunque no se cita en 
concreto a las Uniones de 
Periodistas y Uniones de 
Periodistas Deportivos, el 
conflicto parece que se plan
tea con estas asociaciones, 
varios de cuyos miembros 
ejercen tareas periodísticas 
sin poseer la titulación que 
las leyes vigentes exigen pa
ra el ejercicio profesional. 
Sin embargo, algunos socios 
de las Uniones de Periodis
tas pertenecen simultánea
mente a las asociaciones de 
la Prensa.
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censos de Popular que opera 
-6 y Quesada que publica pa
pel -6. En los industriales el 
Urquijo cede 3 y Unión 1 en
tero. Pérdidas cortas en eléctri
cas, las mayores de 1,5 en Unión 
y de 1 en Viesgo, mientras que 
el resto no alcanza el importe 
de 1 entero. En alimentación

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para A/e).

MADRID I
Sigue el declive en la sesión 

de hoy con ambiente pesimista, 
donde las cotizaciones conti
núan retrocediendo sin vislum
brarse síntomas de reacción 
alguna. Los bancos comerciales 
con oferta ciara, repiten en su 
mayoría destacando los des-

MADRID, 24. (Efe). - En 
los círculos del mercado londi
nense del café se anuncia la ad
quisición por parte de España 
de 12.000 toneladas de ca fé en 
la pasada semana, de las cuales 
6.000 son de origen brasileño y 
6.000 colombiano. Indepen
dientemente parece que España 
ha adquirido también 6.000 to
neladas de Costa de Marfil.

En los mismos círculos, se

precisa que este e/evado volu
men de compras puede indicar 
que se trata del último concurso 
gubernamental español de com
pra de café, dado que está penn- 
diente de aprobación por el Go
bierno un proyecto según el cual

ANUNCIO OFICIAL
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia número 111 
de fecha 18 de mayo de 1979, han salido publicados 
los siguientes acuerdos adoptados por el Exemo. 
Ayuntamiento Pleno, en sesión celebrada el día 10 de 
Mayo de 1979, en relación a expediente número 
22.216/79, de la Sección de Urbanismo:

"PRIMERO. — Oue mientras se llevan a cabo los 
estudios que procedan, bien como Modificación del 
Plan General, bien como para la redacción de Planes 
Especiales, o como consecuencia de la Adaptación y 
Revisión del urgente Plan General de Ordenación de 
la Ciudad, se decreta la suspensión de licencias de 
parcelación de terrenos; edificación o demolición, en 
los sectores del Casco Urbano de la ciudad, que se se
ñalan detalladamente en el plano que figura unido al 
expediente de referencia; suspensión que se decreta, 
al amparo de lo dispuesto en el artículo 27, párrafo 
primero del vigente Texto Refundido de la Ley sobre 
Régimen del Suelo y Ordenación Urbana, y artículos 
117 y 118 del Reglamento de Planeamiento.

SEGUNDO. — El plazo de suspensión, será el de 
un año, a partir de la fecha arriba mencionada."

Lo que se hace público, para general conocimien
to y efectos.

I. C. de Zaragoza, a 21 de mayo de 1979.

El secretario general, 
Xavier de Pedro y San Gil

BOLSA DE DIVISAS

SzOil fac

BANGO ZA]
Cambios del día 23

DIVISA

FORMACION 
HLITADA POR

fiAGOZANO
de Mayo de 1979

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA .............
1 Dólar Canadiense .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....

1 Franco Suizo......  
100 Francos Belgas (com)

1 Marco Alemán .... 
100 Liras Italianas ....

1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses , . . 
100 Francos Belgas (fin).

65,928 
56,810 
14,804

134,888
37,817

213,262
34,285 

7,688
31,383 
14,992 
12,073 
12,638 
16,416

464,576 
131,592
29,911

204,491

66,128 
57,048
14,866

135,562 
38,041

214,603
34,479

7,720 
31,554 
15,071
12.132
12,701
16,507 

469,292 
132,521
30,070 

206,392

SIGUE 
EL DECLIVE

BOLSA de

Ebro cede 2 y en varios -2 para 
Galerías y -5 para Fe'nix. En 
inmobiliarias los descensos ma
yores son de 4 enteros en Dra
gados y de 2 en Inmobil. Metro 
y Vacesa. En inversión Popula- 
rinsa -2. Avances de medio en
tero en los tres componentes 
del sector de monopolios y

abundantes retrocesos en au
tomóvil y siderúrgicas entre 1 
y 3 enteros. Hoy el grupo quí
mico alterna los signos mejo
rando 1,50 Gros y 0,75 Ener
gías y perdiendo 1,75 Explo
sivos, 1 Petromed, y o,5 Cepsa. 
El cierre tenía oferta. Indice; 
100,55,-0,43. 

H ESPAÑA COMPRA CAFE EN EL 
MERCADO LONDINENSE

las futuras compras españolas de 
café, se realizarán por comer
ciantes privados.

Entretanto se apru^a tal 
proyecto, España ha adquirido 
el café suficiente para cubrir sus 
necesidades de consumo.

VUELTA AL TRABAJO EN
MINAS DE

OVIEDO, 24 (Europa 
Press).— Esta mañana se han' 
reanudado con normalidad' 
los trabajos en “Minas de 
Figaredo”, donde los 1.600 
productores se mantenían 
en huelga desde hace dos 
meses como forma de pre
sión para que el Gobierno 
solucionara el futuro de la 
mina.

En el último Consejo 
de Ministros, el Gobierno 
adoptó el acuerdo de nacio
nalizar “Minas de Figaredo” 
y de crear una empresa con 
entidad jurídica propia, 
estatal, e independiente de 
Hunosa.

FIGAREDO
Mientras se lleva a cabo 

la transición, en la que in
tervendrán los sindicatos, 
los propietarios de la miña 
Íseñores Figaredo), y la 
Administración, el Consejo 

de Ministros acordó que el 
Gobierno garantizará los sa
larios de los trabajadores.

A última hora de ayer, 
la empresa levantó el cierre 
patronal tras una inspección 
de la jefatura de minas. Se 
espera que, en un plazo de 
dos a tres meses, la citada 
sociedad se convierta en una 
estatal.

OCCIDENTE AMENAZADO POR 
LA "BICHA " INFLA CI ON IS TA

MADRID, 24. (Logos). - Los países industrializados están 
encontrando serias dificultades en su empeño de reducir la tasa de 
inflación instalada en sus respectivos (AS) economías y de hecho, en 
la mayoría de estos países, se asiste a una aceleración de la inflación, 
señala en su último número el avance de la revista o "situación" del 
Banco de Bilbao.

Países como Estados Unidos y Francia vuelven a registrar tasas 
de dos dígitos si consideramos el crecimiento de los precios al 
consumo en el período marzo de 1976/marzo 1979, y la tasa del 
Reino Unido se acerca igualmente a la barrera de los dos dígitos para 
el período señalado.

Asimismo, cabe señalar la aceleración de la inflación que se 
produce en Alemania, donde los precios al consumo crecieron un 
9,7 por cien en marzo y un 0,4 por cien en abril, situándose la tasa 
anual, abril 79/abril 78, en el 3,6 por cien, según datos provisionales.

En el caso del Japón, aunque la tasa anual de incremento de los 
precios viene manteniéndose en el 2,5 por cien hay serios temores, 
apoyados por la debilidad del yen de que se registre una aceleración 
de la inflación en la segunda mitad del año.

Esta nueva escalada inflacionista que se registra en los diversos 
países viene impulsada por el crecimiento de los precios de las 
importaciones, principalmente del petróleo, cuyos precios rea
les se sitúan más de dos dólares por encima del precio oficial fijado 
por los países de la OPEP en Ginebra.

ALUMNOS DE UVS ESCUELAS 
AGRARIAS ALEMANAS EN 

LA DIPUTACION GENERAL DE 
ARAGON

banco de huesea

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 249 245
Banco Exterior.............................. 266 266
Banco Central .............................. 329 329
Banco Español de Crédito .... 256 256
Banco Hispano Americano .... 279 279
Banco de Santander ................... 321 321
Banco Popular Español .............. 250 241
Banco de Bilbao........................... 271 271
Banco de Vizcaya......................... 278 277
Banco Industrial de Cataluña . . 153 144
Banco Occidental......................... 172 172
Banco Atlántico........................... 236 ——
Banco Urquijo........... .................. 253 250
Banco Industrial del Sur.............. 194 —

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 66,75 66
Sevillana........... ............................. 55,5 55
Cantábrico ................................... 58 56
Eléctrica Viesgo........................... 59,5 58,5
Hidro Cataluña.............................. 48 49
Iberduero...................................... 62,25 62,25
E, Reunidas.................................... 38,5 36,5
Unión E. Madrileña...................... 67 65,5
Fenosa................................... 55
Fecsa Í.OOO................................   . 55,5 55,75

MINERAS

Ponferrada ................................... 35 __
Duro Felguera.............................. 46 46

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos...................... 13 —
Auxiliar-F.C.................................... 47 48

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 70 69,5
Ebro ................ ............................. 275 273
Aguilas............................................ 52 51,5

QUIMICAS

Petróleos......................................... 160,5 160
Explosivos...................................... 36,25 34,5
Energías......................................... 26,25 27

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 176 170
Urbis.............................................. 63 62
Inmobiliarias Metro................... .. 88 86
Vallehermoso . .............................. 100 100

VARIOS

Telefónica...................................... 75 75,5
Galerías Preciados. ...................... 76 74
Campsa . ......................................... 229 229,5
Tabacalera...................................... 116,5 117
Unión Fénix................................. 375 370
Seat...................... ........................... 48
Renta inmobiliaria...................... 55,5 55,5

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

í-üflJflM AHORROS
[XZARA(jOZA,ARAOOnYRIQ|A

En la mañana de ayer, un 
nutrido grupo de alumnos 
de Escuelas Agrarias Alema- 
mas, visitaron en su Despa
cho Oficial al presidente de 
la Diputación General de 
Aragón, don Juan Antonio 
Bolea Foradada, que se en
contraba acompañado del 
Consejero de Agricultura de 
nuestro Organismo Autonó
mico, don Alberto Fuertes

Valenzuela, y del Viceconse
jero del mismo Departamen
to,

Previamente, había 
bido un intercambio de opi' 
niones en la Consejería de 
Agricultura con el teme 
esencial de las relaciones 
agrícolas España-Comnm- 
dad Económica Europea, Y 
diversos temas de agricultu
ra española y aragonesa.

UN BANCO DE "INTERES" CAPITAL
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gr24-5^79 ex tranjero
Carstens, 
nuevo 
presidente 
de 
Alemania 
Occidental Anticiclón exprès

nacionalista
m Por su pasado muy 

discutible —pertene
ció al partido nazi- 
no podrá ser un 
presidente muy 
viajero
Calificado por Schmidt 
de "distinguido jinete 
nacionalista", su primera 
medida será resucitar el 
chaqué y el frac

BONN, 24,- La elección de presidente .la República en 
b Beethovenhalle (la sala de Beethoven) duró lo que un 
concierto sinfónico: escasamente tres horas. El nuevo pri
mer mandatario de la Alemania Federal, Cari Carstens -que 
tomará posesión el primero de julio- consiguió en primera 
vuelta una holgada mayoría de 528 votos -le bastaban con 
519- frente a 431 de la candidatura socialista, Annemarie 
Renger.

Los liberales, que no presen
taban candidatura, se abstuvie
ron en bloque, pese a que en el 
Gobierno se hallan coaligados 
oon los socialistas. Lo explica
ron diciendo que era la forma 
•^8 testimoniar su solidaridad 
oon Walter Scheel, el actual pre
sidente, que'no se ha presentado 
porque no tenía seguridad de 
sanar al negarle su apoyo la De- 
oiocracia Cristiana. Al conocerse 
a) resultado del escrutinio, los 
lideres liberales, Genscher y Mis- 
obnick, se apresuraron a felici
tar efusivamente a Carstens, 
O'ientras los socialdemócratas, 
Willy Brandt y el canciller Sch

MAS ESPIONAJE 
EN LA R.F.A.

BERLIN, 24. (Efe-AFP). — Los servicios de seguri
dad de la República Democrática Alemana detuvieron 
ayer por espionaje a dos súbditos de Alemnia Occi
dental, ha anunciado oficialmente Berlín Oriental.

Se acusa a los dos hombres de haber operado “des
de hace varios años” para el servicio de información 
tederal de la República Federal Alemana (BND).

Se trata de la tercera detención anunciada por 
Berlín Oriental en menos de 24 horas: el martes por 
•a noche la agencia ADN habló de la detención de 
dna persona que espiaba a favor de la RFA.

Además, el lunes otra súbdita de la RFA, Angela 
von Balluseck, de 62 años, fue condenada por un tri
buna militar de la RFa a 12 años de prisión por es
pionaje.

midt, permanecían sentados, 
remolones a dar la enhorabuena.
Son síntomas de que la elección 
de presidente puede abrir una 
grieta en el Gobierno de Bonn 
que acaba por desgarrar a los li
berales del Gobierno.

FRAC Y CHAQUE

Creo que esta elección presi
dencial constituye un inicio de 
cambio de clima político en Ale
mania; con Cari Carstens entra 
un "anticiclón nacionalista" 
en la presidencia de la República 
Federal. Tiene 64 años y es un

tanto chapado a la antigua: ha 
dicho que en la etiqueta va a 
"resucitar" el frac y el chaqué.
El nuevo presidente procede de 
familia distinguida de la nórdi
ca, hanseática y mercantil ciu
dad de Bremen. Aunque no 
corre sangre azul por sus venas, 
esta' en condiciones de exhibir 
un árbol genealógico que se re
monta al siglo diócteiis. Su de
porte favorito hasta cumplir los 
sesenta fue la equitación, lo que 
dio pie al canciller Schmidt en 
cierta ocasión a calificarlo con 
ironía mordaz como "distin
guido jinete nacionalista". El 
canciller Schmidt y Kark Cars
tens, hasta ahora presidente 
del Bundestag y antes líder del 
grupo parlamentario democris- 
tiano, no se han llevado bien 
nunca. Dado que la cristiano- 
democracia contaba en esta 
ocasión con la mayoría abso
luta de los compromisarios 
de la asamblea federal, forma
da por los 518 miembros del 
Bundestag y otros tantos re
presentantes de los parlamen
tos de los Laender (los estados 
regionales) decidió designar 
un candidato propio y no apo
yar a Scheel, elegido hace 
cinco años con los votos de los 
socialistas y los liberales (quie
nes entonces si tenían mayo
ría en la Asamblea federal, pero 
la han perdido a causa de varios 
reveses electorales en los Laen
der). Fue el líder archiconser- 
vador bávaro Franz Josef Strauss 
quién "lanzó" el nombre de 
Carstens y logró imponerlo pese 
la resistencia de sectores libera
les y progresistas de la Democra
cia Cristiana. Dado que el voto 
en la asamblea federal es secre
to, no se descartaba que una 
cierta proporción de los miem
bros de su partido hubiese deja
do ayer en blanco la papeleta.
Pero votaron prácticamente to
dos -a lo sumo pueden haberse 
abstenido dos- por Carstens. 
La Democracia Cristiana, la opo

sición al Gobierno, había plan
teado esta elección presiden
cial como una prueba de fuerza 
contra la coalicción socialdemó- 
crata - liberal. Y ha ganado. Por 
ello el barómetro político ger
mano apunta a un cambio, a 
una posible vuelta de la Demo
cracia Cristiana al poder tras 
los comicios generales del año 
próximo.

LAS NOSTALGIAS

El presidente de la Repú
blica en Alemania representa, 
pero no manda, ya que el poder 
político se lo reserva la consti
tución al canciller. No obstan
te, el presidente personifica el 
Estado y, en consecuencia, irra
dia extraordinaria influencia, 
tanto dentro de la República Fe
deral como en el exterior. La 
subida de Carstens a la jefatura 
del Estado va a acuñar una nue
va etapa en la historia alemana 
de la postguerra. Contribuirá, 
probablemente, a incrementar’ 
el ingrediente nacionalista en la 
actual sociedad germana en la 
que son cada vez más patentes 
las nostalgias del pasado.

PASADO DISCUTIBLE

El matrimonio Carstens —sin 
hijos, Frau Carstens es médico- 
tendrá, sin duda, dificultades 
cada vez que vaya en visita ofi
cial al extranjero. Algunos paí
ses en los que aún no se han bo
rrado las cicatrices de la guerra 
mundial habrán de eludirlos 
para evitar protestas y desaires.
Carstens no podrá ser un presi
dente muy viajero. Tiene un pa
sado discutible, pues perteneció 
-como voluntario- a las organi
zaciones SA del partido nazi.
Su biografía democrática —co
mo la de tantos otros políticos 
alemanes- comienza después de 
1945. La etapa anterior es 

mejor ocultarla tras un tupido 
velo. Pero quizá no sea posi-' 
ble: el miércoles, mientras se 
celebraba la elección en la Bee
thovenhalle, los manifestantes 
"anti - Carstens" llegaban hasta 
el puente sobre el Rhin que de
semboca en los jardines de la 
moderna sala de conciertos. Po
licías antidisturbios vigilaron en 
todo momento a los manifestan
tes. No se registró ningún inci
dente, pero el ambiente de ten
sión constituyó, sin duda un mal 
agüero.

REUNIFICACION ALEMANA

Cari Carstens pronunció un 
breve discurso para aceptar la 
elección. Se limitó a anunciar 
que velará "por el bien del pue
blo alemán" y por "la defensa 
de la paz en Europa" dado que 
ayer se cumplía el trigésimo ani
versario de la aprobación de la 
ley fundamental por el consejo 
parlamentario (que presidió 
Adenauer). Carstens recalcó que 
esa ley es "la mejor Constitu
ción de la historia de Alema
nia". Se abstuvo de referirse a 
Berlin como la capital de la 
nación, aunque antes lo había 
hecho el presidente de la Asam
blea federal. Stueckien, quien 
se lamentó de que "por las cir
cunstancias políticas conocidas 
no se haya podido celebrar esta 
elección en la ex capital del 
Reich. Expresó su esperanza 
de que en el futuro llegue a ser 
posible. Así trató de mantener 
viva la llama de la reunificación 
alemana. Actualmente no se 
puede elegir al presidente en 
Berlín porque no sólo esa ciu
dad no es la capital, sino que el 
territorio berlinés no forma par
te de la República Federal Ale
mana.

Berlín se halla aún bajo la so
beranía de las potencias vence
doras de la guerra mundial.

IRANIES ACAU
DALADOS, EN 
COSTA RICA

SAN JOSE DE COSTA 
RICA, 24 (Efe).- El diputa
do Rodolfo Cerda», del parti
do “Erente Popular” (de iz
quierda), ha dicho que diver
sos grupos sociales de Costa 
Rica se preparan para recibir 
a un millar de iraníes “que 
lograron huir con enormes 
fortunas mal habidas”.

El parlamentario se re
firió a unas declaraciones he
chas esta misma semana por 
el ministro costarricense de 
Seguridad Pública, Juan José 
Echevenía, quien anunció 
que si el depuesto Sha de 
Irán solicita asilo político en 
Costa Rica, le sera otorgado, 
para de esta forma respetar 
el precepto constitucional 
que establece que Costa Rica 
es una nación de asilo políti
co.

Rodolfo Cerda» sostuvo 
que el Sha es mil veces más 
pernicioso para Costa Rica 
de lo que fue el multimillo
nario estadounidense Robert 
Vesco, perseguido por las 
autoridaaes de Estados Uni
dos y cuyo regreso a este 
país fue prohibido por el 
Gobierno del presidente 
Rodrigo Carazo Odio.

KOSYGUIN 
INAUGURA
UNA CENTRAL 
NUCLEAR
CHECA

PRAGA (Bohemia, Che
coslovaquia) (Efe).— El pre
sidente del Gobierno de la 
U. R. S. S., Alexey Kosy- 
gui en la ceremonia inaugu
ral.

El mundo capitalista bus
ca desde hace años una salida 
a la crisis energética —desta
có el “premier” ruso—, y 
añadió que el bloque de esta
dos socialistas se halla en 
este punto en una situación 
más favorable.

4 MUERTOS
EN UN ATEN
TADO A UN
CAFE EN 
ESTAMBUL

ANKARA (Turquía), 
(Efe - Afp).— Cuatro perso
nas han muerto y otras 11 
sufren heridas a consecuen
cia de un atentado con armas 
automáticas reaUzado ano
che contra un café de Ku- 
cukceknece, en el extrarra
dio de Estambul, informan 
en Ankara círculo» fidedig
nos.

Los autores del atentado 
lograron huir. Los cliente» 
del café »eguían por televi
sión el partido de vuelta de 
la final de la copa de la UEFA 
Borussia Moenchengladbach 
Estrella Roja de Belgrado.

Hace varios días se pro
dujo un atentado similar.

VENEZUELA, 
SIN PELIGRO, 
ANTE EL 
BROTE DE 
MALARIA 
EN HAITI________

CARACAS, 24 (Efc).-
No reviste ningún peligro pa
ra Venezuela el brote de ma
laria que azota a Haití, afir
mó ayer Miguel Angel Otro, 
jede de endemias rurales del 
Ministerio de Sanidad y Asis
tencia Social (MSAS).

El alto funcionario se
ñaló que el movimiento tu
rístico entre aquella isla y 
Venezuela es poco, lo que re
duce el peligro de contagio.

Sin embargo destacó'el 
mantenimiento uc un estric
to control previo para atcn- 
dçr cualquier denuncia de'ca- 
so» (le malaria.
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Se reafirma la dictadura

Estado dt síDd en
HSalwdor ■ Un grupo de 

guerrd/eros mata 
a tiros ai ministro 

de Educación

La Guinea del dictador Macías

UNO DE 
CADA CUATRO 
GUINEANOS, 
EN EL EXILIO

En la ex-colonia española sólo 
impera la ley de la selva

SAN -SAEVADOR, 24 (Efe). 
Ea Asamblea Legislativa de El 
Salvador reunida ayer miércoles 
con carácter de urgencia, decre
tó el estado de sitio en el país 
por el término de treinta días.

SUSPENSION DE 
GARANTIAS 
CONSTITUCIONALES

Con cuarenta y cinco votos 
de diputados del gobernante Par
tido de Conciliación Nacional 
(PCN) y tres abstenciones de 
los diputados del Partido Popu
lar Salvadoreño, la Asamblea 
Legislativa decretó ayer miérco
les la suspensión de las garantías 
constitucionales en El Salvador 
por el término de treinta días.

La medida, pedida por el 
Consejo de Ministros encabeza
do por el presidente de la Repú- 
bUca, general Carlos Humberto 
Romero, se propone frenar la 
creciente ola de violencia que en 
los últimos días ha dejado un 
saldo de seteiita muertos, entre 
ellos el ministro de Educación 
abogado Carlos Antonio Herrera 
Rebollo y su chófer, hecho ocu
rrido ayer por la .mañana.

El suceso se lo atribuyó un 
comando de las clandestinas 
“Fuerzas Populares de Libera
ción Earabundo Martí” (FPL).

El estado de sitio afecta a b
El cadáver de uno de los jóvenes muertos a tiros el martes/ por la 

policía en San Salvador.

otra solución, señalando que só
lo se retirarán del local cuando 
sean liberados sus tres dirigentes 
Numas Escobar, Mariano Melén- 
dez y Osear López.

CONTINUAN LAS 
RELACIONES 
DIPLOMATICAS 
VENEZUELA-EL SALVADOR

■ Difíciles se le ponen las cosas al 
"emperador" Bokassa tras la 
matanza de los niños

libertad de reunión, b de perma
necer, entrar y salir del territo
rio salvadoreño, libertad de ex
presión, e inviolabilidad de b 
correspondencia y del domicilio.

Tan pronto se conoció ayer 
por la tarde el decreto legislativo

implantando el estado de sitio 
en El Salvador, creció b tensión 
en el centro de b ciudad, donde

Conferencia episcopal
de Nicaragua

LA IGLESIA SIGUE
SIN

COMPROMETERSE
MANAGUA, 24 (Efe).— “La guerra no es necesaria para 

b liberación del pueblo nicaragüense”, dijo ayer miércoles la 
Conferencia Episcopal en un documento que adelanta con
ceptos de una inminente carta pastoral.

Los obispos nicaragüenses se reunieron en el seminario 
interdiocesano de Managua, con b participación de sacerdo
tes de Cada diócesis y representantes del Consejo de los Re
ligiosos, para estudiar el papel de b Iglesia “en b situación 
angustiosa y sangrienta de Nicaragua”. Se habló sobre los dia
rios ataques violentos entre b Guardia Nacional y los Sandi
nistas; los registros y “abusos de los dos bandos contra los 
ciudadanos”, y finalmente se analizó el tema “que una agre
sión armada justifica una defensa armada”. Los participan
tes se dividieron en tres ^upos: uno que estudió la forma en 
que b Iglesia pueda indicar b necesidad de iluminar los ca
minos de todos sus miembros, mantener los ideales de Cristo, 
la justicia y el amor, y procurar que el Evangelio sea la base 
de una reconciliación tan necesaria en los actuales momentos 
que vive Nicaragua.

El segundo grupo discutió los temas de conflicto: si se han 
agotado los medios de llegar a una solución pacífica, o si es 
necesario y cristiano tomar como último recurso, una de
fensa armada contra la persecución del pueblo.

—Un tercer grupo examinó unas actuaciones concretas pa
ra dar a conocer al pueblo «jue todos los cristianos, desde los 
obispos, los sacerdotes y los religiosos “estamos muy unidos 
con todas las personas sufridas, y, en una manera especial, 
con los pobres, los refugiados, y con bs familias doloridas.

Según el documento al que “Efe” tuvo acceso en la tarde 
de ayer, durante la reunión hubo expresión de urgencia so
bre el despertar de toda b gente por medio de grupos de re 
flexión, y que cada cristiano, en esta nación bien conocida 
como cristiana, tome como su respoiuabilidad b búsqueda 
de b paz, en un unión con sus hennanos.

Que desaparezca el miedo y oue tengamos confianza en 
Dios, en nuestras oraciones. Que los edificios de la Iglesia y 
de los colegios sean refugios de seguridad”, agrega el d(K;u- 
mento.

La reunión terminó, tras la adopción de algunas posturas, 
pero con el buen ánimo de seguir en b búsqueda de b paz, 
por medio de más profunda meditación evangélica y ¡tor ac
ciones concretas en defensa de los derechos humanos.

podían verse grupos de gente co
rriendo hacia sus hogares.

Una fuente no oficial dijo 
que al parecer estaban siendo 
uesalojauos los ocupantes de b 
catedral de San Salvador, miem
bros del izquierdista “Bloque 
Popular Revolucionario” (BPR), 
que se habían hecho fuertes en 
ese lugar desde hace más de die
ciséis días demandando la liber
tad de tres de sus dirigentes que 
el Gobierno dice no tener en su 
poder.

Los miembros del “BPR” si
guen ocupando bs embajadas de 
Venezuela y de Francia. En es
ta última tienen aún rehenes.

La cancillería venezobna ase
guró ayer que la retirada de su 
personal diplomático de El Sal
vador, no implica “de manera al
guna” la interrupción de bs reb
elones entre ambos países.

El embajador venezobno en 
San Salvador, Santiago Ochoa 
Antich y varios funcionarios 
abandonaron ayer el país centro
americano después de haber sido 
amenazados de muerte por los 
guerrilleros del Bloque Popular 
Revolucionario (BPR).

Aunque la cancillería dijo en 
su comunicado que b retirada 
del personal diplomático no im
plica b ruptura de relaciones, el 
presidente venezobno dijo que 
su Gobierno hizo responsable al 
salvadoreño de cualquier hecho 
^ue pueda ocurrir en b Embaja-

PESAME POR EL
MINISTRO ASESINADO

El Gobierno de Guatemab 
comunicó ayer miércoles al de 
El Salvador su pesar por el ase
sinato del ministro salvadoreño 
de Educación, Carlos Antonio 
Herrera Rebollo, ametralbdo 
ayer por guerrileros izquierdistas 
en el vecino país.

El mensaje de condolencb 
fue emitido por conducto dd 
Ministerio local de Educación, 
que deploró el trágico fin dd 
minbtro salvadoreño.

Asimismo, bs autoridades 
guatemaltecas exteriorizaron su 
aprecio por Herrera Rebollo, 
quien asumió b cartera de edu
cación en el Salvador desde el 
inicio de su actual Gobierno, 
que encabeza el general Carlos 
Humberto Romero.

DAR ES SALAAM, 24 (Efe-Afp).- Más de 125.000 per
sonas han abandonado Guinea Ecuator/ai para huir de las 
atrocidades y violaciones de los derechos humanos perpetra
dos por el régimen del presidente Maci'as Nguema, ha afirma
do el secretario general de la Alianza Nacional para la Restau
ración de la Democracia en Guinea Ecuatorial, Eya Nchama, 
informa la agencia France Press.

El 25 por ciento aproximadamente de la población, dice 
en una entrevista publicada ayer por la agencia fánzana 
"Sihata", está condenada a vivir en refugios en di veros países 
africanos.

"La ley de la jungla reina en el país, dice Nchama. La poli
cía tiene derecho a detener arbitrariamente a cualquier perso
na acusada de oponerse a Macias Nguema.

Nchama ha hecho un llamamiento a los países africanos 
para que denuncien el "régimen dictatorial" del presidente 
Nguema.

LA MATANZA DE NIÑOS, PROBLEMA 
INTERNACIONAL PARA BOKASSA I

En un grave problema internacional se le está con virtiendo 
a Bokassa I, emperador de Centroafrica, la matanza de un nú
mero de niños que se cifra entre medio y un centenar perpe
trada en la noche del 18 al 19 del pasado mes de abril.

El autodenominado emperador no sólo ha negado la exis
tencia de la matanza, sino que en la cumbre africana de Kiga
li (Ruanda), clausurada el martes, propuso el nombramiento 
de una comisión que investigue las acusaciones.

A finales de mayo o principios de junio investigará lo su
cedido una comisión integrada por representantes de Costa de 
Marfil, Liberia, Ruanda, Senegal y Togo.

Giscard d'Estaing, convencido de la existencia de los asesi
natos, se negó a saludar a Bokassa en la cumbre de Kigali y su 
Gobierno suspendió ayer la ayuda militar al Imperio Centro- 
africano, a la espera de los resultados que ofrezca la comisión.

Se trata de dos hechos simbólicos. El primero, obvio. El 
segundo, porque la ayuda militar francesa al Imperio Centro- 
africano es muy reducida y sólo consiste en el envió de pertre
chos, según concretó anoche el Ministerio francés de Defensa.

La sección de ayuda de la comisión del Mercado Común 
Europeo, "preocupadísima" por la matanza, estuvo a punto 
ayer de condenarla enérgicamente, pero por fin se limitó a 
quedarse a la espera de los resultados de la comisión investi
gadora.

El castigo del Mercado Común a Bokassa puede ser muy 
grave, pues la ayuda comunitaria a Centroáfrica es de casi 
50 millones de dólares, es decir, la mitad del presupuesto 
del "imperio".

SALIERON LOS 
DIPLOMATICOS 
VENEZOLANOS

Ayer, miércoles, a las dos y 
cincuenta minutos de la tarde 
(20,50 gmt) partieron hacia Ca
racas el embajador de Venezue
la, Santiago^ Ochoa Antich, y 
veintiocho súbditos más de esc 
país, amenazados de muerte en 
San Salvador por el izquierdista 
“Bloque Popular Revoluciona
rio” (BPR).

Un avión especial del Gobier
no venezolano llegó al aeropuer
to internacional de “llopango”, 
nueve kilómetros al Oriente de 
San Salvador, y una hora veinte 
minutos después despegó con 
destino a la capital del país sur- 
americano.

Ochoa Antich y siete funcio
narios de la Embajada de. Vene
zuela en El Salvador permane
cieron doce días en poder de 
miembros del “BPR” que se fii- 
cieron fuertes en el interior del 
local, en el área Popiente de esta 
captai, demandando la libertad 
de tres de sus líderes, cuyo pa
radero el Gobierno salvadoreño 
dice desconocer.

Eos nueve “bloquistas” están 
ahora solos en la Embajada y ro
deados de efectivos de seguridad.

En la noche del martes, ca
torce aiiliados al “BPR” murie
ron <Hi cho({uc con la policía 
frente a la sede diplomática.

Eos ocupantes (juedan aban
donados a su suerte, ya <jue en 
1'4 Salvador no pennanccc a par
tir de ayer núigún diplotnático 
de Venezuela <|ue pueda ayudar
les.

Eos “bloipiistas” han nxha- 
zado asilo político o cuahpiier

BEGIN EN LONDRES
LONDRES. — El primer ministro de Israel, Menachen Begin, dirige unas palabras 
a su llegada al aeropuerto británico de Heathrow, acompañado de su esposa. La 
visita se ha calificado de "privada” pero se sabe ^ue se entrevistará con Margaret 
Tatcher y con el secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vanee,, que se en

cuentra en Londres. (Telefoto Efe-Upi)
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Don Fernando Garcia Mercada! nos habla de Camón Aznar y de Zaragoza 

las m ilel Pilar 
msm ¡cierto

“Don Ricardo Magdalena fue • "La construción de un muro de 
el primer arquitecto grande contención en el Ebro, debe de
que tuvo nuestra ciudad” Isgran obra de Zaragoza"

El ilustre arquitecto aragonés don Fernando García Mercadal es un 
estupendo conversador y sus palabras fluyen de sus labios como 
un auténtico torrente de sabiduría. Reside en Madrid, pero gusta venir 

a nuestra ciudad, paralo que encuentra con frecuencia cualquier motivo. 
Además, en Zaragoza, como en tantas otras partes, han quedado obras suyas 
de evidente personalidad como el magnífico Rincón de Goya en el Parque 
o el primitivo edificio de la Ciudad Sanitaria "José Antonio", llamado 
popularmente la "Casa Grande".

Sorprendimos a don Fernando García
Mercadal en el “hall” del Gran Hotel, al 
atardecer, con un libro en las manos. ¡Có
mo no!. Estaba leyendo —releyendo nos 
dijo— “Teoría del Arte Griego", cuyo 
autor es don José Camón Aznar, otro ilus
tre aragonés desaparecido recientemente 
y por el que el señor García Mercadal, 
además de fraternal amistad, sentía una 
profunda admiración:

—Para mí. Camón era uno de los arago
neses más representativos de la cultura es
pañola, además de humanista y polígrafo. 
Cultivó todos ios géneros literarios, den
tro de su docencia, no limitándose a la 
historia del arte, puesto que se dedicó 
con gran altura también, a la poesía, al 
teatro, la crítica, la filosofía... Sabía de 
todo,a un gran nivel y muy documentado. 
Sus ensayos teatrales, por ejemplo, que 
creo que fueron cuatro, los hizo muy bien.

TEORIA DEL ARTE GRIEGO

Y don Fernando me insiste en la obra 
que está leyendo “Teoría del Arte Grie- 
90" de Camón Aznar:

Es un libro antiguo que se ha vuelto 
a reeditar. Un libro que escribió en 1938 
estando en Barcelona. Esta es una edición 
actual que es la segunda vez que la estoy 
leyendo. A través dé Salvat la ha lanzado 
el Centro de Cultura Mediterránea en Bar
celona.

Don Fernando García Mercadal me 
puestra algunos párrafos del prólogo de 

obra en los que el autor se refiere a este 
Centro de Cultura Mediterránea:

“Esta institución nada más representa- 
ova de la cultura mediterránea que une 
estudios sobre Grecia, cuyo arte y pensa- 
miento no sólo han generado las civiliza
ciones ribereñas en este mar, sino que 
continúan vigentes como modelos de her- 
’’losuras y de poder intelectual”. Y 
como coincidencia, una unión de la be
lleza y de unos anhelos nunca raciales, 
P''ec¡samente porque la perfección exclu
ya* lo que constituye la esencia del cris- 
oeno, los desm esuram lentos infinitos". 

"Este libro —sigue diciendo nuestro 
entrevistado— ha llegado a mis manos 

casualidad y lo estoy vpiviendo a 
'eer, porque su gran visión original del 
^i^e griego que no he visto nunca plan
teado de la misma forma y en términos 
^'no inaccesibles, difíciles, dada mi es- 
~?sa formación humanística, que es pre
cisamente de lo que Camón podía pre
sumir, pero nunca presumió. Tenía una 
ormación humanística como muy po- 
’®s escritores en España. Precisamente 
”®o que fue el primero que tradujo del 
aiçman una historia de las mitologías 
|'''®9a y romana hacia el año 1924. De 

obra se hicieron en los primeros diez 
cinco ediciones. También recuerdo 

“P libro poco conocido de él que es co- 
^9, Una especie de recopilación del Apo- 
^hpsis escrito en verso. Nada menos que eso.

22^0 LO HACIA BIEN

, ■'Camón Aznar —añade el señor Gar- 
{,'®..^®i^cadal— como todos sabemos fue 

meo de arte y fundó la sociedad de 
. 'ticos de arte, filial de las sociedades in- 
8t_nacionales de críticos de arte. Puso em- 

^uo en todo lo que él acometió, el mu- 
9e Lázaro Galdeano es una de sus 

ha mismo, bajo su dirección,
si«»npre un equipo de investi- 

reu-?r®^’ ^uena muestra de lo cual es la 
L.;'^ “Goya” que no ha dejado de pu- 

"carse durante muchos años. Fue el

“La medida de realizar exca
vaciones arqueológicas obliga
toriamente, la encuentro 
exagerada”

creador de los cursos de verano en Jaca 
y luego dirigió, durante varios años, los 
cursós de la Universidad Internacional de 
Santander.

—¿Y qué nos puede decir del museo 
que se va a instalar en nuestra ciudad?

—Mi gran amigo Camón había concen
trado los últimos años de su vida, todo su 
interés en la fundación del Instituto de 
Humanidades —no es un museo— que lle
vará su nombre y que, como se sabe, se 
instalará en Zaragoza. Es un caso de me
cenazgo que no se había dado nunca en 
nuestra ciudad. La Caja de Ahorros de Za
ragoza ha realizado la restauración del pa
lacio de la calle de Espoz y Mina para ins
talar el Centro o Instituto de Humanida
des Camón Aznar y que ha realizado don 
Regino Borobio, hijo. Camón ha hecho 
dejación de toda su colección de obras de 
arte, que hoy son de un valor incalcula
ble, que ha venido comprando él desde 
hace cincuenta años.

ESTABA MUY ILUSIONADO

—¿Había hablado con Camón de esta 
realización?

—Sí y tenía una gran ilusión de venir a 
la inauguración y de acudir antes perso
nalmente a colgar sus cuadros. Ya tenía 
pensado, con pianos y todo, dónde iba 
a poner cada uno de ellos, cuando le ha 
sorprendido la muerte. Espero que será 
para Zaragoza una sorpresa esta Institu
ción, porque no se conoce lo suficiente 
a Camón Aznar.

—Pero en Madrid y en otras latitudes 
sí ¿verdad?

Para evitar esto hay que construir un muro de contención en el Ebro que, según don Fernando Gar
cía Mercadal, podía ser la gran obra de Zaragoza y no sería muy costosa:

—Camón era un embajador de Aragón 
en los centros de intelectuales, en los que 
presumía de aragonés y baturro. Esta em
bajada de aragonesismo la compartía en 
tiempos con el doctor Oliver, con cuya 
famiiia siguió manteniendo una gran amis
tad. Le gustaba entregarse a la amistad y 
asimismo era amante de las tertulias, pero 
de las tertulias de altura, sin chabacanis
mos.

—Bien, don Fernando, ya nos hemos

dado cuenta de que usted no acabaría 
nunca de verter elogios sobre su gran ami
go Camón Aznar, pero ¿le parece que ha
blemos algo de Zaragoza?

- -Me parece.

LAS OBRAS DEL PILAR

— ¿Ha estado en el templo del Pilar con
templando las obras que se están realizan
do?

— En mi visita al Pilar que, como todo 
aragonés es lo primero que hago ai llegar, 
a Zaragoza, he sufrido un grato choque ai 
elevar la vista y ver que me encontraba 
en un templo del Pilar para mí totalmen
te desconocido. Me he quedado sorpren
dido. Antes no se veía nada. Las obras 
se están llevando a cabo con un gusto ex
traordinario, tanto que va a parecer el do
ble de grande. Lo considero un gran acier
to.

—Hablamos de nuestra ciudad. ¿Cómo 
ve su futuro?

—La expansión de Zaragoza es extraor
dinaria. Se ha extendido como muy pocas 
ciudades y lo afirmo yo que habitualmen
te recorro toda España. Esta expansión, 
en algunos aspectos, se na hecho muy 
bien. Desde que fue cubierto el río Huer- 
va, que suscitó muchas discusiones, ios 
ensanches y los accesos de Zaragoza son 
de gran ciudad. Actualmente incluso la 
autopista llega hasta cerca de la estación 
de ferrocarril! de El Portillo. Todo está 
hecho a escala de gran ciudad.

Don Fernando García Mercadal paseando por 
las inmediaciones del "Rincón de Goya", en el 

Parque de Primo de Rivera.

GENERACIONES DE 
ARQUITECTOS

¿A quién cree que se debe todo esto 
que comentamos?

—Don Ricardo Magdalena fue el pri
mer arquitecto grande que tüvo Zaragoza, 
nuestro gran arquitecto municipal, con 
cuatro generaciones de arquitectos que vi
ven en Madrid, se les debe el comienzo de 
la expansión y del buen sentido, a partir 
de la vieja Facultad de Medicina. Me re
fiero a los hijos, nietos y biznietos de don 
Ricardo.

—Nuestra ciudad siempre ha contado 
con destacados hombres de esta profe
sión que es la suya ¿no cree?

—Efectivamente. No hay que olvidar 
a don Regino Borobio, gran continuador 
de la obra de Magdalena y que también 
forman otra estirpe familiar con cinco 
arquitectos, a Yarza, a Navarro, etc., etc.

—¿No sería una huena obra la de ca
nalizar el Ebro?

—No es necesario. Bastaría construir 
un muro para evitar las riadas. En la Al- 
mozara si que hace falta un muro de 
contención. Esa debe de ser la gran obra 
de Zaragoza. Construir un muro en la 
margen izquierda del Ebro, entre los 
puentes del ferrocarril y el de hierro, pa
ra que la expansión pudiera cpntiriuar 
por aquel lado sin riesgos de ningún tipo. 
La obra no sería muy costosa, teniendo 
en cuenta las modernas técnicas.

LAS EXCAVACIONES
ARQUEOLOGICAS___________________

-¿Qué opina de esa norma obligatoria 
de realizar excavaciones en todos los sola
res sobre los que se van a hacer edificacio
nes?

—La medida me parece exagerada. 
Bien está que el que encuentre algo que lo 
diga, pero tanto como obligarle a realizar 
excavaciones, sinceramente lo considero 
exagerado y fuera de lugar.

- ¿Qué vamos a hacer con el casco an
tiguo de nuestra ciudad?

El plan de alineaciones del casco ur
bano hay que remozarlo, teniendo en 
cuenta el cambio que ha sufrido la ciu
dad. Hay que revisar el plan de alineacio
nes y hay que hacer calles peatonales. El 
llamado “Tubo” yo pienso que hay que 
decidirse a tirarlo.

—¿Y prolongar el paseo de la Indepen
dencia hasta el Pilar?

—Eso no sería ninguna tontería, sino 
todo lo contrario. De momento creo que 
hay que arreglar ya esa parte de la calle 
de Santiago que está a dos niveles. La ver
dad es que la plaza de las Catedrales que
da ahora un poco desangelada.

Visión certera, interesante y valiosa la 
que nos ha ofrecido sobre el presente y 
futuro de la ciudad el ¡lustre arquitecto 
aragonés don Fernando García Mercadal 
que, aunque vive en Madrid, sigue aman
do profundamente a Zaragoza.

José Luis ERCILLA
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SEMINARIO
DE PROTECCION
CIVIL

CONTINUA celebrán

dose el interesante 
seminario de Protección Civil 

para farmacéuticos, organiza
do por el Ministerio del Inte
rior, con la colaboración del 
Consejo General de Colegios 
Farmacéuticos, que se está

En torno al conflicto 
de Transportes Urbanos, la 

Dirección de la Empresa informa: 
Aspiraciones del Comité y posibilidades de la Empresa

El Comité de Empresa, 
dirigido por las centrales 
sindicales CC.OO, CSUT y 
UGT, presentó un proyecto 
de Convenio tan desfasado 
de la realidad que, dejando 
al lado otros aspectos, el 
conjunto de aspiraciones 
évaluables representaba el 
111,92| de aumento so
bre las retribuciones y otros 
gastos de personal en 1978. 
Las reivindicaciones que se 
mantienen a última hora 
equivalen todavía a un incre
mento respecto del coste 
salarial del año pasado supe
rior al doble de lo precepti
vamente autorizado a una 
empresa concesionaria de un 
servicio público.

Las posibilidades econó
micas de la Empresa se de
ducen de estos datos: el año 
pasado se aumentaron las 
retribuciones en algo más 
del 22 en tanto que las ta
rifas crecieron sólo un 
14,48 ^y permanecen conge
ladas, resultando una de las 
más bajas de España. Así 
pues, la Empresa se deterio
ra progresivamente al tener 
que hacer frente a los 
crecientes precios y salarios, 
toda vez que los suministra
dores de los materiales nece
sarios para hacer funcionar 
una empresa de transporte 
actuahza con mayor facili
dad el precio de los artícu
los y, por otra parte, se 
tiene clara conciencia de 
que los trabajadores no de
ben sufrir las consecuencias 
de ciertas inhibiciones cuan
do se trata de adecuar a la 
reahdad socio-económica las 
tarifas de los servicios públi
cos.

A esas limitaciones eco
nómicas hay que añadir, en
tre otras, las legales, pues el 
Real Decreto-Ley 49/1978, 
de 26 de diciembre, OBLI
GA a las empresas sujetas al 
régimen de precios autoriza
dos a no aumentar los costes 
salariales más del TRECE 
POR CIENTO.

La oferta definitiva de la 
Empresa, no obstante todo 
lo expuesto, más la falta de 

impartiendo, en jornada de 
tarde, en el salón de actos de 
la Feria de Muestras. Las 
conferencias son dictadas 
per personalidades que os
tentan importantes cargos en 
la Subdirección General de 
Protección Civil, señores Es
calera Suáre?, Ron Francos, 
López D. de la Guardia, Zan
cada Sanabria y Nieto Sanz. 
Las lecciones se complemen
tan con películas y docu
mentales cinematográficos. 
La clausura será el próximo 

unas expectativas claras en 
cuanto a tarifas, pensando 
esencialmente en no dar 
razón o excusa admisible 
para que se interrumpiera o 
perturbara la normal presta
ción del servicio —idea que 
le ha guiado a lo largo de la 
negociación—, es la siguien
te:

— El 13 sobre todos los 
conceptos retributivos, 
incluso el “plus de lo
comoción”, y el 15^ 
sobre las horas extra
ordinarias.

— La jomada continuada 
a los conductores-pre
ceptores con carácter 
voluntario y discrecio
nal, y mediante una 
compensación econó
mica por los 15 minu
tos de descanso.

— 20^ sobre retribución 
base más antigüedad 
como plus de noctur
nidad en sustitución 
del precio convenido.

— Plus por carnet de con
ducir al personal del 
Taller durante las va
caciones y las fiestas 
no recuperables.

— Un día más de gratifi
cación de julio.

— Un día más de gratifi
cación en diciembre.

— Declarar no absorbible 
la gratificación del Pi
lar.

— No descontar en las va
caciones anuales la 
parte proporcional re
lativa a los días de ba- 

.. ja por enfermedad o 
accidente de trabajo.

— Jornada continuada 
de mayo a octubre, 
ambos inclusive, al 

“ personal de las ofici
nas centrales.

Todo ello, tomando a tí
tulo orientativo la categoría 
profesional del conductor- 
preceptor de entrada, sin an
tigüedad, representa un incre
mento anual sobre las retri
buciones del anterior Conve
nio de 82.976 pesetas, si 
realiza la jornada continua
da en la forma acordada, y 
si no realiza tal jornada con

sábado, con la asistencia del 
r>"inistro del Interior, que 
presidirá el acto de entrega 
de diplomas a los participan
tes, que se hará en el salón 
de la C.A.Z.A.R., calle D. 
Jaime I, 18, a las 12 del ci
tado di'a.

ARTES
PLASTIC [S

T
ras la exposición co
lectiva de Cabrera, 
Platero y Cabello en la Sala 

Municipal "Pablo Gargallo", 
pasará a ocupar la citada Ga
lería una muestra de la pin
tura de García Cuevas, que 
será inaugurada hoy jueves^ 
24 de mayo, a las siete de la 
tarde. Este pintor colgará un 
total de más de cincuenta 
cuadros, entre tos que desta
can escenas rurales, desnu
dos, paisajes, bodegones, flo
res, figuras... La clave de su 
expresión pictórica está en el 
color, con el que el artista 
pretende plasmar sus viven
cias emocionales.. El senti
miento interior e intimiste 
está por encima de cualquier 
imagen figurativa en la obra 
de este pintor, al que desea
mos un gran éxito. 

tinuada, el aumento le supo
ne 12.375 pesetas menos al 
año.

LA NEGATIVA 
COLECTIVA A 
HACER HORAS

Establecida la actual or
ganización de los servicios 
con las horas extraordina
rias pedidas voluntaria y, a 
veces, insistentemente por 
el personal, la negativa co
lectiva decidida el día 22 
para aplicarla inmediatamen
te constituye una actitud de 
presión que causa grave per
turbación en el servicio, 
montado —se repite— sobre 
un marco organizativo ade
cuado a la realidad del mo
mento, determinado por la 
libre voluntad de unos tra
bajadores que querían ha
cer horas a un precio legal
mente convenido —como 
convenido está el precio de 
la antigüedad- dentro de 
una actividad en la que no 
existe suficiente oferta de 
conductores-perceptores co
mo lo demuestra el hecho 
de que la propia Empresa ha 
patrocinado hasta hace unos , 
trece meses unos cursos de ’ 
formación de conductores 
en colaboración con el Ser
vicio de Formación del Mi
nisterio de Trabajo.

La negativa inmediata y 
colectiva a hacer esas horas, 
con claro ánimo de presio
nar en la actual situación 
confhctiva, mediante la per
turbación del servicio, cons
tituye, por lo menos un mo
do inadmisible de tratar de 
concluir la negociación, má
xime cuando se conoce la 
política de la Empresa orien
tada a ampliar la plantilla de 
conductores-perceptores y 
también el compromiso con
traído en las actuales nego
ciaciones de contratar hasta 
20 conductores en el trans
curso del presente año.

Zaragoza, 
23 de mayo de 1979 

LA DIRECCION

LIRROS DE 
.l/MGOV

Dos nuevos libros vie

nen a engrosar con su 
interesante aportación el 

acervo cultural de la colec
ción "Aragón", que con en
tusiasmo constante y acerta
da selección, continúa publi
cando la Librería General, de 
Zaragoza. Se trata de una im
portante obra sobre "Arqui
tectura popular en Aragón", 
escrita por Guillermo J. Alla- 
negui, y documentado e im
portante trabajo realizado 
por Roberto Bayod, en tor
no al Reino de Aragón du
rante el Gobierno Napoleó
nico. De ambos les ofrece
mos sucinta noticia.

ES un hecho sabido y 

aceptado, que la His
toria no se escribe relacio

nando simplemente nombres 
ilustres, fechas importantes o 
grandes batallas. Los aconte
cimientos de la vida de todos 
los días, la oscura imagen de 
las comunidades humildes y 
laboriosas, el devenir de los 
tiempos, cuentan también 
como motivos, como aconte
cerás humanos, en los que se 
refleja fielmente el predomi
nio de una idea, o la forma 
de ver y comprender la vida 
en una determinada época. 
En consecuencia la labor del 
historiador, del verdadero 
historiador, está en saber 
descubrir y desempolvar 
entre los viejos legajos, en los 
descuidados desvanes donde 
se amontonan los archivos, 
los documentos aparente
mente "intranscendentes", 
la raiz de un determinado 
tiempo histórico; y eso es 
precisamente lo que ha he
cho Roberto G. Bayod Pa- 
llarés para darnos una ima
gen concreta, real, de lo su
cedido en EL REINO DE 
ARAGON DURANTE EL 
"GOBIERNO INTRUSO" 
DE LOS NAPOLEON, un 
documentadísimo trabajo 
sobre una parcela de nues
tra historia regional, hasta 
ahora olvidada, descuidada, 
relegada y desde luego in
comprendida. Una verdadera 
invitación para seguir pro
fundizando en el tema, y una 
nueva y valiosa aportación a 
la cultura regional.

POR su parte, Guiller

mo J. Allanegui Bu- 
rriel ha conseguido un inte

resante trabajo de estudio y 
recopilación sobre la arqui
tectura popular de la región 
aragonesa. El libro, base de 
consulta para especialistas y 
curiosa guía para los no ini
ciados, aporta multitud de 
detalles de gran interés para 
poder valorar, comparar y 
comprender, los diversos ti
pos de arquitectura popu
lar que se dan dentro del 
marco político de nuestra 
región; "limitado por algu
nas fronteras en algunos ca
sos artificiales", como seña
la con acierto el propio autor

Un simple vistazo ■ ál ín
dice de la puDIícación, que 
aparece ilustrada con nume
rosos dibujos y fotografías, 
supone un recorrido mental 
por las características más 
destacadas de las viviendas, 
los elementos constructivos, 
los asentamientos humanos... 
y su vinculación o adapta^ 
ción al medio en el Pirineo, 
Prepirineo, depresión del 
Ebro o las tierras altas de Te
ruel.

Se trata en suma de un 
laborioso trabajo que cum
ple la doble misión de estu
diar nuestra arquitectura po
pular, y de llamar la atención 
sobre la necesidad de respe
tar y preservar muchas de las 
construcciones que nos ha 
legado el tiempo.

FINCAS
FINCAS OLave. Unceta^
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hjpotecas-

era hora. Se ha inventado algo para no so- 
1h liviantar al personal cuando le suben la gaso

lina: Decirle que no se la racionan. Es un corte a la 
indignación del yolantista sufrido. Y como no hay 
corte sin dos, se nos anuncia en los periódicos del 
día que nos van a cortar el agua en distintos secto
res y a diferentes horas. También sería un consue
lo decirnos que no ños van a racionar el agua, pe
ro esto sería pura falacia ya que el hecho de cor
tarla indica un sutil racionamiento.

Ha dicho el ministro de Industria y Energía que 
la mejor manera de ahorrar bencina es un sistema 
de precios "realistas”, o sea, subirla de precio. Pe
ro nos ha consolado saber que no habrá cartiBas de 
racionamiento para la gasolina. Así que con su es- 
traperlo lo que nadie piense hacerse rico, por aho
ra. Sólo un temor nos embarga. Antes, cuando la 
gasolina iba a subir salía un ministro diciendo que 
no subía y ahora nos dicen que no la racionan. 
Pónganse a temblar.

SE dijo que el inolvidable "Tarzán” que fue
Johnny Weissmuller, había sido internado 

en un manicomio, donde nadie habría de creerle 
cuando saliera al patio gritando que el es "Tar- 
zán”, ya que otros asegurarían ser Napoleón, Ma
ría Antonieta o S. S. el Papa. Pero no. El bueno 
del amigo de "Chita ” ha sido trasladado a una casa 
de salud para convalecientes, debido a su quebran
tada salud, pues ya no está para descolgarse de 
árbol en árbol, ni para cabalgar sobre elefantes bus
cando a su novia perdida en la selva frondosa. Su 
vida está en peligro, pero su mente sigue sana, al 
parecer, porque ha hecho mucha vida en el campo 
alimentándose de frutas y carnes de tigres frescos. 
¡Pobre Tarzán! A la vejez lo han confundido con 
un loco. El mejor nadador del mundo, al parecer, 
se encuentra próximo a la otra orilla. Para llegar a 
alcanzar la otra margen del río de la vida, que nos 
espere en ella muchos años, pues en esta siempre 
viviremos aniñados con su recuerdo dé nuestra 
infancia feliz...

BRUNET

Farmacias de servicio, día y noche
Avda. Madrid, 144 Serrano Miró. 
Avda. de Valencia, 9 Martínez, 
Fueros del Trabajo, (San José), 16 Grau. 
Germana de Foix (Arrabal), 2 Carreras. 
Valenzuela (Junto PIz. Salamero), 2 Lérida.

FARMACIAS ABIERTAS 
HASTA LAS 1 0 DE LA NOCHE 
EXCEPTO EN EL PERIODO DE MEDIODIA

Avda. Tenor Fleta, 19, Félez.
Aznar Molina (Parcelación Tur), 13, Torres.
Camino la Mosquetera (Esq. Italia), 56 V4U- 

campa.
Juan Bautista del Mazo (Química), 26 Esco- 

rihuela.
Laguna Azorín (Final C/ Alejandro Olivan), 14 

Vallejo.
Plaza Aragón, 11, Gabás.
Plaza Dos de Mayo (Doce de Octubre), 3, Sa

rasa,
Ruiz Tapiador (Torrero), 22-24 Cano. 
Salvador Minguljón (Las Fuentes), 29 Palazón 
Santa Teresa, 3 Pérez Esquerra.
NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitarse en todas las farmacias o avisando direc
tamente al Tlf. 257253

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

CONMEMORACION EN HIJAR

E
l Cuadró Artístico de 
Hijar, que ha organi
zado una serie de actos con

memorativos de su XL ani
versario fundacional está 
dando los últimos toques al 
ensayo general de la obra de 
Jardiel Poncela, "Una noche 
de primavera sin sueño", que 
será representada en la villa 
hijarana los días 24 y 25 del 
actual mes de mayo y 3 de 
junio. Las jornaaas conme
morativas aludidas se com
plementan con una serie 
muy atractiva de conferen
cias, certámenes, exposicio
nes, proyección de documen
tales. conciertos, etc.

7

Además de las representa
ciones de la obra citada, des
tacan la exposición de pintu
ra de Joaquín Sanz Gracia, si 
concurso de fotografía sobre 
Hijar, la "misa aragonesa", 
que será interpretada por la 
Polifónica Turolense y Is 
Agrupación musical "Gas
par Sanz" el domingo, 3 
de junio, y el concierto que 
ofrecerán ambas agrupacio
nes en la tarde del mismo día

La conmemoración ■ ter
minará con la entrega de pre
mios y trofeos a tos partici
pantes de los certámenes 
convocados.

SGCB2021
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Una encuesta fundamental

LDsunicipjosle PUTURRU DE FUA

dragon y la industria
ZARAGOZA, 24 (ARAGON/expres, por Benjamín BEN- 

TURA).- El departamento de Industria y Energía de la 
Diputación General de Aragón ha enviado a todos los ayun
tamientos aragoneses una larga encuesta con el objetivo de

■ Condiciones técnicas, de 
servicios y de vida

confeccionar un catálogo de posibilidades de implantación 
industrial en cada lugar.

Esta encuesta está divi
dida en doce apartados que 
tienen el siguiente conteni
do: Situación geográfica, ex
tensión, población, recursos 
industriales, facilidades fi
nancieras, servicios oficiales, 
transportes, vivienda y urba
nismo, enseñanza, sanidad, 
turismo, cultura y ocio y un 
anexo en el que se piden ios 
precios del metro cuadrado 
urbanizado como terreno in
dustrial y para viviendas so
ciales, el metro cúbico de

SERVICIOS OFICIALES

Por lo que respecta a ser
vicios oficiales se refiere a 
la existencia de juzgados, 
audiencias, notaría, registro 
de la propiedad, corredores 
de comercio, delegaciones 
de la Cámara Oficial de Co
mercio e Industria, oficina 
de Información y Turismo^ 
de recaudación de tributos, 
agencias de Extensióri Agra
ria, parque de Obras Públi-

■Urge la respuesta de las
alcaldías de todos nuestros
pueblos

el número de taxis, furgo
netas, camiones, gasolineras, 
talleres de reparación y de 
turismos.

En vivienaas y urbanismo 
hay que señalar el total de 
viviendas censadas y ocupa
das, ios terrenos edificables,

y ocio. Pero hay que tener 
en cuenta que, en estos 
tiempos, para instalar una 
industria, hay que pensar 
también en la comodidad y 
diversión de los trabajadores 
que vayan a colocarse en 
ella puesto que siempre se

agua y el del quilovatio de 
energía eléctrica, las profe
siones liberales en ejercicio, 
los proyectos en trámite, los 
no ejecutados, las razones 
de su no ejecución, datos y 
características y el aumento 
de industrias desde 1972 a 
finales de 1978.

LAS COMUNICACIONES

En el primer apartado de 
la situación geográfica se se
ñalan también las carreteras 
con que se cuenta, las dis
tancias a las capitales de Ara- 
9ón, distancia a los núcleos 
de población y la distancia a 
la, estación de ferrocarril 
más próxima, servicios de 
autobuses y distancias a los 
puertos de Barcelona, Bil
bao, Tarragona y Valencia. 
Dependencia territorial por 
atenciones sanitarias y por 
razones comerciales. Exten
sión de la tierra del muni
cipio con expresión de las 
productivas labradas y no 
labradas, de secano o rega- 
d'o. y las improductivas.

En el apartado de pobla
ron hay que expresar su 
evolución en el año 1960 al 
1970 y este de 1978, los 
ocupados en la agricultura, 

la industria y en los servi
ros con cifra del total de 
personas activas en el muni- 
•^iPio y en la zona de influen
cia.

Por lo que respecta a los 
recursos industriales hay que 
señalar las licencias fiscales 

industria y comercio y el 
•■enso de las industrias con 
’’’’s de cinco trabajadores, 
según los diversos apartados, 
•ernbiéri hay que señalar si 
^.ey polígono o no y los dis
antos condicionamientos de 

s® polígono con accesos, 
®9ua y energía eléctrica.

En el apartado de facili- 
f.inancieras hay que 

®nalar las municipales, las 
tid j y número de en
cades bancarias y de cré- 

hay en el lugar.

Ayer el acontecimiento político más 
importante de la ciudad fue la presen
tación del disco de "Puturrú de fuá", que 

no es, efectivamente, una marca de fuagrás 
sino un complejo esotérico de cantantes 
cachondos procedentes del teatro. El disco, 
por esto mismo, es realmente un espectá
culo. Doce canciones que recrean "desde 
ensoñadores y nostálgicos ambientes del 
Caribe, hasta tangos barriobajeros-políticos, 
marchas triunfales, Jotas gregoriano-punk, 
cuplés de chicha y aguardiente, o ios felices 
ritmos del Mississippi". Lo que les digo, 
más divertido que las resoluciones del con
greso del PSOE.

Los puturrús Labordeta, Gros, Avilés 
y Fatás son más inteligentes que la 

camada de políticos que nos sorben el coco 
continuamente, sin compasión, y han deci
dido que hay que divertirse por encima de 
todo y, si es preciso, tomarse a Marx a 
cachondeo, que ai fin y al cabo el pobre no 
tiene culpa de nada. El disco, además lleva 
el título genérico de "Abril", que ya saben 
ustedes que es un person^e no marxiste de 
lo más enrollado en la política de altura. 
Y además están preparando una zarzuela. A 
ver si se dan prisa y la presentan en el Prin
cipal en las Fiestas de Primavera. Ya que no 
tendremos ópera...

•
 Los que están menos contentos que 

los del Puturrú son las familias de Val- 
defierro que hace más de un mes ocuparon 
las viviendas de la Diputación. El asunto 
está serio porque la Diputación Provincial 

no se acaba de decidir y las familias, como 
es lógico, se están cansando de promesas y 
exigen una solución. Esta tarde a las ocho 
han organizado una asamblea en el Hogar 
Pignatelli para buscar una salida a la situa
ción porque no son muñecos, "somos per
sonas y queremos ser tratados como perso
nas; tenemos derecho a estas viviendas que 
la Diputación ni siquiera sabía que exis
tían".

•
 En esto no llevan razón ios "squatter" 

de Vaidefierro. La Diputación sabía 
que esas viviendas existían, sólo que no se 
había preocupado en darles una utilidad. 
Ahora de lo que se trata es del principio de 

autoridad. Hay algún señor diputado que 
dice que no se puede tomar una decisión 
presionados por un hecho como el de la 
ocupación de las viviendas, que no se puede 
actuar coaccionados. Si hubieran actuado a 
tiempo, ocupando las viviendas hace diez 
años, no pasarían ahora estas cosas.

cas, cuartel del Cuerpo de 
Ingenieros y de la Guardia 
Civil y de Tráfico.

En la cuestión de trans
portes hay que especificar

los servicios urbanos y el 
plan parcial correspondien
te.
ENSEÑANZA, CULTURA 
Y OCIO

aceptará con mayor agrado 
un trabajo en un lugar en 
donde estén garantizados to
dos los servicios de enseñan
za, transportes, vivienda, sa
nidad y diversiones que en

•
 El próximo domingo tenemos posibi
lidad de acudir a más de un sitio, cosa 

poco frecuente en esta ciudad. Por la maña
na se puede elegir entre Monzaibarba, para 
ver las maniobras militares, y la asamblea 

ecologista de ios domingos en Mola. Y por 
la tarde se puede ir al Parque de Atraccio
nes a la fiesta de los "cocos", donde habrá 
atracciones de magos y estas cosas, porque 
un congreso es un congreso, pero su clausu
ra es una fiesta.

CONGRESO DE
COMISIONES OBRERAS

ZARAGOZA, 24. (ARAGON/expres). - Durante 
•os próximos días 26 y 27 tendrá lugar el segundo 
Çongreso provincial de Comisiones Obreras en tres se
siones de trabajo que terminarán con una fiesta en el 
•arque de Atracciones el domingo por la tarde, tras 
•a clausura del Congreso ÿ la elección de la nueva eje
cutiva. Al Congreso de CC.OO. se presentarán dos in
formes, uno político y otro de organización interna.

Al Congreso tienen prevista su asistencia una dele
gación de la CGT francesa, y una delegación de la 
Conferencia Nacional del Trabajo de Uruguay, mien- 
fïas que la CGIL de Módena, ha excusado su asisten
cia. En cuanto a delegaciones nacionales, están invita
dlos UGT y USO de Zaragoza, y se espera la asistencia 

un representante de la ejecutiva Confederal de

En el apartado noveno, 
el de la enseñanza, se pide la 
relación de los distintos cen
tros escolares que haya en el 
lugar. En sanidad el número 
de médicos, comadronas, 
practicantes, ATS y los cen
tros asistenciales. En el un
décimo los monumentos, ru
tas turísticas, zonas verdes, 
pantanos, centros deporti
vos, establecimientos de hos
telería, salas de fiestas, bi
bliotecas, salas de exposicio- 
nes.cines, teatros y centros 
recreativos y culturales.

Como se ve la petición 
de datos es muy amplia y a 
veces no parece que tenga 
mucha relación con la posi
bilidad de instaurar nuevas 
industrias, como ese aparta
do once de turismo, cultura

otros en los que falte ha$ta 
el teléfono o el canal de la 
televisión, dos artilugios que 
no están especificados en la 
citada encuesta, pero que 
son de suma importancia.

En realidad esta encuesta 
es de gran transcendencia 
para el futuro del desarrollo 
industrial de Aragón y lo 
que hace falta es que los 
municipios colaboren para 
poder tener relación de los 
lugares en los que puede 
ubicarse cualquier industria 
según las características de 
ésta y las del lugar que con
sideren más idóneo. Pero 
habrá que pedir a las alcal
días que tengan en cuenta 
el ruego de la Diputación 
General y que rellenen con 
el mayor rigor los diferentes 
apartados de la encuesta.

•
 Lo que seguramente no va a ser una 
fiesta es el congreso regional del 

PSOE. Hay, como cabe suponer, opiniones 
encontradas. Unos quieren que haya con
greso en el plazo máximo de dos méses, 

como prevén los estatutos, mientras que 
otros son partidarios de esperar hasta la 
celebración del congreso extraordinario. El 
congreso regional, sea cuando sea, será muy 
divertido porque hay mucha gente desean
do que llegue la fecha para defenestrar a 
Zorraquino. Pero, puesto a elegir diversio
nes, nos quedamos con Puturrú de fuá. Pa-
labra.

f
EL INFILTñAOO
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Z/IFAGOZA, 24 (ARAGON/exprès, por M.P.).— El nue
vo Rector de la Universidad de Zaragoza, que está hoy en 
Madrid en una reunión del Consejo de Rectores, no se mos
tró muy sorprendido por las alteraciones que se produjeron 
en su toma de posesión de las que informamos el pasado 
martes, en presencia del ministro de Universidades, Gonzá
lez Seara: Ayer recogimos estas impresiones en el acto de 
toma de posesión de los vicerrectores, Isaías Zarazaga, Vi
cente Bielza y Sanz Esponera. En primer lugar le pregunta
mos al Rector de la Universidad, don Federico López Ma

presMencialisla'
teos, por su balance de la toma

— Mi impresión es que al 
acto se le quitó solemnidad por 
la falta de educación de algún 
grupo de personas, pero la Uni
versidad tiene que encontrar, 
junto a su solemnidad y junto a 
su tradición, mantener, sin duda 
alguna, ese espíritu vivo de res
ponsabilidad que a través de 
cuatrocientos años lleva encima. 
Nos vamos a poner los trajes 
académicos, igual que está rever
deciendo en toda la historia, pe
ro eso no significa que dentro 
estemos con un espíritu viejo: al 
revés, tenemos un espíritu reno
vador mucho más amplio.

de posesión:

VIBRA LA UNIVERSIDAD
"En mi toma de posesión noté vibrar la Universidad"

Entonces, junto a la solem
nidad que hizo que nos trajése
mos a cinco gobernadores civi
les, cuatro presidente de diputa
ción, gran cantidad de diputados, 
no me importa que vieran el es
pectáculo porque son sus hijos o 
sus familiares los que se encon
traron allí cerca. Las personas 
que estuvieron en el acto se da
rían cuenta con qué material se 
está trabajando en la Universi
dad. Eso me importa, pero al 
lado de eso yo noté vibrar a 
la Universidad de Zaragoza. Lie-

vo seis años inaugurando el cur
so, casi triste, pero ayer vi vibrar 
la Universidad y eso me gusta 
porque creo que hay una mate
ria prima.

- El próximo día treinta y 
uno habrá Junta de Gobierno...

— Y en ese momento cambia 
una Junta en la que estaban los 
estamentos con una representa
ción al estilo anterior y ahora 
van a incorporarse los verdade
ros representantes de los centros 
y para ello en una etapa poste
rior habrá que hacer el cambio 
también de la Junta de Faculta
des. En la Junta de Gobierno 
estarán representados catedráti-

y nosotros-no tenemos que edu
car, lo que tenemos es que for
mar hombres responsables. 0 
sea que sí, más optimista .

En la toma de posesión de 
los vicerrectores el Rector de la 
Universidad de Zaragoza, don 
Federico López Mateos, ha he
cho alusión, precisamente, al 
acto de toma de posesión y a la

proxima reunión de la Junta de 
Facultad. Su discurso durante 
el acto solemne de la toma de 
posesión ha sido comentado 
como una importante declara
ción de intenciones para el futu
ro de la Universidad Cesaraugus- 
tana, un proyecto de Universi
dad claramente proyectada en la 
sociedad y que responda a los

deseos y a las vivencias de esta 
sociedad en cambio. El equipo 
formado ayer por el nuevo Rec
tor revela, igualmente, la inten- 
ción de integrar a hombres va
liosos, aunque de distinta ideo
logía, en la tarea emprendida da 
hacer de la Universidad unxeo 
tro de trabajo útil para la socie 
dad aragonesa.

mm SHIESuflcneionES mññ y sol
Primavera - Verano 

Salidas directas desde Zaragoza

LLORETDEMAR
8 días, 8.100 ptas.

1 5 días, 14.400 ptas.

SITGES
8 días, 8.325 ptas.

15 días, 1 5.150 ptas.

MENORCA
1 5 días, 6.500 ptas.

MALLORCA
8 días, 8.850 ptas.

1 5 días, 14.100 ptas.

BENIDORM
8 días, 7.850 ptas.

15 días, 13.450 ptas.

BENICASIM
8 días, 9.750 ptas.

1.5 días, 17.800 ptas.

SALOU
8 días, 7.450 ptas.

15 días, 13.400 ptas.

Estos precios son TODO INCLUIDO, es, de
cir, incluye viajes y estancia a pensión com
pleta en habitaciones con baño.

.Salidas también a TOSSA DE MAR, PEÑIS- 
COLA, CALELLA.

PRECIOS ESPECIALES VIAJANDO EN SU 
COCHE.

Vuelo directo semanal desde Zaragoza 
CANARIAS.MALLORCA

Desde Barcelona, incluyendo viajes en avión 
traslados y estancia en apartamento o-chalet.

IBIZA
15 días, 9.000 ptas.

VIAJES
POLITUR

dnd»0>T^íono 334042

cos, profesores no numerarios, 
profesores adjuntos, personal no 
docente y alumnos; estos últi
mos se incorporarán el próximo 
año, y serán tres alumnos por
que la Junta no es muy amplia.

EJECUTIVO Y GERENTE

- De alguna manera, el acto 
de toma de posesión reveló que 
hay problemas en la Universi
dad, ¿va a ser muy difícil gober
nar la Universidad de Zaragoza?

— Si todos sienten que se 
les oye, pienso que la gente será 
responsable. Que habrá'algunos 
que se pueden quedar al margen, 
como se pudo observar que hu
bo personas que ni siquiera asis
tieron y que por eso mismo que
daron excluidas, es su problema, 
pero la Universidad tiene que 
marchar, tiene que caminar. 
Que se nos van a poner proble
mas. Evidentemente, yo no voy 
a ser un Rector presidencialista; 
ni voy a ser más el ejecutivo, el 
gerente, para que marchemos 
con ritmo suficiente. Si alguno 
se desmanda le diremos que no 
es lícito, que no es democráti
co ni participativo.

- ¿Después de su toma de 
posesión, sigue tan optimista co
mo cuando fue elegido?

- Absolutamente. Y desde 
la toma de posesión, más, por
que vi vibrar a la Universidad. 
Si esas vibraciones son acordes, 
a lo mejor hacemos una orques
ta, y no un ruido, que fue lo que 
sucedió ayer. Y efectivamen
te, si hay personas mal educa
das, la sociedad se tiene que dar 
cuenta que hay mala educación.

ZARAGOZA, 24. (ARA- 
GON/expres, por B. B. R.),-

EL hombre es un arte

sano vocacional. An
tes fabricaba ballestas depor- 

tivas, pero se prohibieron las 
competiciones y la práctica 
de tal especialidad y no tu
vo más remedio que orientar 
su trabajo por otros derrote
ros, Se llama Julia'n Hernan
do Abad y, aunque es naci
do en la vecina provincia de 
Soria, vecina con el Monca- 
yo por en medio, lleva vi
viendo en Zaragoza desde el 
año 1939.

—Me ha interesado siem
pre este trabajo y yo me 
defendía muy bien con la 
construcción de ballestas 
pero un Real Decreto de 11’ 
de noviembre de 1977 
prohibió su uso v no me 
quedó más remedio que agu
dizar el ingenio y buscar' 
soluciones en lo que a mí 
me gusta.

—Pero ¿por qué se prohi
bió la construcción de ba
llestas?

—Supongo que porque su 
uso entraña algún peligro, 
pero también lo tienen las 
pistolas y los rifles y se 
construyen y se organizan 
competiciones deportivas.

Entonces don Julián se 
inclinó por la construcción 
de piezas como la catapul
ta y la ballesta con destino 
a museos. Me asegura que 
en el Museo del Ejército, 
que hay toda clase de armas 
de fuego, no sé pueden con
templar ninguna de estas ar
mas antiguas.

, Tres meses de trabajo le 
ha llevado construir la ca

tapulta, que es un tercio 
más pequeña de lo que en 
realidad eran estas armas 
arrojadizas. La construida 
por el señor Hernando Abad

Construye catapultas porque se 
prohibierón las ballestas deportivas

Catapulta
dispara bolas de cinco cen
tímetros hechas de arcilla 
cocida, mientras que la ba
llesta arroja flechas y dar
dos.

Para la construcción de 
estas armas el buen artesa
no soriano se ha inspirado 
en libros y grabados de 
otros tiempos y ha procura
do reproducir a escala fiel
mente lo que se empleaba 
en el arte de guerrear de en
tonces.

—¿Qué materiales em
plea?

—Fresno y haya, aunque 
mejor sena hacerlo en roble.

Pero no disponía 
dera y tuve que optar P®' 
estas otras. También 
pleo el hierro y otros 
riales, como cuerda y 
siempre tratando de 
fielmente lo que hac»’’ 
nuestros antepasados. .

—¿Cuánto cuesta uno o 
estos aparatos?

—Trescientas mil pesetas» 
Descuente los materiales i 
compruebe que, aunque co’ 
bre esa cantidad por una 
pieza de estas, no me 
nada más que un jornal.o 
cente.
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Delienden a la hija de 
Alí Bhutto desde Zaragoza

El caso de Benazir Bhutto, hija del ex-primer ministro del Pakistán 
recientemente ejecutado en Rawalpindi, ha sido asumido por el 
nuevo grupo de adopción de “Amnesty International" que acaba de 

constituirse en Zaragoza. Por el momento este organismo humanitario 
iecarácter internacional sólo ha encomendado el caso de Benazir Bhutto 
ai grupo de trabajo de Zaragoza, según me comunicaban algunos de sus
principales responsables, aquí.

—¿Cuántas personas integran, 
en Zaragoza, el grupo de “Amnis
tía Internacional?

-Estamos trabajando en esto 
diecisiete personas. Pero miem
bros de “Amnistía Internacio
nal.. hay en Zaragoza ahora mis
mo unos cincuenta.

Entre las personas inscritas en 
este grupo figuran nombres co
mo los del presidente de la Dipu
tación General de Aragón, Juan 
Antonio Bolea, y el del alcalde 
de Zaragoza, Ramón Sainz de 
Varanda.

rosos e importantes fueron aten
didos hacia 1975.

EL “CASO” DE HESS

CONTRES PRESOS

—Nos hemos podido constituir 
en “grupo de adopción” los de 
Zaragoza, porque ya tenemos 
tres presos.

—¿Tres presos? ¿Qué quiere 
decir eso? . ,

—Eso significa que “Amnistía 
Internacional" ha adjudicado ya 
al grupo de Zaragoza la tutela de 
tres casos correspondientes a 
otros tantos presos políticos.

—Sabéis que en algunos sec
tores políticos españoles la ima
gen de “Amnistía Internacio
nal” no es muy positiva...

—Ciertamente. Somos cons
cientes de eso y, precisamente,' 
en aras de nuestra total inde
pendencia, pretendemos eludir 
cualquier tipo de confrontación 
política.

—Esos choques que, a pesar 
de todo, se han producido, tengo 
entendido que han estado prota
gonizados por la extrema dere
cha.

—En parte sí. Pero debemos
decir que, por lo que a nosotros 
respecta, aquí hemos tenido 
ofertas de colaboración hasta 
por parte de “Fuerza Nueva”.

—¿Cómo es eso?
—Nos han pedido que inter

cedamos por la liberación de Ru
dolf Hess.

Medio centenar de zaragozanos se 
hallan vinculados a este organismo 
humanitario internacional

i Entre ellos, Juan Antonio Bolea 
y Ramón Sáinz de Varanda

El grupo zaragozano tiene a su 
cargo los casos de la hija de Bhutto, 
de un sindicalista argentino y de 
un disidente yugoslavo
■AMNESTY” Y ESPAÑA

—¿Españoles?
■“No; extranjeros. Nosotros 

nunca podemos encargarnos de 
Gamitar asuntos relativos a pre- 

españoles. “Amnistía Inter
nacional” no lo permite.

~¿Por qué?
"-Porque considera que la de- 

J®nsa que nosotros pudiéramos 
llevar a cabo en casos tan cerca
nos como son los de nuestro pro- 
P'o país, no sería objetiva. Y 
Amnistía Internacional” preterí 

todas sus actuaciones 
’noependiente y objetiva al rníj- 
*000. Eso es algo que nosotros 
nemos tardado en comprender, 
pero que al final hemos visto cla- 
jo. Por razones de eficacia enten
demos que se debe obrar así.

—¿Qué casos son, pues, los 
’djudicados al grupo de adop
ción de Zaragoza?
.. "“Tres. Un sindicalista argen- 
ono, un disidente yugoslavo y el 

» hija de Alí Bhutto.
. "Entonces deduzco que ha- 

grupos de adopción, en 
distintas partes del mundo, que 
‘8 encarguen de “casos” relativos 
a españoles.

"Así es.
.^¿Quiere decir eso que “Am- 

Internacional” considera 
^de existen hoy en España pre
sos políticos?

"Nos vas a perdonar si no te 
^ñtestamos abiertamente a eso. 

Aoe no debemos hacerlo, 
Precisamente por la objetividad 
Sde perseguimos. Sí te podemos 

según las estadísticas 
«Doradas recientemente por la 
'9anización, “Amnistía Interna- 

se encargaba de presos 
españoles en el año 

y que los casos más nume-

-¿Y...?
—Nosotros no podemos inter

venir en ese caso más que en lo 
tocante a pedir a las autoridades 
el mayor grado de humanitaris
mo en el trato a ese recluso. No, 
podemos, en conciencia, exigir 
su liberación;

—¿Por qué?
—Según los estatutos de “Am

nistía Internacional” nos hemos 
de dedicar exclusivamente a los 
casos de prisión o persecución 
por motivos ideológicos, en los 
que no media acción violenta ni 
terrorista. Y en el caso de Hess 
hay una enorme carga de violen
cia.

INDEPENDENCIA

—En otros ámbitos se achaca 
a “Amnistía Internacional” cier
ta vinculación con la Central de 
inteligencia norteamericana.

—Como no sea porque tene
mos el nombre en inglés... De to
das formas te podemos decir 
que, según los casos que trate
mos, Unas veces nos dicen que 
servimos a la C.I.A. y otras a la 
K.G.B. Pero como podrás supo
ner, de eso no hay nada. No te 
voy a decir que somos apolíticos 
porque precisamente nuestro.tra
bajo se desarrolla en torno a pre
sos políticos, pero sí somos in
dependientes; totalmente inde
pendientes.

PRESIONES EPISTOLARES

—¿En qué consiste, a grandes 
rasgos, vuestro trabajo?

—En luchar en favor de los 
presos políticos. Establecemos 
contactos con los Gobiernos, 
con los prisioneros, con los fami
liares de los reclusos y con todas

*I

Un grupo de familiares de presos políticos, reclamando la liberación de sus deudos. La imagen se repite todos los días y en 
los más dispares rincones del mundo. Tras ellos, y en su ayuda, sólo aparecen los hombres y las mujeres de "Amnesty 

International".

aquellas personas, estén donde 
estén, que puedan contribuir a 
solucionar los casos que se nos 
adjudican.

—¿Con qué resultados?
—Muy variables. A veces no 

conseguimos prácticamente na
da. Otras sí, y bastante. A ello 
contribuye el hecho de que nos 
hayan concedido el Premio No
bel de la Paz en 1977.

EL CASO DE LA BHUTTO

miembros zaragozanos de “Am
nistía Internacional” han estu
diado otros temas relacionados 
con actividades de la organiza
ción, como por ejemplo las con
secuencias que trajo la lucha po
lítica y sindical que se desató ha
ce unos meses en Túnez.

TODOS CON“AMNESTY

“Amnistia Internacional” se

—A pesar de esa fuerza moral, 
entiendo que debe ser muy difí
cil ocuparse del caso de la hija de 
Alí Bhutto desde Zaragoza, ¿no?

—Desde luego, no es fácil, pe
ro estamos haciendo todo lo que 
está en nuestras manos.

Benazir Bhutto, hija del ex- 
“premier” Pakistani, se encuen
tra desde octubre detenida por 
las autoridades de aquel país. 
Primero sufrió arresto domicilia
rio, y ahora se encuentra reclui
da en una escuela de adiestra
miento policial en las cercanías 
de la capital Pakistani. Allí se 
encuentra también recluida su 
madre, la viuda de Bhutto. Am
bas están en habitaciones o cel
das separadas.

—A travos de los contactos 
que hemos establecido con Bena
zir Bhutto, sabemos que le resul
ta muy difícil conciliar el sueño, . 
porque constantemente pasea 
por la habitación de arriba un 
soldado de guardia. Sus tacona
zos son como una especie de 
constante tortura psicológica pa
ra la reclusa.

—¿Qué gestiones habéis reali
zado ya en torno a este caso?

—Estamos en permanente 
contacto con la Embajada del 
Pakistán en Madrid. También co
nectamos a veces con organismos 
pakistaníes, y hay ocasiones en 
que nos contestan. Por esos in
tercambios de noticias sabemos 
que Benazir Bhutto padece aho
ra mismo de trastornos psíqui
cos.

CARTAS A TITO

—¿Qué hay de los otros dos 
casos?

—Nenad Vasic un disidente 
yugoslavo. Ideológicamente es 
un afecto a la “Kominform”, es 
decir, un comunista opuesto a la 
línea política del presidente Ti
to. Vasic tiene cincuenta años y 
es abogado. Lleva tres años de 
condena cumplidos y le quedan 
siete. También se encarga de este 
caso otro grupo de adopción en 
Suecia.

—¿Qué se ha hecho por el?
—Hemos escrito al propio pre

so, al presidente Tito y al direc
tor de la prisión donde está inter
nado. Y hasta ahora no nos ha 
contestado nadie. Sabemos que 
al grupo sueco tampoco le han 
contestado.

encuentra, pues, definitivamente 
arraigada en Zaragoza, donde se 
ha constituido oficialmente uno 
de los nueve “grupos de adop
ción” existentes en España. A la 
organización se hallan vincula
dos, en una u otra forma, la in
mensa mayoría de los políticos y 
parlamentarios de nuestro país. 
Como ejemplo, citemos algunos 
nombres “sonoros”: Felipe Gon
zález, Santiago Carrillo, Joaquín 
Satrústegui, Ramón Tamames, 
Arias Salgado, Fraga Iribarne...

El próximo día 28 “Amnis
tía Internacional” —“o Amnesty

International”, que es el nombre 
por el que oficialmente se cono
ce en todas partes a esta organi
zación— celebrará el 18 aniversa
rio de su creación. De entonces 
acá se han adherido al ente per
sonas pertenecientes a ciento 
diecinueve países del mundo, cu
ya actividad, esencialmente hu
manitaria, ha valido la concesión 
del Premio Nobel de la Paz.

—Por ahora —terminan dicien
do los representantes de Zarago
za— nuestro grupo es muy mo
desto dentro de la organización. 
Entre nuestros proyectos figura 
el dar unas charlas el próximo 
mes de junio, en Zaragoza, con 
la asistencia de un observador 
sueco de “Amesty International”. 
Esperamos que, con el tiempo 
y con el esfuerzo y la colabora
ción de todos, nuestras activida
des puedan verse redobladas. No 
creemos que nadie, por razones 
políticas, pueda moralmente ne
garnos su colaboración.

J.L. COSTA

CERVANTES
CONTINUA EL EXITOI

JOSE FRADE

CARTAS DE AMOR 
DE UNA MONJA 

analia OADE Alfil lijo alcon 
j., : fOlMlE ÛUÀII 

LA SOLEDAD Y EL PECADO SE 
UNIERON EN AQUELLA MUJER... 
¡¡QUE SOLO QUERIA AMAR!!

SILENCIO ARGENTINO

—¿Quién es el tercero?
—Un argentino de origen ita

liano, Mario Pezzelato. Es pro
fesor y sindicalista argentino. 
Sobre su caso, nosotros^ hemos 
requerido más información de la 
Asamblea argentina de Derechos 
Humanos, pero todavía no nos 
han respondido.

Con anterioridad al estudio 
de estos casos concretos, los

ESTA PELICULA HA SIDO GALARDONADA 
CON EL PREMIO DE

ESPECIAL CALIDAD 
OTORGADO POR LA DIRECCION GENERAL 

DE CINEMATOGRAFIA

6-7-9-10,46 - (MAYORES DE 18 AÑOS)
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Los regates
e Boskov

PLOU, 
UN LIBERO 

SIN PADRINOS

)S uegado a un punto, mejor a 
fecha, en la que todos dede

mos conocer con claridad meridiana la 
postura de Vuj'adin Boskov, con respec
to a su renovación o marcha del Real 
Zaragoza. Desde Madrid aseguran sin ro
deos, juran y perjuran, que Boskov'tiene 
firmado un documento, que no contra
to, que le mantiene ligado al club del 
“Bemabéu”. Documento que se encuen
tra depositado en los cajones de la secre
taria “merengue”, siempre de acuerdo 
con el repetido comentario de nuestros 
colegas del diario “As”. El yugoslavo si
gue negando este punto de capital im
portancia, pero el problema continúa en 
punto muerto, sin resolverse por falta de 
pruebas, como diría un letrado.

Por otra parte, también desde Madrid 
se dice que los técnicos capitalinos que 
rodean a Molowny desean su continui
dad, que no admite entrenadores ex
tranjeros y que amenazan con.dimitir si 
se firma a Boskov. Detalle éste, como es

lógico y natural, que podría obligar al 
mister yugoslavo a mantenerse a la ex
pectativa, dando largas al Real Zarago
za V esperando las decisiones del Ma- • 
drid. Esta postura ya no me gusta nada, 
aunque pienso que no se ajusta a la reali
dad, que se trata de una campaña tele
dirigida contra Vujadín Boskov, de los 
que desean colocar a Manolo Villano- 
va en el pódium técnico del Real Zara
goza.

Más versiones sobre el particular. Se 
dice que Vujadín Boskov está progra
mando la próxima temporada del Real 
Zaragoza, en cuyo caso, como ustedes 
comprenderán, seguro que no piensa 
abandonar la plaza. Sin embargo, pen
sando ya con un total retorcimiento, 
haciéndoles el juego a los amigos de 
organizar “la juerga” en favor de Ma
nolo Villanova, pudiera ser que Boskov 
disimulase con esta problemática progra
mación de la temporada blanquilla, para 
robar minutos a la espera y distraer la 
atención general. Lo cierto es, lo incues
tionable, que Boskov regatea a todo el 
mundo últimamente, lo mismo que an
tes lo regatearon a el Sisqués y compa
ñía, y el tiempo pasa que es un primor.

Al parecer, ya no hay nada seguro, el 
mister yugoslavo se definirá de una ma
nera clara el próximo lunes, quizá el 
mismo domingo por la noche, precisa
mente cuando ya se conozca con cer
teza el porvenir liguero del Real Zara
goza, una vez disputado el encuentro 
con el Athlétic de Bilbao y conocido 
su resultado. Estamos en plena época 
de reestructurar plantillas y programar 
fichajes; de conceder bajas y de traba
jar con visión de futuro. Y, para que tal 
ocurra, lo primero de tqdo ^erá conocer 
la identidad de nuestro entrenador, para 
que sea él, debidamente asesorado, 
quien decida sobre el particular. Vamos 
a dejamos de regateos, pues, y a decir sí 
o no, que el tiempo apremia.

Gloria ARIAS

En (los o tres ocasiones lie
mos visto actuar al A titi
co de Monzón en lo (jue va de 

temporada, destacando siempre, 
de manera notable, el libero 
Plou. Pensamos que a Plou le 
han faltado buenos padrinos 
para alcanzar en el fútbol las 
cotas máximas, ya que se tra
ta de un jugador todavía jo
ven, pero dotado de la expe
riencia que proporciona el ha
ber militado en conjuntos de 
campanillas, en los (pie, inex
plicablemente, no triunfó a 
plenitud de posibilidades. Pero 
mejor será que sea el mismo 
Plou quien nos explique todas 
estas cosas.

—¿Cuál ha sido tu trayec
toria deportiva?

—Me inicié en el Boscos, 
pasando después por el Grana
da, Deportivo Aragón, Vinaroz 
y Atlético de Monzon.

—¿Y por qué no triunfaste 
en el Granada?

—Cosas del fútbol. Quizá por
que el resto de la plantilla era 
mejor que yo.

—Esto nos suena un poco a 
modestia.

—Tómelo como quiera. El 
caso es que no jugaba y tuve 
que regresar a casa.

—¿En qué demarcación te 
encuentras más a gusto?

—Juego de lateral y de libero, 
pero es en esta última en la (pie 
me muevo como el pez en el 
agua.

—¿Cuáles son, en estos mo
mentos, tus aspiraciones futbo
lísticas?

—Bueno, sigo jugando por- 
(pie me gusta hacerlo, pero pien
so (pie el aspirar a las cotas má
ximas ya pasó para mí. Soy rea
lista, me gusta pisar tierra fírme.

—Temporada irregular la del 
Monzón, ¿por (pié motivos?

—Nos metimos en el clááco 
bache poripie atraviesan todos 
los equipos y llegamos a los cin
co negativos, (pie, desde luego, 
pesan cmaô loto efe granito en la 
moral de cualquiera y cuesta 
mucho el soltarlos.

—¿Pensaste en el descenso?
—La verdad es que no. Sólo 

desciende un e(juipo por ^po 
y nunca pense que seriamos 
nosotros. La reacción tenía (pie 
llegar un día u otro y, por fin, 
llegó.

—¿A (pié podía aspirar el 
Monzon con la plantilla (pie 
mantiene?

—Como máximo a (piedar cla- 
sifícado entre los diez primeros. 
Estoy convencido de (pie vamos 
a terminar en el lugar que nos 
corresponde, poco más o menos.

—¿Muy fuerte el grupci?
—En mi opinión el más fuer

te dé lo8‘seis (jue componen la 
Tércera Division. Catalanes y 
valencianos juegan muy bien al 
fútbol.

—A tu juicio. ¿Qué rival fue 
el más fuerte?

—El Valí de Uxó, (pie será el 
campeón y ascenderá de catego
ría.

—Contéstame con sinceri
dad. A tu juicio. ¿Cuáles son lo! 
defectos del Monzón?

—Quizá un exceso de veten- 
nía y de individualismo. Jugan
do todos más para el conjunto 
hoy estaríamos mucho mejor 
clasifícados, puede usted ase
gurarlo. Frente a La Cava, por 
ejemplo, pudimos golear, pero 
todo se quedó en el uno a cero.

Plou se ha explicado como 
un libro abierto, Plou merece 
mejor suerte en el fútbol, pero 
a Plou, (piizá, hoy le falta 
ilusión y también un bueii 
padrino. Esta es nuestra 
cera y particularísima opinión.

Enrique PEYRONA

YO DIMITO, TU DIMITES Y EL NO DIMITE

Atravesamos unos tiempos en los que el verbo "dimi
tir", pudiera conjugarse así: Yo dimito, tú dimites y él... 
i no dimite!

Y esto sucede en cualquier cargo que no sea carga, 
en cualquier puesto de mando, gobierno o sillón. Lo 
mismo en política que en deporte o en cualquier modo^ 
de ostentación en éste picaro mundo.

Y no digamos en fútbol, donde aunque la afición lo 
pide —como ha ocurrido en el Barcelona de Núñez—, al 
grito de "Neeskens sí, Nuñez, no", el presidente barce- 
lonista ha dicho que quiere dimitir, aunque la realidad de 
la cuestión permita conjugar el verbo; una vez más: 

"Yo dimito, tú dimites y él... no dimite".
Ni José Luis Núñez, presidente del Barcelona, ni "El 

lucero del alba", porque renunciar, hacer dejación del car
go de presidente del club catalán, significaría un sacrificio 
incapaz para quienes llegan a'tener la personalidad que 
proporciona la presidencia de un club de fútbol. Y otra 
cosa es que me coloque al lado de quienes por no renovar 
las elevadas pretensiones del jugador holandés pedían la 
dimisión del presidente. ¿0 acaso Zamora y mejor Alonso 
-los jugadores de la Real Sociedad- no harían un buen 
relevo de Neeskens?

Y justo será felicitar a los jugadores y a Boskov que 
han sabido defender el positivo con que salieron al campo 
en Las Palmas y mantuvieron hasta el fin. A esos jugado
res de la "cantera" y a los que pusieron a contribución, 
aún no siendo de nuestra regional, el esfuerzo para conse
guirlo, con una defensa tenaz y segura, entre los que hay 
que destacar a Irazusta. i Buena campaña la del portero 
del Real Zaragoza! Tampoco le faltarán, como a Boskov 
solicitantes. Puedo asegurar que nuestro entrenador no 
ha firmado por ningún club, pero que se lo disputan los 
mejores. Como se disputan efectuarle un homenaje de 
agradecimiento al hombre que ha sabido demostrar la ver
dad del fútbol, con jugadores de la tierra que han costado 
poco dinero y no tenían nombre, pero que de algunos de 
ellos ya hay constancia por los clubs españoles. Boskov 
ha sabido hacer eso, tan importante. Y por ello me decían

Con 
pótvora 
nada más

ayer que el homenaje que se dice que quieren hacerle algu
nas peñas y amigos, aunque fuesen las peñas las que lo or
ganizaran, debiera de hacerse popular, para que los aficio
nados, todos los aficionados —los de general también lo 
son ¡y de ios buenos!— pudiesen asistir a despedirá Bos
kov, que se lo darán esos peñistas que mentalmente están 
muy por encima del auténtico papanatismo servil y quie
ren defender al Real Zaragoza, ayudar al Real Zaragoza. 
Los auténticos estarán, como frente al Atlétic de Bilbao 
el domingo. Unidos, alentando a su equipo con aire de
portivo y alegre, con el ansia de volver a presenciar él jue
go brillante y espectacular que proporcionó Boskov al 
Zaragoza. Ofensivo, abierto, penetrante. ¡El de los días 
de grato recuerdo!

REALIDAD VIENE DE REAL

Cuando observo la fantasía ibérica en los presuntos fi
chajes que se leen y escuchan, siendo las convulsiones de 
la carcajada, en toda su expresión.

—Se hacen gestiones con Maradona, con García Traid 
—nuestro José Luis— y si saliese una posible oferta tam
bién se ha pensado en Cruyff. Y puede que Neeskens.

Y los aficionados saben que en el club no hay más que 
deudas. Son muchos reales de vellón los que pesan sobre 
la tesorería zaragocista. Por lo que lo normal será vivir 
de "realidades", que viene de "real".

Tremendo fallo sería, tras haber hecho vivir al aficio
nado el valor de ios jugadores de su tierra, aún faltos de 
formación y experiencia, pero con capacidad, muy pron
to, para ser auténticos valores.

El hablar de nombres con fama en el fútbol español y 
después traer medianías que costasen muchos "reales", 
sería tanto como volver a caer en la ruina y crear una si
tuación difícil de salvar.

¡Cuidado con la tela de araña que puede envolver a 
los responsables! Esa tela de araña que tienden los merca
deres del fútbol, con la colaboración de sus "delegadillos". 
Que los hay en todas partes.

Vivamos de realidades, de una vez.

CAMIND DE TURQUIA

Es viajero Manolo Villanova. Hasta le preocupa a la 
gente:

—¿De dónde vendría por la carretera de Logroño?
-Pudo hacer alguna gestión relacionada con el Logro- 

ñés, ¡o con cualquiera de los clubs que hay en el trayec
to! ¡Pues no hay jugadores por el itinerario!

—Y ahora se va a Turquía. Y en la temporada que vie
ne, cada catorce días, a viajar con el equipo, como único 
responsable del mismo.

—¿Pero Manolo Villanova va a ser el entrenador del 
Real Zaragoza en la próxima campaña?

-No lo dude usted.
-¿Y quien será el viajero?
—Está Chaves en el club todavía. Pero hay un nombre 

que no me sorprendería nada verle nuevamente al servicio 
del Real Zaragoza. Persona que demostró su seriedad, ca
pacidad y honradez. Y que ahora en el Monzón vuelve a 
acreditar que nunca debió salir del Real Zaragoza.

—¿Pudiera ir Pedro Aróstegui el año que viene camino 
de Turquía?

-Pudiera ir. Pero: chissssss...
Es conveniente rectificar los errores.
¿Q no?

Antonio MOLINOS
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OLIMPIADA 80
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Moscú, así como fas otras ciudades olímpicas se encuentra ahora en obras. Es muy probable que 
todo el gran complejo Olímpico quede construido con un año de antelación a la fecha prevista. 

(Foto Efe)

PARA las autoridades soviéticas la "Olimpiada-80" 
de Moscú será la más grandiosa de cuantas hasta ahora 
celebradas, no sólo por lo modélico de las intalaciones pre

paradas sino también en cuanto a la asistencia y participa
ción en las mismas.

Se espera que a las olimpiadas de 1980 asistan 12.500 at
letas de más de 130 países, 3.500 participantes en congresos 
del Comité Olímpico Internacional y de federaciones depor
tivas internacionales, 850 huéspedes de honor, 3.500 jueces 
deportivos, cerca de 7.000 periodistas de medios de infor
mación y 600.000 turistas soviéticos y extranjeros.

Se encuentra ya lista la 
pista circular de ciclismo en 
Krilatskoide. Actualmente 
se procede al equipamiento 
con los medios técnicos ne
cesarios.. En pocas fechas 
quedarán listos también los 
campos para tiro con arco, 
la segunda fase del canal de

los graderios se encuentran 
en fase de acabado.

igualmente se ha recons
truido el Palacio de los De
portes. Incluso han podido 
celebrarse ya en él algunas 
competiciones internaciona
les de patinaje artístico.

Todos los trabajos en la 
zona de Luzhniki quedarán 
terminados para el próximo

gimnasio universal Izamailo- 
vo, el conjunto atlético-fut- 
.....................  ■ la Ave-bo lit ico de Tsska en 
nida Leningrado y 
conjuntos mono o 
portivos.

UN GRAN CENTRO 
DE PRENSA

otros 
polide-

mes de julio, es decir, 
año antes del comienzo 
los Juegos Olímpicos.

Participan 12.500 atletas 
de mías de 130 países

un 
de 
En

En la Avenida Zubovski 
se construye actualmente el 
edificio de la Agencia de 
Prensa soviética “Novosti” 
que, durante los Juegos, es
tará ocupado por el centro 
de Prensa principal.

El centro estará dotado 
de los medios de comunica
ción más modernos, tales 
como teléfonos, teletipos, 
telecopiadoras, aparatos fo-

Los satélites espaciales per
mitirán recibir programas 
desde Moscú en los cinco 
continentes.

Según pronósticos de los 
especialistas, la “Olimpiada- 
80” podrá verse a través de 
la Televisión por cerca de 
2.000 millones de personas, 
en comparación con los 500 
millones de la Olimpiada de 
México, los 1.000 millones 
de la de Munich y cerca de 
los 1.500 millones de Mon
treal.

Por otra parte, las trans
misiones por radio para to
do el mundo se efectuarán a 
través de 100 canales.

Finalmente, se constru
yen o modernizan y amplían

. numerosos hoteles, restau- 
totelegraficos, laboratorios rantes,comedores,cafés,ba- 
fotográficos. etc...

Una buena parte de los 
miembros del COI, de diri
gentes de federaciones y de 
medios de comunicación 
han visitado ya Moscú para 
interesarse por los trabajos 
efectuados hasta ahora. Se
gún las declaraciones de la 
mayor parte de ellos, Moscú 
dispone ya de la base técni
ca para recibir a los atlet^^s 
y directivos que tomarán 
parte en la Olimpiada, en
contrando las instalaciones 
a un alto nivel técnico or
ganizativo.

La capital soviética será 
para 1980 uno de los cen
tros deportivos más grandes 
del mundo. Sus instalacio
nes responderán a las muni- 
ciosas demandas olímpicas, 
entre ellas pueden citarse 
el conjunto del estado cen
tral “V.l. Lenin”, los esta
dios de los clubs “Dinamo” 
y “Lokomotiv”, el Palacio 
de Deportes “Tsska” el ca- 
”81 de remo en Krilatskoide, 
etc.

, Si ahuno de ellos toda
vía esta en fase de mejora 
y ampliación, a lo largo del 
presente año todo quedará 
Concluido, incluso los servi
cios de la ciudad, de los que

haran uso el aluvión de par
ticipantes, compañantes y 
visitantes.

Una de las obras más im
portantes llevadas a cabo en 
la capital es el complejo de 
la Avenida Mir o Avenida de 
la Paz donde se construye el 
estadio cerrado de 120 me
tros de largo por 90 de an
cho, con graderios para 
35.000 personas y una pis
cina olímpica capaz para 
15.000 espectadores. Mos
cú estaba falta de una ins
talación de este tipo, y ha 
servido el motivo de la 
Olimpiada para que esta ins
talación quede para uso y 
usufructo de sus habitantes.'

MOSCU ES UN GRAN
complejo deportivo

En este complejo se pre
tende sea único en su género 
con sus 33.000 metros cua
drados de superficie cubier
ta. Er él podrá practicarse 
desde el fútbol hasta el hoc
key sobre patines pasando 
por carreras de patines y 
competiciones de atletismo. 
Despues podrá utilizarse con 
fines «socio-políticos espec
táculos de toda índole.

VUELTA CICLISTA A ARAGON
TEIRLINCK, 

PRIMER VENCEDOR
Después de haberse diwuta- 

p? « primera etapa de la Vuelta 
'jclista a Aragón entre Calamo- 
pa a Puentes de Ebro, la clasi- 
•cación general ha quedado 

Establecida así:
1 - Teirlinck (Kas), 4-22-44.

Suárez Cuevas (Kas), 4- 
» 22-46.
- De Jonckeere (Teka), 4- 

22.48.
Elorriaga (Novostil), 4- 
22.50.

5 .— Pozo (Transí! allorca), 
m. t.

6 .— F. Van Impe (Kas), m, t.
7 .— Lasa (Moluier), m. t.
8,— Dalgal (Kas),m. t.
9.— Torres (Transmallorca), 

m. t.
10,— Devits (Kas), m; t.
11,— Bekla (Transmallorca), 

m. t.
12.— Argudo (GRTRAM), m.

13,- Abad ÍGRTRAM), m. t.

GRAN PREMIO
banco hispano americano

PATROCINA EL PREMIO DE LA MONTAÑA

TELAS V CERCADOS METALICOS

OI ít)i|o be ^ngel (^Barrilero

La capital soviética será en 1980 
uno de los complejos deportivos 
más grandes del mundo

remo y un velódromo cerra
do sin par en el mundo y la 
obra más gigantesca de la 
zona.

En el parque—bosque de 
Bitza se dan los últimos to
ques a una base para la 
practica de la hípica donde, 
por primera vez en la histo
ria de los Juegos olimpíeos 
los deportistas hípicos ten
drán a su disposición un 
conjunto deportivo donde 
poder realizar toda clase de 
pruebas.

tn la “Villa Olímpica” 
los atletas encontrarán, 
aparte sus alojamientos, los 
medios adecuados para sus 
entrenamientos y descanso. 
Como ya se dijo anterior
mente, la Villa se levanta 
sobre una superficie de 107 
hectáreas, con 18 edificios 
residenciales de 16 pisos ca
da uno y el confort moder
no adecuado. Ocho de ellos 
están ya listos.

También se encue.itra 
en su fase final el edificio 
de la policlínica, de la cen
tral telefónica y servicios 
complementarios. En plena 
actividad se trabaja en el 
centro cultural, en los gran
des almacenes de la Villa, en 
el comedor—restaurante y 
en las pistas de entrenamien
to. En el complejo todo es 
actividad.

Por su parte, en el eva
dió central "V.l. Lenin” 
donde tendrá lugar la solem
ne sesión inaugural de la 
“Olimpiada—80” así como 
la de clausura, se trabaja con 
actividad. El estadio fue le
vantado hace 25 años, en 
Luzniki, y hoy pasa por una 
fase de reconstrucción y 
modernización.

Las gradas tienen una 
capacidad para 100.000 per
sonas. En sus canchas po
drán celebrarse hasta diez 
modalidades deportivas. Las 
gradas han sido ya termina
das habiéndose renovado to
talmente los asientos por' 
otros nuevos y más cómo
dos. Los locales por bajo de

SUS instalaciones se llevará a 
cabo este mes de iulio la Vil 
Espartaquiada de ios Pue
blos de la Unión Soviética. 
Para esas fechas quedarán 
igualmente concluidas todas 
las instalaciones del canal de 
remo de Krilatskoie, los 
campos hípicos de Bitza, el

“Novosti”, donde nos fa
cilitan numerosos datos, se 
convertirá en un centro de 
Prensa de singular importan
cia.

Para los periodistas se 
instalarán 3.000 cabinas de 
Prensa personales y una cen
tral telefónica internacional 
de 1.500 canales desde don
de se podrá comunicar con 
todo el mundo sin demora 
alguna.

Para la Televisión se 
construye otro centro junto 
al ya existente de Ostankino 
el cual transmitirá simultá
neamente en color, blanco y 
negro y en directo, las com
peticiones por 18 canales..

res, empresas permanentes o 
provisionales de alimenta
ción pública. Para el año 
olímpico la longitud de las 
líneas metropolitasnas de la 
capital se habrán ampliado 
hasta 185 kilómetros y se 
pondrán en explotación diez 
nuevas líneas de trolebuses 
con una extensión de más 
de 100 kilómetros, al mismo 
tiempo que se inaugurarán 
25 nuevas líneas de autobu
ses, lo que permitirá una 
mayor fluidez del tráfico 
durante los Juegos Olímpi
cos.

Manuel SANZ

DUSSELDORF, 24 (Efe).— El Borussia 
Moenchengladbach se proclamó campeón de 
la Copa de la UEFA, al derrotar al Estrella 
Roja de Belgrado por un gol a cero, en el 
encuentro de vuelta de la final de esta com
petición europea. En el partido de ¡da, dis
putado en Belgrado, ambos equipos empa
taron aun tanto.

PASADENA (California, EE.UU.), zX 
(Efe).— Un millón y medio de dólares al 
año cobrará Johan Cruyff, del Club Azte
cas de Los Angeles, según reza el contrato 
que el futbolista holandés ha firmado en 
el hotel Pasadena de esta ciudad con los 
dirigentes de la citada entidad futbolística 
californiana. El contrato es por varios años.

LOPEZ, NAVAJAS Y PORTU
GAL, TRANSFERIRLES

TELETIPO DEPORTIVO-TELETIPO DEPORTIVO
COMITE DE COMPETICION: 
OÑAEDERRA, AMONES
TADO

MOLOWNY NO ENTRENARA 
AL REAL MADRID

MADRIO, 24 (Efe).— El Comité de 
Competición de la Real Federación Españo
la de Fútbol, en su reunión de ayer, tomó, 
entre otros, los siguientes acuerdos en Pri
mera División.

Jugadores.— Amonestar con advertencia 
de suspensión a Oñaederra (Zaragoza), por 
pérdida de tiempo.

Clubs.— Multar al Huelva y al Las Pal
mas por lanzarse objetos al terreno de juego, 
y al Burgos por incidentes del público al 
final del partido.

AT. MADRID Y LAS PALMAS 
A LA ARGENTINA

MENDOZA (Argentina), 24 (Efe).— Los 
equipos españoles Atlético de Madrid y 
Unión Deportiva Las Palmas participarán, 
juntamente con Argentinos Juniors y Gim
nasia y Esgrima de Mendoza en un torneo 
cuadrangular de fútbol a realizarse del 12 ai 
15 de junio próximo en el estadio de Men
doza.

El programa de encuentros del torneo, 
denominado "Copa Amistad”

Martes 12: Argentinos Juniors contra 
Gimnasia y Esgrima.

Jueves 14: Las Palmas se enfrentará 
con el Atlético de Madrid.

La final y el partido por el tercer puesto 
se jugarán el viernes 15.

EL BORUSSIA CAMPEON 
DE LA COPA DE LA U.E.F.A.

MADRID, 24 (Efe).— "Mi impresión es 
que Luis Molowny no seguirá de entrenador 
del primer equipo, aunque sí vinculado al 
Real Madrid”, afirmó el presidente del Real 
Madrid, Luis de Carlos, a su regreso de Zu
rich, donde presenció anoche el encuentro 
entre Argentina y Holanda en conmemora
ción del LXXV aniversario de la FIFA.

"No he ido a buscar jugadores, sino invi
tado por la FIFA, por ser el Madrid club 
fundador de la misma. Molowny y Antonio 
Ruiz acudieron también para contrastar el 
fútbol americano y el fútbol européo”.

LO QUE COBRARA CRUYFF 
EN ESTADOS UNIDOS

BURGOS, 24 (Efe).— i_os jugadores Ló* 
pez. Navajas y Portugal serán traspasados, 
siempre que sea rentable económicamente 
al club, según ha declarado el presidente del 
Burgos.

López y Portugal irían al Atlético de 
Madrid, si la oferta económica, que podría 
superar los sesenta millones fuese aceptada 
por el club madrileño.

En cuanto a Navajas, más cotizado, cuyo 
precio de traspaso se ha fijado en 50 millo
nes, nada hay solucionado en cuanto a su fu
turo. No obstante, el Atlético de Madrid, 
Real Madrid y Barcelona siguen muy intere
sados en contratar sus servicios.
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OTRO “REVIVAL

Sara

"QUIERO SER YE-YE 
LO DICE TODO EN 
POCAS PALABRAS

para 
para 
últi-

RECORDANDO MUSICA 
DE LOS BEATLES

tud de cada época. Ellos han 
sido los precursores de un 
nuevo estilo musical queen 
muchos aspectos aún sigue 
en vigor.

obras, toda 
dable valor. 

. Día 16. 
reservó u n 
uno húnga 
«tas cinem 
ba ido revel 
tiva les comí 

al lam 
Mos; y I 
posee ya u 
ÍÍ9Í0 sobre 
exponente 
Janesó.

■ Sara Montiel, madre ial fin!
■ Premio “Naranja” para Rocío Jurado
■ Sancho Gracia no canta, dice

ES un hecho el País de la Música que se está 

construyendo en Polóp de la Marina, Alican
te gue contará también con el Museo de la Música, 

pirámide azul que contendrá biblioteca^ documen
tos valiosos, microfilms de toda la gloriosa música 
del siglo de oro español, recopiladas hoy en los ar
chivos de las grandes catedrales, vitrinas contenien
do instrumentos, partituras y recuerdos de grandes 
maestros. Este original y único museo del mundo 
tendrá cinco plantas, diáfanas y transparentes y se 
enlazará con una emisora de Radio F.M., con las 
escuelas de calcografía musical y artesanía de ins
trumentos musieres. En una larga pendiente se 
desenvolverá el País en múltiples escalinatas, atra
vesando el caserío, y con todos los servicios que 
precise una vida independiente: comedores, cen
tros de reunión, guardería para niños normales y 
subnormales, con enseñanza adecuada, músico- 
terapia, estanques, jardines y residencia para ani
males domésticos.

"AL FINAL DE LA CUERDA , DE ALFONSO PASO

-Y di también —me indica el zaragozano Mano
lo Gracia, promotor de todo este tinglado— que 
habrá auditorio con capacidad para 10.000 espec
tadores, escenario gigante, aparcamiento 
3.000 automovilistas, y que será residencia 
todos aquéllos socios que quieran pasar los 
mos días de su vida en este ambiente de paz.

Dicho y escrito está.

Y a otra cosa, que el tiempo aprieta.
Montiel, ¡al fin! ha sido madre. Vamos que 

ha adoptado a una niña riquísima y guapísima se
gún los decires de la propia María Antonia Abad y 
su Pepe, Pepe Tous del alma. Están como locos del
contento.

-Como que nos vamos a casar y todo. Pero por 
lo civil^ eso sí.

La niña se llama Tahis, y tendrá los apellidos 
Tous Abad.

De momento se llama Tahis Abad, porque has
ta que la. boda no se celebre ante el juez, Sara y 
Pepe están “arrejuntaos” que se decía antes.

--Pero lo importante, Pepe, son los diez años de 
unión que lleváis.

Y me dice que eso si', que el amor está por en
cima de todos los papeles del mundo y que aún a 
pesar de eso, con lo de la hija, se han unido muchí
simo más y hay que hacer las cosas decentemente 
para que luego no digan, que ya hemos dicho todos 
bastante.

ROCIO JURADO

• Alegría familiar también para Rocío Jurado 
ya que su hermano del alma, Amador, ha si

do padre de gemelas. Madrinazgo doble y por todo 
lo alto, que la Jurado es muy rumbosa y a ella le 
tocará llevar los churumbeles hasta el altar. Con- 
tenta también con su premio “Naranja” por simpá- 
tica, que lo es.

• José Sancho nos ha presentado su disco con 
recitado de Rafael de León en una cara, y 

musical en la otra. Y dice que “dice” y no canta. 
Menós mal que sincero sí es el mozo. ¿Y quién 
canta hoy? Sólo los maltratados profesionales de 
la ópera, espectáculo no apto para las masas por
que es difícil de presenciar y cuando así ocurre 
cuesta el ojo de una cara.

Q LA OPERA, ESPECTACULO NO APTO PARA LAS MASAS

No hay nada como morirse para ponerse de 
moda —me dice el escritor frustrado de tur

no.
Y se refiere a Alfonso Paso. En Madrid, hasta 

hace poco, “Enseñar a un sinvergüenza” que se 
han interrumpido sus representaciones—camino de 
las 7.000— por el apuñalamiento de su protagonis
ta Pepe Rubio. Hace unos días reposición de “Los 
derechos de la mujer”, con Vicky Lusson y Ramón 
Corrolo, y Paloma Paso, la hija de Alfonso, en una 
“boite” sigue desde hace meses con “Las que tie
nen que alternar \ Hace poco l'elevisión Española 
nos presentó “Al jinal de la cuerda”. Enrique far- 
diel Poncela y Carlos Arniches también están so
bre dos escenarios madrileños, señal de que el, 
autor español vuelve, pero el muerto, porque de 
los vivos mala ausencia estamos padeciendo.
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® CHÍN 4 CHEW”
NACEN 

ARTISTICAMENTE 
EN NUESTRA CIUDAD

Su canción “Quiero ser 
yé-yé“, un recuerdo de
los años sesenta

ULTIMAMENTE en el 

mundo de la discogra- 
fía española, los dúos musi-

cales han sido un buen RIón 
para hacer éxitos. Por ello, 
acaba de nacer “Chan y Che
vy”, cuya primera actuación 
en directo en nuestro país 
ha sido en Zaragoza. Nues
tros jóvenes son un buen ter
mómetro para medir la acep
tación por parte de la juven
tud de los éxitos musicales. 
Nuestro compañero ANDY 
LOPE ha conversado con 
ellos y nos ofrece la siguien
te entrevista.

Los años sesenta fueron 
una época marcada por el 
Rock y por la “beattlema- 
nía”, es decir, todo aquello 
que de una manera u otra 
representaba a los integran
tes del grupo inglés de Liver
pool. Juan Carlos y José 
Luis Martínez nacieron en 
Madrid y Algericas respecti
vamente, aunque desde siem
pre han estado viviendo en 
la capital de España.

—Siempre hemos estado 
viviendo —añade Chevy—en 
un ambiente musical muy 
intenso. Nuestros hermanos 
mayores han participado en 
grupos, donde se componía 
música sudamericana o can
ciones de texto.

—¿Y vosotros sois auto
res de vuestras interpretacio
nes?

—Sí, claro. Creo que es la 
mejor manera de darle ma's 
fuerza a cada uno de los te
mas que lanzamos al merca-

—¿El grabar temas de ha
ce años, se debe tal vez a 
una nostalgia preconcebida?

—En absoluto —nos dice 
Chan—, pues hay que ser 
realista y darse cuenta de 
que de nuevo hay cosas que 
surgen y una de ellas es este 
tipo de múxica.

— ¿Qué representan para 
vosotros "The Beatles”?

—Algo muy importanté a 
tener en cuenta por la juven-

—Nuestro primer "single" 
con la canción "Quiero ser 
yé-yé” representa algo muy 
definido y que lo dice todo 
en pocas palabras —nos dice 
Chevy— lo cual es algo que 
la gente joven aprecia mu
cho.

—¿Quiénes han sido vues
tros "descubridores”?

—García Escolar y Herre
ro se fijaron en nosotros por 
una de esas cualidades y 
ellos fueron los que realmen
te se dieron cuenta de nues
tras posibilidades discográfi* 
cas. Los arreglos han sido de 
los miembros de "Los Pa* 
sos”, José Luis González y 
que ha sido uno de los mejo
res arreglistas de una gran 
época en la música españo
la.

—¿Qué ha supuesto para 
vosotros esta primera actua
ción en directo?

—;AI principio un poco de 
nerviosismo, pues aunque la 
gente .joven es muy "maja’'( 
estar en una pista de una 
discoteca impone respeto. 
Sin embargo, poco a poco 
hemos ido cogiendo confían' 
za y ya ha pasado este pri‘ 
mer debut oficial.

—¿Podéis ser un dúo mu
sical de gran impacto en el 
mercado?

—Los sondeos que la casa 
de discos ha hecho hacen 
pensar que sí. Tenemos to
da la temporada de verano 
por delante y esperemos 
que los jóvenes acojan con 
cariño nuestras canciones.

Nuestra ciudad sigue sier>- 
do piedra de toque para el 
nacimiento de nuevos intér
pretes, tanto del teatro co
mo de la música. Esta vez 
el mundo de la canción nos 
ha dado a conocer a "Cban 
y Chevy”.
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I CANNES (De nuestro en- 
Jiiado especial J.L. ESPAR-

E
ste año la manifestación 
tiene un elevado prome
dio de calidad; la reconocida 
fama de los realizadores selec

cionados se ha reflejado en sus

‘PRUEBA DE ORQUESTA" (Italia)

su típico estilo con el empleo 
del famoso plano-secuencia. Y a 
su estilo incomparable, mezcla 
de folklore, luz y sonido, une en 
esta ocasión la utilización de un 
nuevo medio de expresión esté
tica: el agua a presión.

“Rapsodia húngara” es un 
“salmo rojo” corregido y aumen
tado. La belleza de las imágenes 
de Jancsó están siempre presen
tes para disfrute de los que gus
tan de este realizador. Al mismo 
tiempo, aquellos detractores que 
no lo soportan hallarán motivos

"PRUEBA DE 
ORQUESTA

la primera pelíeula 
políliea de Fellini

obras, todas ellas de un apre
ciable valor.

, Día 16.— Esta jornada nos 
reservó un film australiano y 
ono húngaro. La primera de 
estas cinematografías que se nos 
na ido revelando en pasados fes
tivales como un prometedor país 
«ra al lanzamiento de sus pro
ductos; y la segunda, Hungría, 
posee ya un bien ganado pres- 
tijío sobre todo por su máximo 
Oponente el director Miklos 
Jancsó.

MI BRILLANTE CARRERA 
Australia). Director: Gill Arms

trong. Intérpretes: Judy Davis, 
«m Neill, Robert Grubb.

Aunque este año no sea el 
“0 la mujer, este festival no las 
"a olvidado y a la película no- 
'oe^a sigue este film australiano 
raalizado por una mujer, otro 
io*en exponente de la dirección. 
Mi brillante carrera”, es un film 

'^minista aunque ello no quiere 
^r reconocido oficialmente co- 
yosi de una vergüenza se tratase 
' no creo que sea para sentirse 
".argonzado, pues esta obra de 
Jill Armstrong posee la pericia 
" cualquier obra realizada por 
'sexo opuesto. Sin embargo su 

^facter feminista se pone de 
^anifiesto en varios factores. Su 
jectora, su productora y el 
“!?n son femeninos, si un 

sillón puede tener sexo. ¿Qué 
podemos agregar? Simple- 

que el relato, basado en 
"a obra de Miles Franklin, es 

lucha de una 
“^prendedera mujer que debe 
am ®ntre ser una buena 

de casa al lado de un hom- 
® perfecto y su vocación de 

'tcritora.
Todo ello aderezado con una 

utiepcional fotografía de Don 
Alpine da como resultado 

Producto correcto.

(h^APSODIA HUNGARA 
l^ngria).— Director: Miklos 
hai Iritérpretes: Gyorgy Cser- 

Lajos Balazsovits, Udo 

lirari .-Jancsó, el errante rea- 
Aue recor- 

j '"®s su último film escándalo 
»¡rt.“Vicios privados y 
j lUdes publicas”, ha respondi- 

la llamada de la industria 
f' país para presentarnos un 

’^® la historia de su patria 
Pan rodado en dos

La primera “Rapsodia 
l/iyara”, de una duración de 
"a.,'‘3 y 31 minutos; la segunda 

bárbaro”, con la parti- 
Ban i5 ®5® mismo título de Bela 
Utiaj como “leit-motiv” de 
Mos bora y 14 mi- 
djl^’ra explicarnos la historia 

país, Jancsó ha vuelto a 

para criticarlo. Lo que nadie 
puede dudar es que Jancsó ha 
cubierto una importante etapa 
dentro de la historia de la cine
matografía. Su hallazgo del 
plano-secuencia y su particular 
forma de entender la estética 
cinematográfica es algo' que no 
debe olvidarse.

Por lo que respecta a la temá
tica en este film, Jancsó utiliza la 
vioa de oos normanos de la alta 
burguesía, grandes propietarios 
de tierras que representan el po
der feudal frente al oprimido 
pueblo de campesinos. El inicio 
de la lucha por su independencia 
nacional pasando por la primera 
guerra mundial constituye gran 
parte de la primera etapa. La 
segunda nos transporta a los 
tiempos de la segunda guerra 
mundial, junto con la transfor
mación de conciencia social que 
sufre uno de los hermanos que 
no acepta colaborar con los 
grandes detentadores del poder 
y decide pasar al bando popular, 
constituye la segunda parte.

La resistencia del pueblo ma
giar ante el invasor nazi y el 
triunfo del socialismo comunista 
representado por un coche rojo 
que se pierde en el horizonte es 
el punto final de un film de los 
que dignifican un festival.

Día 17.- Italia y los EE.UU. 
presentaban dos ambiciosas reali
zaciones.

EL EMBOTELLAMIENTO. 
(Italia).- Director: Luigi Co- 
mencini. Intérpretes: Alberto 
Sordi, Annie Girardot, Fernando 
Rey, Angela Molina, Patrick De- 
waere, Marcello Mastroianni, 
Ugo Tognazzi, Gerard Depardieu 

"RAPSODIA HUNGARA" (Hungría)

y un largo etcétera de magnífi
cos actores dignos de figurar en 
la cabecera de cualquier film y 
que colaboran en este film como 
simples extras con frase.

“El embotellamiento” de Co- 
mencini es una ambiciosa obra 
sobre la Italia actual. Film clara
mente ecologista, es un alegato 
en clave simbolista de la polu
ción de la sociedad no sólo desde 
un punto de vista físico sino 
incluso espiritual.

Con motivo de un gran em
botellamiento del tráfico de una 
de las entradas a Roma un do
mingo cualquiera, se reúne todo 
un variopinto muestrario de to
das las capas de la sociedad ita
liana. Otra vez como en “Queri
do papá” vemos la célula fami
liar terriblemente dañada, la 
corrupción moral alcanzando al
tas cotas y todo bajo la impasi
ble e indiferente mirada de una 
sociedad enferma.

Rodada bajo el prisma del 
humor, un humor negro lace
rante, Comencini ha querido 
lanzar una llamada angustiada 
a esas gentes que día tras día 
parecen asistir impasibles a su 
autodestrucción.

Comencini ha contado con 
grandes actores y actrices para 
la realización del film, los cua
les han aceptado pequeños pa
peles impropios de su categoría 
profesional. Entre estos, desta
caríamos a Angela Molina en un 
papel de feminista francamente 
destacado.

NORMA RAE (USA).- Di
rector: Martin Ritt. Intérpretes: 
Sally Field, Beau Bridges, Ron 
Leibman.

La última obra de Martin 
Ritt que recuerdo haber visto 

en España es “El frente”, inter
pretado por Woody Allen sobre 
la caza de brujas del MacCartis- 
mo en Hollywood.

Con “Norma Rae”, nos Ofre
ce uno de esos extraños ejem
plos de cine social que la meca 
del cine suele ofrecer tan de 
tanto en tanto. La visión de los 
EE.UU. bajo el prisma de la lu
cha obrera nos es contada a tra
vés de una mujer, referencia po
co utilizada en el cine america
no.

A ciertos críticos les puede 
parecer la historia de Norma 
Rae un bello cuento de hadas 
preparado por el capital para 
engañar al obrero. Yo creo que 
en USA el punto de referencia 
es distinto. Lo que en Europa 
representa un izquierdista para 
EE.UU. es un sucio corñunista, 
judío y masón. Mientras que un 
izquierdista americano, se llama 
liberal, se podría equiparar a un 
moderado demócrata cristiano 
europeo. Estos distintos pará
metros hacen perfectamente vá
lida la honrada película de Mar
tin Ritt.

Norma Rae es una luchadora 
infatigable por conseguir la crea
ción de un sindicato dentro de 
una fábrica textil del sur de los 
Estados Unidos. La conciencia- 
ción de esta valerosa mujer le 
llevará a ser despedida y a pun
to de ver destruido su hogar. Al 
fin, el “happy end” no tiene 
por qué ser negado, pues no 
todas historias deben terminar 
mal para ser creíbles.

La interpretación de Sally 
Field adquiere caracteres estre- 
mecedores, brindándonos una 
de las mejores interpretaciones 
que nos han sido dadas a cono
cer en nuestra vida de cinéfi- 
los. He aquí otro de los premios 
de interpretación probables a la 
hora del reparto de galardones.

Día 18.— Un día que llegó 
precedido de gran expectación, 
el último film de Fellini era 
esperado con impaciencia por 
los aficionados; lo que se reflejó 
en la Gran Sala con su primer 
gran lleno.

PRUEBA DE ORQUESTA. 
(Italia). Director: Federico Felli
ni. Intérpretes: Balduin Baas, 
Clara Colosimo, Elizabeth Labi, 
Sibyl Mostert.

Presentada fuera de concurso, 
Fellini ha realizado esta película 
para la RAI (televisión italiana), 
partiendo de una idea del propio 
Fellini. Al observar a las orques
tas que ponían la música de sus 
filmes, concibió esta prueba de 
orquesta, película que a despe
cho del mismo Fellini ha levan
tado ya muchas polémicas en 
Italia. Parece vislumbrarse que 

este es el primer film político 
de su autor; el análisis del de
sarrollo de la trama así parece 
indicarlo: la sociedad actual ne
cesita de un ordenador, de un 
director (führer, duce, caudillo) 
que le devuelva el orden que 
parece haber perdido. Esta es la 
tesis que Fellini nos transmite. 
El propio Federico ha rechazado 
las implicaciones políticas. Sin 
embargo, la simbología que suele 
emplear Fellini, en esta ocasión 
aparece meridianamente clara a 
nuestros ojos. Las interpretacio
nes no dejan lugar a dudas. Sin 
su director, la orquesta -se nos 
presenta como algo anárquico, 
estéril y destructivo. Debe de 
producirse la catástrofe que haga 
necesaria la presencia y la toma 
de la dirección por su director 
en este caso con un premonito
rio acento alemán ¡Heii!... El 
film lo ha dedicado Fellini a 
Niño Rota y sU música la oímos 
por última vez con una gran nos
talgia.

EL TAMBOR (R.F.A.).- Di
rector: Volker Schiondorff. In
térpretes: David Bennent, Mario 
Adorf, Angela Winkler, Daniel 
OIbrychski, Charles Aznavour, 
Andrea Ferreol y Katharina 
Tahibach.

Volker Schiondorff es una 
de las personalidades más intere
santes de la cinematografía ale
mana de la postguerra. Podemos 
considerarlo como uno de los 
fundadores de la nueva ola ger
mana, algo olviado actualmente 
en beneficio de los Fassbinder, 
Herzog, etcétera. Schiondorff, 
con este film presentado en 
Cannes vuelve a por sus fueron 
del “Joven Tórless”, y nos ofre
ce una visión irónica de los 
últimos 50 años de Alemania. A 
través de un niño que como el 
del cuento decide no crecer, y 
a la edad de tres años interrumpe 
su evolución física para poder 
seguir tocando el tambor con el 
paso de los años.

Basada en una obra de Günter 
Grass, ha sido maravillosamente 
adaptada a la pantalla por Jean 
Claude Carriere y el propio 
Schiondorff. Con una agilidad y 
humor impropios del habitual 
cine alemán, sus 2 horas y 20 
minutos de duración pasan sin 
darnos cuenta, fascinados por el 
pequeño guía que al toque del 
tambor nos va mostrando la 
historia de Alemania o más bien 
de la ciudad de Danzig.

La interpretación, además la 
del joven actor David Bennent 
(una revelación), todos los res
tantes ofrecen una ajustada ac
tuación dentro del peligroso 
terreno en que se desenvuelven 
a caballo de la realidad y la fan
tasía.
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¿SE CASA PEPE RUBIO?

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 4,45-7,15 y 

10,30 (Mayores 16). 4.'“ se
mana; El regreso. Jane Fon
da, Jon Voight, Bruce Dern. 
¡Tres Oscars 1979!

CERVANTES. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Cartas de 
amor de una monja. East- 
mancolor. Analía Gadé, Al
fredo Airón.

COLISEO. - 5-7 9 y 10,45 
(Mayores 14). 2.*' serriana: 
California suite. Jane Fon
da, Michael Caine, Maggie 
Smith.

COSO. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16). Reflejos en un ojo 
dorado. Technicolor. Eliza
beth Taylor, Marion Bran
do.

DON QUIJOTE. - 5 7 9 y 
10,45 (Mayores 18). La 
insólita y gloriosa historia 
del Cipote de Archidona. 
Eastmancolor. Josele Ro
mán, Francisco Algora.

DORADO. - 5 7-9 y 10,45 
(Mayores 18). No me pises 
los cordones. Un film de 
Max Pecas, con Dominique 
Jubelin, Corinne Corson.

ELISEOS. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.^ semana: El placer de 
Venus. Eastmancolor. Lau
ra Antonelli, Regis Vallee.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (M.a 
yores 14). 2.^ sfemana 
Aquel maldito tren blinda 
do. Bo Svenson, Peter Hoo
ten.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 3.^ semana: Las 
verdes praderas. Ün film de 
José Luis Garci, con Alfreda 
Landa.

GRAN VIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El sacerdote. Eastman
color. Simón Andreu, Espe
ranza Roy.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Prostitución de meno 
res. Un film de Cario Lizza- 
ni.

MOLA. - 5-7-9 y 10,45 (14 
años y menores acompaña
dos). El cazador de hom
bres. Jean Paul Belmondo, 
Bruno Cremer. Techniqolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30-5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.“ semana: Una 
noche muy moral. Un film 
de Karoly Makk. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 2: 11,30-5-7,45 y 
10,30 (Todos públicos). Der- 
su Uzala. Un film de Akira 
Kurosawa. '

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Pqjárracos y psúaritos. Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: 11,30-4,45-6.45 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
The abominable Dr. Phibes. 
Un film de Robert Fuest, 
con Vincent Price y Josepli 
Cotten. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Alicia en el 
país de las porno maravi
llas. Clasificada «S». Kristi- 
jie de Bell.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 16). 2.^ semana; 
...Y llegó el día de la ven
ganza. Gregory Peck, Ant
hony Qujnn, Ornar Sharif.

PAX. - 5-7,15-10 (14 años). 
Fuerza 10 de Navarone. Ro
bert Shaw, Bárbara Bach. 
Technicolor.

REX. — 5-7-9/y 10,45 (Mayo
res 16). 2.“ semana: Duro 
de pelar. Color de Luxe. 
Clint Eastwood, Sondra 
Locke.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores *8). 2.‘’ semana; 
Angela, un film de Nikolai 
van der Heÿde.

VICTORIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores de 18 años y de 
14 acompañados). Conspi
ración en Suiza. Technico
lor. David Janssen, Senta 
Berger.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emmanuelle blanca y 
negra. Eastmancolor. Mali- 

■sa Longo, Rita Mañna.
MADRID. SALA 1: 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 16). Las ru
tas del Sur. Eastmancolor. 
Yves Montand, Miou Miou. 

MADRID. - SALA 2; 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Las largas noches 
de la Gestapo. Eastmanco- 
lor. Ezio Miani, Isabella 
Marchal..

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Cuentos prohibi
dos y nada vestidos. Janet 
Agren, Tina Aumont.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
16). La larga noche de los 
bastones blancos. José 
María Rodero, Mireia Ros. 

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18 años). Cuarenta 
años sin sexo. Eastmanco- 
lor. Marta Angelat, Alfredo. 
Muchetti.

ROXY. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Historia de «S». Eastmanco- 
Idr. Alfredo Landa, Sara Le- 
zana.

SALAMANCA. - 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). La juez 
y su erótica hermana. Ed
wige Fenech, Raf Luca, 
Giancarlo Dettori.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 16). Interiores, 
Film dç Woody Allen con 
Diane Keaton.

“Mi novia no es del teatro'
El caso es estar en cándele* 

ro. Por la sencilla razón de 
que permanece soltero, a nadie 

se le ha ocurrido dar la noticie 
— ¡qué falta de originalidad!—de 
que Pepe Rubio se va a divorciar. 
Y es que como no se divorcie de 
su esposa la noche madrileña, 
que tantos disgustos le ha dado, 
a pesar de llevarse muy bien con 
ella, pues eso, que no se divor
cia, por la sencilla razón de que 
no sabe que es una boda propia, 
con los tules, con los puñadicos 
de arroz, la tarta y el vivan los 
novios y que se besen, que se 
besen.

Pues bien, ahora resulta que 
como ya casi nadie habla de las 
salvajes cuchilladas que a Pepe 
Rubio le dieron unos tipos, pues 
permanece feliz y convaleciente, 
se ha soltado la liebre informa
tiva de que va a casarse. Y nada 
mejor para saberlo que ir a pre
guntárselo a él mismo.

—Ahora estoy recuperándome 
y bastante tendré que con salir 
de ésta, que sí salgo gracias a 
Dios. Como y duermo como un 
bendito y me aburro lo natural 
en un hombre acostumbrado ai 
trajín, que ahora se ve de brazos 
cruzados. Aún siento tirones en 
el hígado, porque ios tíos tira
ron a darme y me dieron. Ando 
entre médicos, con radiografías, 
y eso para ver cómo estoy por 
dentro, ya que por fuera ando de 
primera, puesta herida está cura
ba.

—Pero tú, este año, declaraste 
que pensabas casarte. ¿Para 
cuándo será ese día?

—Sí, es probable que me case 
este año, pero no puedo decir en 
qué fecha, porque la ignoro, 
aparte de que no es nada seguro. 
Yo siempre fui un poco reacio 
al matrimonio y me he cansado 
de decirlo. No sé seguro lo que 
haré. Además es una decisión 
que no tengo que tomarla yo so
lo.

--Pero bueno, la gente quiere 
saber algo de ella. Cuéntenos al
go de tu novia, aunque no sea 
mucho, sino quieres decir dema
siado.

—Es una chica que no tiene 
que ver nada con el teatro. Muy 
joven, de veintitrés años.

—¿Y por qué has ocultado 
tanto tiempo tu noviazgo secre
to?

CASINO MONTESBLAN- 
COS. AL FAJAR i N (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Blackjack y Baccará 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

"La conocí hace años en León, 

es muy joven y salimos con frecuencia"

Parece que Pepe Rubio anda ensayando ai modo de Coger una guapa novia pan 
llevársela al altar. Pero no. Si uno se fija bien, va a llevársela al agua de la pis

cina. i Díscolo Pepe Rubiol Alguna vez tendrá que ser, admirado cuarentón.

—Porque si no lo oculto, no 
hay secreto. Los periodistas en
seguida sacáis a relucir estas co
sas, porque nosotros, al parecer^ 
no tenemos vida privada. Por eso 
lo he tapado. Por eso no quiero 
que se sepa ni quiero dar fechas 
y por eso cuando estamos en 
Madrid y salimos juntos, procu
ramos ir por sitios donde no van 
ios periodistas ni los fotógrafos.

—Sepamos, si es posible, 
dónde y cuándo la conociste.

—¿Ves como con vosotros no 
se puede? Si no se os larga todo 
no estáis contentos.

— ¿Nos lo vas a decir o no?
—La conocí hace cinco años 

en León. Yo estaba haciendo 
una obra de teatro con Teresa

Rabal y desde entonces nos ve* | 
mos con frecuencia. |

Y no hubo manera humana {I 
de sacarle más a Pepe Rubio que, 
por cierto, ya recuperado de sus 
lesiones totalmente, va a empren
der gira con la obra, milenaria 
en representación de Alfonso 
Paso “Enseñar a un sirvergüen* 
za”. Comenzará su gira por el 
Norte de España, en San Sebastian 
el mes de julio. ¿Tendrá que in
terrumpir sus representaciones 
para presentarse en el altar a dar 
el sí más bonito de su vida? Si es 
así, le deseamos una luna de miel 
eterna y sin amargos divorcios 
publicitarios...

brunet

CADA TARDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO' CANCELA

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

1800 SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu- 
' diantes. Abierto: de viernes a 

domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

ASTORG'S
La nueva diacoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada,* vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6ï Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche dé sábadp. Fiegta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición- inctaída. Sábados 
y festivos, fiesta jovei). Te
léfono 2551846**

STORK - CLUB
Tarde especial parejas: Noche' 
discoteca-club hasta las 3 de la 
mad^gada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804-

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovadla. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las víspera* de fiestas y 
por la tarde los día* festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la-músi
ca. Cavia, 10.

La diacoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
rítanos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5.'Telefono 255127.

BABIECA

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San, Vicente de 
Paúl). Teléfono'291166.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche.’ Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8,

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformadn. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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1HOY MAÑANA

Más rápido "EL HOMBRE Y LA TIERRA" AHORA LOS JUEVES

Hoy y mañana

de Robert Parrishtern

de una

Segunda

Y ya mañana el pro-

23

PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

noche, 
que et

'Á.

“Más rápido que el vien
to”, de la que hablamos 
en otro de nuestros apar
tados de esta sección de 
hoy.

8

23,40.- 
Ultimas noticias. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre.

conda”.
21,00.- 
Canciones 

vida.

21,30.-
Tdediario. 

edición.

22,05.-
Sesión de 

“Más rábido 
viento.

15,35.-
Hora 15.

15,45.- 
Café de redacción.

16,15.-
De^edida y cierre.

18,45.-
Carta de ajuste. 

“Django Reinhardt”.

19,00.-
Apertura y presenta

ción.
19,01.-
Un ^obo, dos glo

bos, tres globos. La 
mansión de los Plaff.

20,00.- 
Perfiles.

20,30.-
E1 hombre y la tie

rra. “Operación Ana-

que 
el viento

Pues sí va de pistole
ros la película que esta 
noche se emite por el Pri
mer Programa de TVE, 
dentro del espacio "Se
sión de noche", como 
bien claro indica su tí
tulo "Más rápido que el 
viento".

Es una producción nor
teamericana de 1958; con 
argumento de Thomas 
Thompson; guión de Rod 
Serling; dirección de Ro
bert Parrish y con la in
terpretación de Robert 
Taylor, John Cassavettes, 
Julie London, Donald 
Crisp y Charles McGraw.

vía 
e la pis- 
itón.

os ve*
jmana 
o que, 
de sus 
npren- 
enaria 
Ifonso 
rgüen- 
por el 
sastián 
4ue ili’ 
cienes 
r a dar 
1? Si es 
le miel 
forcios

Steve Sinclair es un fa
moso pistolero, que, una 
vez regenerado, vive una 
vida apacible de ganadero 
de un rancho de su pro
piedad. Sin embargo, su 
hermano pequeño, al que 
ha criado desde niño, 
cuando murió su padre, 
sueña con ser tan rápido 
como él, lo que empieza 
a acarrearle dificultades 
y no pocos disgustos. Es 
así como el hermano pe
queño se convierte en el 
terror de ios refugiados y 
de algunos pistoleros a 
los que supera en rapidez. 
Steve debe de esforzarse 
para no demostrar que si- 
9ue siendo “más rápido 
que el viento", antes de 
que llegue el desenlace 
final.

Un tema más que ex
plotado por la pantalla 
Stande. Los escenarios, 
de lo más apropiado, dan 
un clima y un dramatis
mo excepcional a la tra
ma. El desarrollo es de lo 
más normalito dentro del 
Sénero. Se procura real
zar la figura del prota- 
Sonista regenerado, ri
diculizando un tanto la 
del joven, más gamberro 
que de malos instintos, 
con un constante despre
cio por los sentimientos, 
todo lo contrario que su 
hermano mayor. La pe
lícula se resuelve con el 
clásico duelo final, dra
mático y un tanto fan
tástico.

La realización es acep- 
J^ble, sin ser un gran 
Western", y la interpre- 

^ción entra dentro de las 
llamadas profesionales, 
destacando Robert Taylor.

UNET

“La mansion de los 
Plaff” ofrecerá esta tarde 
el episodio titulado “Un 
castillo fabuloso, con Pa
tucha, oso y foso segui
rá “Perfiles”, programa 
monográfico que dirige y 
presenta Joaquín Soler 
Serrano, dedicado a un 
personaje de la actuali
dad o de un pasado re
ciente.

Es novedad en el pro
grama de esta noche la 
emisión de “El hombre 
y la tierra”, que cambia 
así su horario, pues se 
venía emitiendo en el 
programa de noche del 
viernes. Los episodios 
que ahora se emitirán 
serán todos reposicio
nes y son quizás los me
jores de todos los que 
Félix Rodríguez de la 
Fuente ha grabado. Co
mo ejemplo esta “Ope
ración anaconda” que 
muchos recordarán y que 
podrán ver de nuevo esta 
noche. Inmediatamente 
antes del “Telediario”. 
“Canciones de una vida ”, 
nueva seria a la que dedi
camos un comentario.

Y después “Sesión de 
noche” ofrecerá el wes-

AURORA CLARAMUNTY 
JOSE LUIS BARCELONA, 
LOS PRESENTADORES

SEGUNDA CADENA
19,00.-
Carta de ajuste. “Fla

menco: Porrina, de Ba
dajoz”.

19,30.-
4’resentación y avan

ces.
19,31.- 
Poíideportivo.
20,00.-
Redacción de noche.
20,30.-
Encuentros con las 

letras. “Número 149”.
21,50.-
Horizontes.
22,30.-
Tribuna de la cultu

ra.
23,40.-
Buenas noches.
Despedida y cierre.

19,00.-
Carta de ajuste. 

"Charlie Parker".

19,30,-
Presentación y avan

ces.

19,31,- 
Polideportivo.

20,00,-
Redacción de noche,

20,30,-
Cineclub, Ciclo Bus

by Berkeley, "Por unos 
ojos negros" 1935,

22,30,-
Opinión pública,

23,45,-
Buenas noches. 
Despedida y cierre.

Canciones de una vida
Rimbombante y no menos cursi, el titulo que se han buscado 

para esta serie que da comienzo hoy en el programa de noche. La 
serie está producida por el Centro de Producción de Programas 
de TVE en Barcelona, realizado por José Luis Monforte, con 
guión de Armando Matías Guíu y presentado por José Luis Bar
celona y Aurora Claramunt, dos de los más populares profesio
nales de la televisión en Barcelona.

El espacio está dedicado a aquellas figuras de la canción, que 
ahora, pasado el tiempo, parecen un tanto lejanas; pero que fue
ron los artífices del giro total que dio la música de nuestro país 
en los más diversos géneros.

NO-DO).
En cada espacio se invitarán a compañeros de profesión, fa

miliares y amigos, para que nos hablen de esas figuras como per
sonas que son, y lleguen a interesar al telespectador ofreciendo 
la intimidad de la estrella.

El programa parece ser que dará cabida a todos esos géneros, 
con intérpretes de los estilos más diversos. Los éxitos de esos in
térpretes, además de los momentos más significativos dentro de 
su carrera. Se ofrecen así imágenes retrospectivas de aquellos 
acontecimientos, (actuaciones en Eurovision, o cualquier pelícu
la, o muchas de ellas de las fuentes informativas del archivo de

Así visto, ésto es una especie de "revival" de la vida y éxitos 
de una serie de intérpretes ya desaparecidos o aún en pleno éxi
to; pero con una trayectoria lo suficientemente amplia como pa
ra poder analizar ya a años vista.

La serie se compondrá de trece programas y en ellos se tra
tarán personajes del espectáculo tales como Ruddy Ventura, Jo
sé Guardiola, Lolita Garrido, Los Tres de Castilla, etc. El prime
ro que podremos ver esta noche estará dedicado al inolvidable 
"Dúo Dinámico", Manuel de la Calva y Ramón Arcusa.

En fin que haya suerte para esta nueva serie, a la que, a pesar 
de parecer cenizos, no auguramos un éxito demasiado rotundo. 
Con que pase sus trece episodios ya será bastante, ¿no creen?

espectacuios-

13,45.-
Carta de ajuste. “Ana 

María Rodríguez”.
14,00.-
Apertura y presenta

ción.
14,01.-
Avance informativo.
14,05.-
Programa regional si

multáneo.
14,30.-
Gente hoy.
15,00.-
Telediario. Primera 

edición.

Por cuanto al UHF se 
refiere, “Polideportivo ” 
nos inicia con el deporte, 
para seguir con las noti
cias de “Redacción de 
noche” y la cultura de 
“Encuentros con las le
tras”, en cuyas secciones 
podremos ver una entre
vista con Ricardo de la 
Cierva, realizada por Car
los Vélez y Daniel Sueiro. 
“Horizontes” nos infor
mará sobre las últimas no
vedades científicas; y se 
completa ese programa 
con “Tribuna de la cultu
ra”.

grama de sobremesa sin 
ningún cambio, con “Re
gional simultáneo ”, que 
esperamos sufra una pró
xima reestructuración, 
programada para media
dos de junio, ¿será i>er- 
dad?. “Gente hoy ”, sigue 
con “las cosas de Maruja 
Callaved” y da paso al 
“Telediario " en su Prime
ra Edición. “Hora 15’’nos 
dará la última hora de es
ta semana en lo que se re
fiere a actualidad cultural 
y con sección especial pa- , 
rá. el Festival Cinemato
gráfico de Cannes. Para 
finalizar: “Los espectácu
los”, que centra su con
tenido en el mismo tema; 
pero dentro del contexto 
ruicional, con estrenos 
tanto cinematográficos 
como teatrales o de cual
quier otro tipo dé espec
táculo.

13,45. -
Carta de ajuste. "Mú

sica para guitarra de Sa
car isse y Yepes".

14,00.-
Apertura y presenta

ción.
14,01.-
Avanee informativo.
14,05.-
Programa regional si

multáneo.
. 14,30.-

Gente hoy.
15,00.-
Telediario. Primera 

edición.
15,35.-
Hora 15.
15,45.-
Los espectáculos.
16,15.-
Despedida y cierre.
18,45.-
Carta de ajuste. 

"Zarzuela: Música clási
ca" Estremera y Chap i.

19,00.-
Apertura y presenta

ción.
19,01.-
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Dibu
jos animados: "Amelia". 
Episodio 9. Los cinco: 
"Los cinco van a Bi- 
llycocke HUI".

20,00.-
Con ocho basta. "Ca

ballo oscuro".
21,00.-
365 días en la vida 

de un niño. "El bebé 
tiene ahora 9 meses".

21,30.-
Telediario. Segunda 

edición.
22,05.-
La segunda oportu

nidad.
22,20.-
Pantalla abierta.
22,50.-
Investigación ovni. 

"El caso del camuflaje".
23,45.-
Ultimas noticias. 
Buenas noches. 
De^edida y cierre.
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Afectará a varios ministerios

«JORNADAS de LUCHA» en Últimas noticias últimas noticias

la Administración Pública
EL REY RECIBE A LOS MINISTROS DE 
ECONOMIA Y DE UNIVERSIDADES E 
INVESTIGACION

MADRID, 24 (Logos). - En 20 provincias se han celebrado asambleas 
y concentraciones de los trabajadores de la Administración pública, 
con mayor repercusión en Barcelona, Cáceres, La Coruña, Bilbao, Valencia 
y Salamanca, según han manifestado a Logos fuentes sindicales.

zaciones está previsto, si 
no varían las circunstancias 
actuales para la segunda 
quincena de junio y de mo
mento es únicamente

MADRID, 24 (Efe).— S.M. el Rey don Juan Cario»ha 
recibido, en despacho, a los ministros de Economía, José 
Luis Leal Maldonado, y de Universidades e Investigación 
Luis González Seara, según ha sabido “Efe” de fuente» 
solventes.

Ambos despachos se celebraron esta mañana, por sepa
rado, en el palacio de La Zarzuela.

CINCUENTA MUERTOS EN LESOTHO

En Madrid, que es una 
de las provincias más afecta
das, se registraron paros de 
diversa duración (una o dos 
horas) en el Ministerio de 
Educación y Ciencia y en 
las oficinas centrales del 
Instituto Nacional de Pre
visión. En el Ministerio de 
Cultura, Hacienda, Agricul
tura y el instituto Nacional 
de Estadística se celebraron 
asambleas abiertas a todo 
tipo de propuestas de los 
trabajadores en las que se 
debatió la plataforma reivin- 
dicativa presentada por 
CC.OO. y UGT: manteni
miento de la capacidad ad
quisitiva de los salarios, de
rechos sindicales y derecho 
a la negociación colectiva.

Entre las acciones 
destacan, según CC.OO. el 
paro de profesores de insti
tutos y colegios de EGB, 
que afectan a cerca de un 
millón y medio de alumnos 
y 50.000 profesores en las 
dos horas de duración. Para
ron un 50 por ciento de los 
profesores no numerarios y 
adjuntos de institutos y el 
30 por ciento, aproximada
mente del profesorado de 
EGB.

Según ha manifestado a 
Logos el secretario de la 
FETAP de UGT, no hay 
todavía movilizaciones en 
la Administración local 
puesto que se espera efec
tuar negociaciones con las 
corporaciones locales aun
que se interpreta como un 
mal síntoma para todas las 
reivindicaciones de los tra

bajadores de la Administra
ción pública el rechazo de 
todas las enmiendas que 
suponga, en los presupues
tos de 1979 un aumento 
del gasto público.

SE ANUNCIAN 
HUELGAS DE 
50.000 TRABAJADORES 
EN LA CONSTRUCCION

El Ministerio de Indus
tria y Energía no satæ toda
vía cuando se volverá a reu
nir con los representantes 
de las centrales sindicales y 
de los empresarios para tra
tar el tema de la construc
ción naval y la aplicación 
de ios acuerdos de julio de 
1978, firmados por el en
tonces ministro del ramo, 
Agustín Rodriguez Sahagún 
y propiciados por el vicepre
sidente Abril Martorell.

Las cuatro centrales 
que firmaron dichos acuer
dos, CC.OO., UGT, ELA- 
STV, y USO, han iniciado 
una serie de reuniones in
formativas por todos los 
centros de trabajo de Espa
ña, para llegar a ios acuerdos 
que han de adoptarse al 
finalizar estas reuniones, el 
próximo 4 de junio.

La idea inicial es, si no 
se ha recibido respuesta del 
Gobierno antes de esa fecha 
desencadenar acciones du
rante ios días 6 al 8 de ju
nio en todo el país, de for
ma que participasen activa
mente en huelgas ios 50.000 
trabajadores del sector.

La construcción moral y el 
campo, otros frentes en 
conflicto

MOVILIZACIONES 
ENTRE LOS 
TRABAJADORES DEL 
CAMPO PÀRADOS

Comisiones Obreras 
anuncia la celebración de 
huelgas y concentraciones 
en las capitales de provincia 
de las zónas rurales más 
afectadas por el paro de 
trabajadores del campo, 
ante la falta de respuesta 
del vicepresidente del Go
bierno, Abril Martorell, a la 
petición de CC.OO. y UGT 
para buscar conjuntamente 
una solución al problema.

Según la Federación del 
Campo de CC.OO., la situa
ción de paro, que afecta a 
190.000 trabajadores rura
les, se verá agravada en los 
meses de verano, por lo 
que considera urgente arbi
trar inmediatamente las sub
venciones precisas para el 
empleo comunitario que en 
un primer paso no deben ser 
inferiores a lODOO millones 
de pesetas. De estos 
190.000 parados correspon
den a Andalucía 120.000.

El inicio de las movili-

CC.OO. quien las promueve 
aunque espera contar con el 
apoyo de UGT.

OTERO NO SE 
RESPONSABILIZA MAS 
QUE DE LO QUE NO 
LE COMPETE

La comisión ejecutiva 
de la Asociación Nacional 
de Catedráticos de Bachille
rato ha recomendado a los 
directores de los institutos 
nacionales de bachillerato 
que se nieguen a matricular 
a los alumnos de sus centros 
para las pruebas de acceso 
a la Universidad, dado que 
tal situación administrativa 
es una de las varias servi
dumbres que esta había 
impuesto a los institutos y 
carece ya de todo sentido 
al no estar integrados aque
llas y estos en el mismo 
Ministerio, según informan a 
"Logos” fuentes de dicha 
asociación.

El número de catedráti
cos en paro alcanzaba ayer 
a dos mil doscientos dieci
siete de cuarenta y cuatro 
provincias.

"Yo no quiero aprovecharme, a diferencia de otro^*

GOMEZ LLORENTE 
CONFIRMA SU DIMISION

MADRID, 24 (Efe).— La dimisión 
de Luis Gómez Llórente conro vice
presidente segundo del Congreso de los 
Diputados ha sido confirmada a 
"Efe” en fuentes próximas al ex-se- 
cretario de formación del PSOE.

Las mismas fuentes informan que 
Gómez Llórente entregó ayer la carta 
de dimisión al secretario general del 
Grupo Parlamentario socialista, cuan
do iba a comenzar el pleno del Con
greso, diciendo que ante la situación 
del partido no considera lógico que 
uno de los grupos en contienda ocupe 
ninguna clase de cargos, para que no 
pueda parecer que se aprovecha de 
ellos en la lucha política, a diferencia 
de otros, que dimiten formalmente 
de la ejecutiva, pero se quedan mate
rialmente amarrados al grupo parla
mentario.

Luis Gómez Llórente se ha trasla
dado a Asturias para asistir a la asam
blea de parlamentarios asturianos.

Algunos de los cinco diputados so
cialistas que se abstuvieron ayer en 
la elección de cargos directivos del 
grupo parlamentario manifestaron a 
“Efe” que no tenían “la menor inten
ción en que nuestras discusiones inter
nas den imágen de quiebra en la ins
titución que se llama minoría par
lamentaria, pero, al mismo tiempo, 
tampoco podríamos aprobar la pro
puesta que hacia la comisión gesto
ra, porque lo lógico es que los pro
pios militantes del equipo de Feli
pe no aceptaran ninguna responsabi
lidad. Al ver que la comisión gestora 
nos hacía esa propuesta, para no dar 
el asentimiento a la presencia de los 
que nosotros pensamos que volunta
riamente no deberían aceptar, pero,ai 
mismo tiempo, tampoco ir en con
tra de la imágen de la minoría como 
institución en el Parlamento, nos 
abstuvimos”

GOMEZ LLORENTE PRESENTARA 
UN LIBRO DE 
LARGO CABALLERO

Luis Gómez Llórente presentará el 
lunes el libro de Francisco Largo Caba
llero "discurso a los trabajadores”.

El libro ha sido publicado por "Edi
torial Fontamara”, y se presentará en 
la librería "Antonio Machado”.

PECES BARBA LAMENTA LA 
DIMISION DE GOMEZ LLORENTE

Gregorio Peces Barba, secretario ge
neral del grupo parlamentario socialis
ta del Congreso, ha rnanifestado a 
“Efe” que lamenta el hecho de que la 
noticia de la dimisión de'Luis Gómez 
Llórente como vicepresidente segundo 
del Congreso "se haya filtrado antes de 
que el comité permanente del grupo 
parlamentario tratase el tema eñ su 
reunión del próximo martes.

El señor Peces Barba confirmó que 
efectivamente en el dia de ayer Luis 
Gómez Llórente le había dirigido un 
escrito comunicándole, como secreta
rio del grupo, su decisión de dimitir 
como vicepresidente segundo del Con- 

-greso.
Gregorio Peces Barba indicó por 

otro ladc que, al parecer, la dirnisión 
no había sido presentada ante la me
sa del Congreso y que el tema lo tra
tará el comité permanente del grupo 
en la reunión que celebrará el martes 
de la próxima semana.

LA PERMANENTE

La comisión permanente del grupo 
parlamentario socialista, que preside 
Felipe González, se reunirá el martes 
para adoptar una resolución sobre ia 
comisión presentada ai grupo por el 
hasta ahora vicepresidente del Congre
so Luis Gómez Llórente.

Forman parte de la comisión per
manente del grupo parlamentario: Fe

lipe González (presidente), Alfonso 
Guerra (vicepresidente), Javier Solana 
(vicepresidente), Gregorio Peces-Bar
ba (secretario), Manuel Martín, Virgi
lio Zapatero y Antonio Sotillo.

Luis Gómez Llórente se encuen
tra hoy en Asturias, de donde es dipu
tado.

PABLO CASTELLANO: 
"DEMAGOGOS” Y 
"CRIPTOCOMUNISTAS”

Ante las declaraciones hechas an
teayer por Felipe González, Pablo Cas
tellano ha manifestado a "Efe” que es 
preciso aclarar las expresiones de 
"demagogos” y “criptocomunistas”.

Pablo Castellano pregunta a Felipe 
González: "Si éramos ya demagogos 
y criptocomunistas cuando compar
tíamos respon'sabilidades en la pro
pia ejecutiva, cuando el comité fede
ral nos ha aceptado como senadores y 
diputados, y cuando hemos ido bus
cando votos para el partido que él di
rigía. O a ver si es que resulta que so
mos demagogos y criptocomunistas 
cuando queremos negar ahora el po
der omnímodo y el autoritarismo en 
el seno del partido”.

“Lo que queremos —añade— es con
seguir un partido socialista,correspon
sabilizando a todos en las corrientes y 
a todos los militantes, sin ninguna cla
se de marginaciones de ninguna línea 
o de ningún ala, en sentido contrario 
a lo que él pretende, que es poner al 
partido contra las cuerdas para que le 
de un cheque en blanco, sin ideario 
ninguno, sin estructura democrática y 
que la dirección pueda hacer en cada 
momento lo que le dé la gana, y los 
demás nos tengamos que limitar a gri
tar "Felipe, Felipe”, en los mítines”.

“El problema que se debate —ter
mina diciendo Pablo Castellano— es 
la concepción de un partido: si esto 
es un partido de líderes y de jefes o 
es un partido sociaista”.

JOHANNESBURGO, 24 (Efe-Reuter).- Más de 50 
personas murieron el miércoles en enfrentamientos en
tre policías y guerrilleros en el reino de Lesotho, infor
ma la radio sudafricana.

Los informes añaden que la lucha se produjo entre 
policías y partidarios del partido del Congreso, en la 
oposición, qn la zona de Mapoteng, zona meridional 
del país.

El partido del. congreso pasó a la clandestinidad hace 
cinco años, tras un abortado golpe de Estado contra el 
Gobierno del primer ministro Leabua Jonathan.

El pasado fin de semana representantes del Gobierno 
de Lesotho informaron que 15 individuos armado» 
fueron muertos en un combate con policía paramilitaren 
la misma zona del reino.

LOS ARABES DEBERAN EVACUAR LA 
CIUDAD DE BEERSHEBA

TEL AVIV, 24 (Bfe-Afp).—• Las autoridades israelíe» 
anunciaron ayer que todos los árabes de Cisjordani» y 
Gaza que trabajan o comercian en Beersheba (Israel) 
deben evacuar la ciudad el viernes.

Los árabes de los territorios ocupados no podrán 
permanecer en esta ciudad hasta que finalice la visita dd 
presidente Anuar el Sadat, el domingo.

Beersheba, que es el mayor centro comercial del »ur 
de Israel, es visitada diariamente por millares de árabe», 
especialmente del distrito de Hebron que venden o tn-, 
bajan en la ciudad donde hay falta de mano de obra. -

ATE (ANTITERRORISMO ETA) REIVIN
DICA LA DESTRUCCION DE BOMBILLAS

FUENTERRABÏA (Guipúzcoa), 24 (Efe).- ATE 
(antiterrorismo ETA) reivindicó en una llamada al la- 
tituto Nacional de Bachillerato de Fuenterrabía la to- 
tura de las 126 bombillas fluorescentes de este cenbo 
docente.

El comunicante anónimo que reivindicó la acc^ 
para este grupo de la extrema derecha dijo también 
qe habían colocado una bomba en el instituto, aunque 
se comprobó era una falsa alarma.

IRAK NO RECONOCE AL POLISARIO

MADRID, 24 (Efe).— El Gobierno de Bagdad no re
conoce al F. Polisario y es contrario a la creación conie 
naciones de pequeñas entidades, afirmó hoy en Madrioi 
el ministro de información de Irak, Saad Kassen Hamniii-

Interrogado entonces sobre si ello quiere decir qi* 
Bagdad no acepta las resoluciones de la ONU concernien
tes al derecho de autodeterminación del pueblo saf^****' 
del que puede hacer una nación, el ministro repitió qu* 
la postura de su país es contraria a la creación de nuev» 
naciones y reconoció que su Gobierno no tiene iwguitf 
solución para el problema del Sahara, que debería resol
verse por la vía de las negociaciones.

En relación con las repercusiones que podría tener '» 
el conjunto de relaciones de España con los países ar^ 
un reconocimiento español del Estado de Israel, el niu^' 
tro recordó la posición española al respecto: no haw 
reconocimiento de la “entidad sionista” (la expre®^ 
es del ministro), mientras no haya evacuación de W 
territorios ocupados y reconocimiento de los dcrceho* 
del pueblo palestino.

“Creemos —añadió el Sr. Kassem Hammudi— qu« 
to los intereses de España como los de los países ¿aW 
aconsejan el mantenimiento de esta postura. Es evident' 
que un tal reconocimiento, añadió, no nos agradar»! 
creemos que la situación actual no lo permite. Estamo*’'" 
guros de que no lo habrá”, terminó el ministro.

BILBAO: DISPAROS CONTRA TRES
VEHICULOS QUE NO ATENDIERON
LAS ORDENES DE ALTO

u^

BILBAO, 24 (Europa Press).— Miembros de 1* 
Armada y de la Guardia Civil efectuaron esta madrug* 
disparos contra tres vehículos que no se detuvieron * j 
señal de alto, en distintos puntos de Vizcaya. O’ 
consecuencia de estos tiroteos, dos personas resultaron 
ridas, una de ellas dfe catorce años de edad. ¿

El primero de estos tiroteos se produjo a la» 12/ 
la mamugada, en la localidad de Zugastieta, 
Guardia Civil, dió el alto a los ocupantes del vehic 
“Seat-127”, matrícula BI-1089-H. Al no detener^- 
Guardia Civil efectuó varios disparos, hiriendo al 
tor y propietario del coche, Juan Carlos Olabarria^ J 
cabeitia. El otro ocupante del vehículo se dió a 1*

El segundo tiroteo se produjo a las dos de la 
da en la carretera de Arrigorriaga a Basauri. I'uerza» ■ 
Guardia CivU, dieron el alto a los ocupantes del 
“Seat 124” matricub BI-145.387, que se dio a U 
Fuerzas del Cueipo acordonaron la zona y a la 
túnel de Malmasin fue localizado el vehículo con h® 
pactos de bala y sin sus ocupantes. El coche había sido 
hado mediante el sistema de “puente eléctrico”. .

A las 5,30 de la madru^da se produjo el tercer tir 
en la localidad de Portugalete. Miembros de b y|(. 
mada intentaron detener a lo» ocupante» del ven» 
“Seal 133” matrícula B1-3259-G. Al dar el alto, * jæ 
hículo, que circulaba por el ca»co urbano, »c dio a 
ga. A consecuencia de lo» disparos efectuados por • 
Scía, resultó herido en muslo y brazo derecho», ** |„- 
dutor del vehículo, Elias G.D. de 14 años de edad, q”® 
bía sustraído el coche.
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